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DIARIO INDEPENDIENTE

Está formado por catorce profesionales dedicados al mundo de la ciencia

Grisolm presidió el primer 
Consejo del Museo de la Ciencia
La Biblioteca de Castilla- 
La Mancha, Junto a lapróxi- 
ma apertura del Museo’de la 
Ciencia, son los dos grandes 
retos culturales que la Jun
ta se ha marcó para este año.

El segundo de ellos será una 
realidad dentro de pocas sema
nas, cuando las instalaciones del 
museo sean finalizadas. De 
momento, el Consejo Asesor del 
Museo se reunió por primera vez 
en Cuenca con la presencia de 
su presidente, Santiago Grisolía, 
el vicepresidente del gobierno 
regional, Femando López Carras
co, el consejero y la directora 
general de Cultura, Justo 
Zambrana y M® Angeles Díaz 
Vieco, y el delegado de la Junta, 
José Manuel Martínez Cenzano.

Todos ellos se mostraron 
satisfechos por este aconteci
miento que acercará Cuenca a 
la ciencia.

{Pág. 3)
Los componentes del Consejo Asesor en el Museo de la Ciencia. FOTO-RES

Molina trabajó 
en la Granja de 
El Terminillo "sin 
cobrar nada"

Matilde Molina desveló que 
fue cesada como directora la 
Granja ocupacional de 'El 
Terminillo' por el director ge
neral de Servicios Sociales, José 
Luis Martínez Guijarro. Molina 
considera ""curioso" que pese a 
estar trabajando en la Granja 
"sin cobrar nada, me cesen de 
trabajar”.

Amnistía 
Internacional se 
une a las ONG's 
instauradas en 
Cuenca

La organización instó a los 
conquenses a sumarse a los 
proyectos que está llevando a 
cabo en todo el mundo para 
conseguir que se respeten los 
Derechos Humanos.

(Pág. 4)

Ardanza espera que 
Cossiga influya en Aznar

El ‘lehendakari’ en funciones, 
José Antonio Ardanza, desveló 
ayer el objetivo que persigue el 
PNV con la invitación que ha 
realizado al ex presidente italia
no Francisco Cossiga, que estos 
días visita el País Vasco.

Según explicó, no pretenden 
que actúe como mediador en el 
proceso de paz, aunque esperan 
que, como miembro del Partido 
Popular Europeo, influya en el 
presidente del Gobierno, José 
María Aznar, ya que la paz tam
bién incumbe a Europa. El jefe 

del Ejecutivo, por su parte, dijo 
estar satisfecho porque se es
tán cumpliendo los pasos pre
vistos por el Gobierno.

Ardanza aseguró que nadie 
le ha pedido que medie en la 
posible negociación con ETA, 
sino que lo que buscan los 
‘peneuvistas’ es que utilizando 
las relaciones que tiene con 
Aznar, al ser miembro del PP 
Europeo, influya en la actitud del 
Gobierno ante el proceso de paz.

Tras asignarle este papel de 
«colaborador» aseguró que el

«problema político actual no 
es sólo de España, sino de Eu
ropa». «El Gobierno de Es
paña tiene vinculaciones fa
miliares en Europacon el PP 
Europeo, por consiguiente, si 
se producen relaciones de 
amistad y de conocimiento 
suficiente como para estar 
contrastando actitudes y opi
niones que sirvan oque influ
yan en las actitudes del PP 
español», argumentó.

(Pág. 32)

Y además... -

San Clemente 
participará en el IV 
Congreso de 
Ciudades Saludables

(Pág. 10)

El domingo se 
celebra la 11 Carrera 
Popular contra la 
Droga en Cuenca

(Pág. 51)

El Ayuntamiento 
de Villalba de la 
Sierra abrirá la 
Casa de Cultura

(Pág. II)

El Seguros Adeslas 
es el líder de la 
Segunda División 
de Baloncesto

(Pág. 52)
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HORARIO DE TRENES ^^ ^^.OT^.JZO

TREN REGIONAL DELTA

(1) Circula de LUNES A VIERNES. NO CIRCULA LOS DÍAS 19/3. 9 y 10/4 y 1/05/1998.
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El tiempo en la capital
ESIADO DEL CIELO: Muy nubosos.
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO: Flecos, del noroeste.

El Tiempo
en la región

MAXIMA: 12°
MINIMA: -2°

HORARIO DE AUTOBUSES
- SALIDAS DESDE CUENCA -

Albacete............................................................ 8’15 (L-S labor.)-14’30 (L-S labor.)
15'00 (L-V labor.)-17'00 (D o fin de puente)

Alcázar de San Juan.................................................................................... 15'00 (L-V labor.)
Belmonte............................................................................................................15'00 (L-V labor.)
Beteta........................................................................................................................... 14’30
Canalejas....................................   14'45
Cañaveras.................................................................................................................  14’45
Casasimarro................................................................................................... 14’30 (L-V labor.)
Castejón..................................................................................................................... 14’45
ElRecuenco..........................................  15'00 (L-V. labor)
Fresneda14’00
Honrubia.........................................................8’15 (L-V labor.)-14'30 (L-S labor.)
.......................................................................................;.........17’00 (D o fin de puente)
LaAlmarcha............................................................................................................ 14'15
Las Pedroñeras....................................................................................................... 15'00
Madrid (diarios)...........................7’30 (exc. D)-8’00-10'30-12’00 (exc. S y D)

14'00-14’30-16'30-18'30-20'00-22'00
Minglanilla..................................................................................... 16’00 (L-S, labor.)
Montalbanejo.................................................. ...........................................  15’00 (L-V)
Motilla.......................................................... 10’00 (L-S labor.)-! 6’15 (L-V labor.)

17'00 (D y festiv.)
Priego...................................................................................................15’00 (L-V labor.)
Quintanar del Rey...........................................................................14'00 (L-V labor.)
Salmeroncillos.......................................................................................................... 14’45
San Clemente............................................................................................................  15'00
San Martín de B........................................................................................................ 15'00
Sta. Cruz de Moya.........................................................  14'00 (Sab.)-15'00 (L-V)
Socuéllamos........................................................................ 14’30(Sab.)-15’30(L-V)
Tarancón (diarios)...................................  8'00-10'30-12’00 (exc. S y D)-14’00

16’30-18’30-20'00-22’00
Tragacete.................................................................................   14’30
Teruel............................................................................................................................  9'30
Valdeolivas................................................................................................................ 14’45
Valencia...... 7’00 (directo, L-V labor.)-7'30 (L-S labor.)-10’00 (L-S, labor) 

16’00 (L-S labor.)-17’00 (D y festiv.)
Valverde de Júcar.........................•.....7’30 (L-S, labor.)-! 6’15 (L-V labor.)
Vega del Codorno.................................................................................................. 14'30
Villar del Infantado................................................................................................ 14’45

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY:
Antonio Simón Albadalejo
Adva. de los Reyes Católicos, 5
MAÑANA:
Jesús Arias
Alfonso VIII, 73

rCllPOW DE lA OWCE-i
Martes 17 18.131
Miércoles 18 54.305
Jueves 19 72.851
Viernes 20 33.257
Lunes 23 55.265

ONCE

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

MULTICEVES CUENCA

SALA 1:
ANTZ (HORMÍGAZ)
Todos los días: 6'15, 8'30, 10'45
Sábados y festivos también a las 4

SALA 2:
ALGO PASA CON MARY
Todos los días: 6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos también a las 4

SALA^
CICLO "EL ÚLTÍMO CINE ESPAÑOL"
Todos los días: 6'15, 8'30 y 10’45
Sábados y festivos también a las 4

SALA 4:
LA NIÑA DE TUS OJOS
Todos los días: 6'15, 8'30 y 10’45
Sábados y festivos también a las 4

SALA 5:
CICLO "ESPAÑA EN OTRAS LENGUAS"
Todos los días: 6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos también a las 4

SANTORAL: Beatriz, Catalina, Erasmos, 
Gonzalo, Moisés.

Es un mensaje de LáTríbuna
OIAJUQWWtTODUWTB
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La primera reunión del Consejo Asesor 
del Museo de la Ciencia se celebró ayer 
con la presencia del vicepresidente de 
la Junta y el consejero de Cultura

Miércoles, 25 de noviembre de 1998 3

ama
El enimente científico será nombrado presidente afectivo del Comité

Grisolía:"Este museo es insólito
La fecha de su 
apertura sigue 

siendo una

por su entorno incomparable"
El Consejo Asesor del Museo de la Ciencia en Castilla-La 
Mancha se reunió ayer por primera vez en Cuenca con la 
presencia ilustre del que será nombrado presidente afectivo 
del mismo, el científico Santiago Grisolía, mientras que la 
presidencia de Honor será asignada al Jefe del Ejecutivo 
regional, José Bono. El vicepresidente de la Junta, Fernan

do López Carrasco, además del consejero y la directora 
general de Cultura, Justo Zambrana y M'‘ Angeles Díaz 
Vieco estuvieron también en la capital conquense para 
presentar dicho Consejo, que se reunirá una o dos veces al 
año con el fin de dar cuenta de los proyectos que se van a 
realizar en el Museo,

Laura DEL CASTILLO

Una gran muestra de satisfac
ción se reflejaba en los represen
tantes de la Junta que presenta
ron ayer ante los medios de co
municación la constitución, aún 
no oficial, del Consejo Asesor del 
Museo de la Ciencia ubicado en 
Cuenca. Y es que, este gran 
acontecimiento cultural para la 
región ha llegado a ser una rea
lidad que ni siquiera el científico 
y presidente de este órgano re
cientemente creado, Santiago 
Grisolía, hubiera soñado cuando 
hace 65 años llegó a la ciudad.

Grisolía destacó la existencia 
de este museo "porque en gene
ral son la forma de hacer llegar 
la cultura a la sociedad y la cien
cia es cultura".

El científico manifestó que este 
proyecto que ha llevado a cabo 
la Junta de Comunidades no pue
de fallar porque tiene tres cosas 
imprescindibles: el cariño que se 
le ha dedicado, el entorno incom
parable donde está ubicado y el 
hecho de ser un gran museo, como 
así lo corroboró al mencionar el 
consejero de Cultura, Justo 
Zambrana, que se tratará del me
jor de España.

Grisolía espera que haya una 
interacción con otros museos, 
como parte de una posible red que 
se llegue a construir y permita que

De izquierda a derecha Zambrana, López Carrasco, Grisolía y Martínez Cenzano. FOTO-RES

la ciencia se desarrolle más en 
nuestro país. El presidente del 
Consejo finalizó diciendo que la 
biología y los desarrollos cientí
ficos van a tener cada vez un 
mayor relieve en el próximo 
milenio, y así dijo que "qué cosa 

más importante y atractiva que 
crear un museo de estas carac
terísticas".

Santiago Grisolía formará 
parte, por tanto, del Consejo Ase
sor que, a su vez, estará forma
do por Rafael Bachiller, Santia

go Castaño, José Luis Sanz, Ju
lia García, Alejandro del Moral, 
Dolores Cabezudo, Luis Mansilla, 
Miguel Angel Alario, Benito 
Requeiro, Federico Mayor, Mi
guel Navarro, Santiago Palomero 
y Jesús Carrobles.

incógnita
El consejero de Educación y 

Cultura, Justo Zambrana, mani
festó que todavía no se sabe cual 
va a ser la fecha en la que se 
producirá la esperada apertura 
del museo, pero aseguró que ten
drá lugar dentro de unas sema
nas. El director del mismo y las 
personas que están a su cargo 
están trabajando a marchas for
zadas para que en breve grupos 
de profesores y de gente intere
sada en la ciencia pueda acce
der a su interior y comprobar el 
funcionamiento de las instalacio
nes, antes de que sea abierto al 
público definitivamente.

La entrada tendrá un precio 
que oscilará entre las 400 y las 
500 pesetas, aunque siempre 
habrá tarifas especiales para 
determinados'colectivos como 
ancianos.

El Museo cuenta Con diver
sas secciones que van desde la 
astronomía a la genética, pasan
do por una cronolanzadera que 
transportará a los asistentes desde 
la actualidad hasta la creación del 
mundo. Arqueología, mineralogía, 
la vida, la ’muerte',... todo podrá 
ser visitado por los espectadores 
mediante una tarjeta magnética 
que les permitirá acceder a los 
distintos departamentos.

Según declaró la directora 
general de Cultura, M’ Angeles 
Díaz Vieco, la distribución de estos 
departamentos permiten una re
novación fácil de la estructura 
permanente del museo, "de for
ma que cuando haya alguna in
novación se pueda incorporar sin 
problemas".

Será, por lo tanto, un museo a 
la última y un reclamo más para 
visitar Cuenca. Desde la Junta 
se espera que haya una invasión 
de escolares procedentes de los 
colegios de toda la región, así 
como de personas adultas.

El abogado de Miravete lamenta que 
Serra califique la sentencia de "ejemplar"

Europa Press

El abogado de Juan Carlos 
Miravete, Enrique Trebolle, ha 
indicado que las manifestaciones 
realizadas ayer en Barcelona por 
el titulardel Ministerio de Defensa, 
Eduardo Serra, sobre la senten
cia, "encubren su incapacidad 
política".'

Trebolle señaló que los hechos 
que se produjeron aquellanoche 
en el acuartelamiento de Candan- 
chú, "deberían haber llevado auna

dimisión en cadena, de respon
sabilidad política-administrativa, 
porque una familia entregó al 
Ejército un hijo que le devolvie
ron muerto; no existe ningún tipo 
de controles psico-físicos en el 
personal de las Fuerzas Arma
das, aunque se contemplen en las 
Reales Ordenanzas Militares, 
algo que parece que ahora se va 
a hacer; y a mi cliente deberían 
haberle apartado hace años de 
cualquier contacto con las armas".

Este letrado zaragozano la

mentó que Serra hubiera cal ifica- 
do de "ejemplar" la sentencia dic
tada por el Tribunal Territorial 
Tercero de Barcelona, que con
dena a Miravete a una pena de 
quince años de prisión, como autor 
de un delito de maltrato de obra 
a un inferior con resultado de 
muerte, y a indemnizar con 25 
millones de pesetas a los padres 
del cabo, estableciendo la respon
sabilidad subsidiaria del Estado.

Según el letrado zaragozano, 
el ministro "no puede dejarse lle

var por el subjetivismo sino por la 
racionalidad, ya que las senten
cias no son ejemplares sino ade
cuadas o no a Derecho, y se ade
lanta antes de que el Tribunal 
Supremo resuelva".

Aseveró Enrique Trebolle que 
"tal vez el ministro no tiene de
masiados conocimientosjurídicos, 
la sentencia todavía no es firme, 
vamos a presentar recurso de ca
sación ante el Tribunal Supremo, 
que será quien se tendrá que pro
nunciar". El sargento Miravete se cubre.
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La ONG fue presentada en Cuenca, una de las pocas ciudades donde no estaba

Anmistía Internacional hace un 
llamamiento para conseguir socios

Laura DEL CASTILLO

Amnistía Internacional llega a 
Cuenca y parte con un pequeño 
grupo de personas dispuestas a 
trabajar por los Derechos Huma
nos.

Celia Zafra y Juanjo Márquez, 
miembros del Comité Ejecutivo 
y del grupo de Amnistía Interna
cional en Cuenca, respectivamen
te, hicieron ayer un llamamiento 
a los conquenses para que co
operen con esta ONG y se adhie
ran a ella, ya que de momento 
hay muy pocos socios. "Necesi
tamos recursos humanos y ma
teriales, aunque muchos crean 
que la organización es muy gran
de", señaló Zafra.

Cuenca era una de las pocas 
ciudades españolas donde toda
vía no había un grupo de Amnis
tía Internacional trabajando pero, 
a partir de ahora, "se pueden 
hacer aquí muchas cosas, como 
ya se están haciendo desde los 
cuatro mil grupos existentes en 
varios países del mundo o desde 
los ochenta que hay en España".

Aquellas personas que quie
ran pasar a formar parte de esta 
ONG se pueden poner en con
tacto con Ia oficina de Amnistía 
Internacional en Madrid llaman
do al teléfono 91 310 1277, para 
remitirles posteriormente a los 
encargados de la organización 
en Cuenca.

Los 14.000 socios que perte
necen en España a A.I. se en-

Los conquenses podrán colaborar a partir de ahora con Amnistía Internacional. FOTO-RES

cuentran trabajando por la liber
tad de los presos de conciencia 
y luchan contra la pena de muer
te, la tortura, la ablación, etc. 
Además, la organización ha asu
mido nue vos retos que en año 61, 
cuando se fundó, "nadie podía 
imaginar. Por eso, tratamos tam
bién casos de asilo y refugio para 
que las personas que lo necesi

ten no sean devueltos a su país 
en el caso de que corran peli
gro", añadió Zafra.

Asimismo, las acciones urgen
tes que llevan a cabo consisten 
en escribir cartas para presio
nar a los gobiernos con el fin de 
que resuelvan un caso, esclarez
can una desaparición, liberen a 
los encarcelados por defender 

sus ideas y celebren juicios jus
tos, entre otras cosas. En asun
tos más concretos, Zafra mencio
nó el caso del general chileno, Au
gusto Pinochet, para quien piden 
un juicio sobre la violación que el 
ex dictador hizo de los Derechos 
Humanos, "asesinando y tortu
rando a miles de personas opuestas 
a su régimen".

Los alunmos de 
Trabajo Social 
expresaron su 
interés por los 
Derechos Humanos

L.D,C.

La Escuela de Trabajo Social 
acogió ayer una charla de Am
nistía Internacional a la que asis
tieron alrededor de sesenta alum
nos y personas interesadas por 
los Derechos Humanos.

Celia Zafra, miembro del 
Comité Ejecutivo de la ONG, les 
estuvo explican'do qué es Am
nistía Internacional, el trabajo 
que desarrolla y las campañas 
que está llevando acabo actual
mente, como son la que se está 
realizando en Estados Unidos 
para terminar con la pena de 
muerte, el cese de la brutalidad 
policial, un mejor trató a los ni
ños que están encarcelados junto 
a los adultos y pueden ser tam
bién ejecutados, y la que se 
efectúa con motivo de la con
memoración del 50 Aniversa
rio de la Declaración Universal 
de los Derechos Humanos, dan
do a conocer su contenido.

Zafra destacó una de los 
proyectos que está llevando 
adelante la sección española y 
que cosiste en un programa 
denominado 'Proteger a los 
defensores'. Estos son perso
nas que defienden los Derechos 
Humanos en sus países y son 
perseguidos por ello. "En Co
lombia se da mucho este pro
blema, por lo que hemos traído 
hasta España a cuatro 'defen
sores' con sus familias para que 
no sean asesinados", afirmó 
Zafra. '

Los alumnos se mostraron 
muy interesados en todo mo
mento, hicieron numerosas pre
guntas y algunos expresaron la 
intención de adherirse a la ONG.

La inserción laboral a través de la 
formación, una de las prioridades 
de la Junta en materia de empleo

Alicia G^ ALHAMBRA

La inserción laboral con una 
formación adecuada y un mayor 
grado de participación de los 
centros antes colaboradores del 
INEM y que ahora lo serán di
rectamente de la Junta de Co
munidades, tras el traspaso de 
competencias en materia de for
mación ocupacional, son dos de 
los objetivos perseguidos por el 
gobierno regional y destacados 
ayer por el director general de 
Formación y Empleo regional 
Francisco Rueda.

El mencionado Francisco 
Rueda, acompañado porel dele
gado de la Junta, José Manuel 
Martínez Cenzano y del delega
do de Industria, Angel Alvaro, 
mantuvieron ayer una reunión con 
los centros, asociaciones y orga
nizaciones colaboradoras antes del

INEM para sentar las líneas de 
trabajo, ahora que la Consejería 
de Trabajo e Industria ha asumi
do las citadas competencias en 
materia de formación ocupacio
nal.

Francisco Rueda señalaba que 
el objetivo fundamental de su 
visita a Cuenca era manteneruna 
reunión con los centros colabo
radores de los programas de 
formación, "para plantearles 
cuales son las perspectivas de 
formación y de programación para 
el próximo año". Rueda señala
ba que el traspaso se produce en 
un momento especialmente com
plejo, al ser a mitad del ejercicio, 
y también explicó que en la re
unión se había presentado un 
borrador de orden de convoca
toria para el 99 y recoger las 
sugerencias de estos centros.

El responsable regional de 
formación y empleo reiteraba que 

en esta nueva etapa, "ningún 
empleo deberá dejarse de crear 
o de cubrirse porque no exista 
personal formado, existe un ins
trumento para lograr esta prepa
ración y ha de funcionar". Tam
bién hacía referencia Francisco 
Rueda a los certificado de 
profesionalidad "hay un grupo de 
cursos y de actividades que dan 
derecho a acceder a este certi
ficado y esto es una vía priorita
ria para acceder al mercado eu
ropeo".

Por lo que se refiere al presu
puesto inicial de subvención a 
centros colaboradores para el año 
99 "ronda los 3.000 millones de 
pesetas procedentes del Institu
to Nacional de Empleo, mientras 
que la aportación de la dirección 
general de Formación Ocupacio
nal es de 12.000 millones de pe
setas más", explicaba Francisco 
Rueda.

Francisco Rueda destacó la importancia de la formación. FOTO-RES

Martínez Cenzano, por su 
parte, recalcó que la presencia 
del director general de Forma
ción y Empleo de la Junta venía 
"aponer punto y final auna serie 
de rumores que han puesto en en
tredicho la voluntad de la Junta 
de Comunidades de continuar con 
la actual estrategia de brindar 
formación ocupacional". "¿Cómo 

podríamos prescindir", continuaba 
el delegado de la Junta, "de algu
nos de los que han sido sin gé
nero de dudas los mejores y 
mayores impulsores de unapolí- 
tica de formación permanente, que 
hahecho llegar la Administración 
a lugares tan distantes como 
puedan ser los pueblos más pe
queños de la provincia?".
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Sesún señalaba la senadora conquense Lucía Delgado

La violencia doméstica no es 
un problema sólo de mujeres

La Tribuna

Hoy, 25 de noviembre, es un 
día dedicado a la lucha contra la 
violencia doméstica. La senadora 
conquense del Grupo Popular, Lu
cía Delgado, señalaba, en un co
municado remitido a esta redac
ción, que "la violencia que su
fren las mujeres en la familia 
supone una de las situaciones más 
dramáticas a que da lugar la des
igualdad de la mujer en la socie
dad. Es muy duro para las mu
jeres estar sufriendo violencia en 
el hogar, precisamente en un en
torno que es dónde todos espe
ramos disponer de mayor pro
tección".

La senadora conquense re
cordaba que a lo largo de la his

toria, la violencia ha afectado a 
muchas mujeres que han sido 
víctimas del equivocado poder que 
sus maridos o compañeros creían 
tener derecho a ejercer sobre su 
compañera, "pues en la mayoría 
de los casos el hombre que mal
trata lo hace para preservar el 
control absoluto sobre su pareja, 
en muchos casos repitiendo là 
violencia aprendida en su hogar 
cuando era niño".

En España, el derecho a la 
integridad física y psíquica de la 
mujer pertenece a los derechos 
fundamentales a los que la Cons
titución española, apunta Lucía 
Delgado, reconoce una importan
cia especial y que deben 
interpretarse de conformidad con 
la Declaración Universal de los 

derechos humanos que este año 
se conmemora el 50 aniversario, 
"pero que aún sigue siendo una 
lacra que hay que erradicar".

Lucía Delgado explicaba tam
bién que este año se ha trabaja
do sin descanso, primero fueron 
las diez medidas de choque, apa
recidas en enero, "que dieron lugar 
al I Plan Nacional contra la Vio
lencia Doméstica aprobado a fi
nales de abril y últimamente asis
timos al proyecto de Ley, recien
temente aprobado por el Conse
jo de Ministros, que va a permitir 
llevar a cabo la modificación de 
algunos artículos del Código Penal 
y de la Ley de Enjuiciamiento 
Criminal que van a permitir una 
mayor efectividad en el esfuer
zo por erradicar esta lacra so-

La senadora conquense, Lucía Delgado.

cial".
Por otro lado, los participan

tes en la Conferencia Europea 
para el seguimiento de la Plata
forma para la Acción de la IV 
Conferencia Mundial de las 
Naciones Unidas sobre las Mu
jeres, reunida ayer en Madrid, 
emitió un comunicado en el que 
daba su beneplácito a todas las 
actividades que se organicen hoy

25 noviembre para combatir la 
violencia contra las mujeres y se
ñalaba, entre otras cuestiones que 
"reconocemos que la violencia 
contra las mujeres es un obstá
culo para lograr los objetivos de 
igualdad, desarrollo y paz y viola 
y menoscaba el disfrute por par
te de las mujeres de los derechos 
humanos y las libertades funda
mentales".

ICAM- Nueva 
Izquierda defiende 
la creación de una 
fiscalía para la 
violencia familiar

LaTríbuna

ICAM-Nueva Izquierda de 
Cuenca, con motivo del día in
ternacional contra los malos tra
tos a las mujeres, hace pública 
su condena a la violencia domés
tica, y denuncia que no es un pro
blema privado sino público que 
atenta contra los más elementa
les derechos humanos.

Una nota de prensa este par
tido expresa que "mientas per
sistan tales actos no podremos 
declarar que vivimos en una 
sociedad civilizada y democrá
tica, por ello Nueva Izquierda 
invita a los ciudadanos al com
promiso por eliminar la violen
cia de la vida de las mujeres y 
los niños en el ámbito domésti
co, y a trabajar desde las institu
ciones contra esta agresión".

Esta lucha institucional defen
dida por ICAM-Nueva Izquier
da incluye la creación inmedia
ta de una fiscalía específica que 
atienda la violencia familiar ejer
cida sobre mujeres y niños prin
cipalmente. Este partido advierte 
que "la solución al problema de 
los malos tratos no pasa única
mente por la atención policial, si 
eso no va acompañado de una 
solución judicial apropiada".

Nueva Izquierda considera 
que la reforma del Código Penal 
prometida por el PP será más 
lenta y de peores resultados "que 
si se dotase a los jueces de una 
fiscalía especializada para que 
se aplicasen medidas ya existen
tes en la Ley actual sumándose
les aquellas que impidan al agre
sor acercarse a una distancia 
prudencial de sus víctimas".

En laprovincia de Cuenca se 
han denunciado en lo que lleva
mos de año 56 agresiones físi
cas y 40 psíquicas.

A PARTIR DE AHORA EN CUENCA, 
ÉSTA ES LA TARJETA QUE OFRECE 

EL MEJOR SERVICIO.

Mire bien esta tarjeta. Porque ahora en HUECAR MOTOR, S.A., su nuevo concesionario LANCIA, FIAT y ALFA ROMEO 
en Cuenca, encontrará el mejor servicio, la gama más completa del mercado, atención personalizada, asesoramiento 

en la compra de su vehículo, jmanciación a la medida, exposición, taller, recambios... Todo lo que siempre ha deseado 
de su concesionario. Venga y descubra hoy, el nuevo mundo de LANCIA, FIAT y ALFA ROMEO.

HUECAR MOTOR, S.A.
Concesionario oficial de Lancia, Fiat y Alfa Romeo

Avda. Cruz Roja, s/n. Tel. 969 23 55 12. CUENCA.

FIAT

MCD 2022-L5



g Miércoles^ 25 de noviembre de 1998 CUENCA La Tribuna

Matilde Molina fue cesada el pasado miércoles por decisión de Martínez Guijarro

’ Tras haber trabajado en la Granja

Aprobados 
los estatutos 
del consejo 
municipal de 
Servicios Sociales

sin cobrar, ahora no puedo volver
Inma SALA

Matilde Molina, ex directora 
del proyecto para deficientes 
mentales de la Granj a ocupacio
nal de 'E1 Terminillo’ tras ser 
cesada el pasado miércoles, afir
mó ayer que esta decisión fue 
tomada por el director general 
de Servicios Sociales, José Luis 
Martínez Guijarro, por un des
acuerdo de criterio entre los dos 
implicados en cuanto a qué alum
nos debía acoger el centro. Molina 
considera "curioso" que pese a 
estar trabajando en la Granja "sin 
cobrar nada, me cesen en el tra
baja; me podían haber dicho que 
iban a nombrar a un director 
permitiéndome que me queda
se, pero ya no puedo entrar aquí".

MatildeMolinadefendíaque 
sólo ingresaran deficientes que 
hubieran acabado la ESO o con 
edades adolescentes, a partir de 
16 años, para procurar darles una 
formación laboral. El director 
general, según Molina, presentó 
una lista de deficientes proce
dentes del centro de La Atalaya 
-psiquiátrico-, "con altas caren
cias afectivas y con necesidad 
de ingresar en otro tipo de cen
tros, no en éste; la mayoría tie
nen más de cuarenta años". 
Molina se pregunta: "¿Por qué 
me dieron dinero para hacer esto 
y no hicieron un colegio para esos 
chicos?, ¿por qué me acusan ahora 
de que este centro no está adap
tado?". La experiencia de esta 
profesional en ASPADEC ha sido 
trabajar con chicos deficientes, 
esquizofrénicos, etc., "pero des
pués he visto que esa mezcla no 
es buena", aseguraba Molina.

Otra de las exigencias que 
planteó Molin a fue elegir al equipo 
de profesionales que trabajara en

la Granja, pero fue la Adminis
tración regional quien eligió al 
personal. "Me reuní con los tra
bajadores seleccionados y me 
quedé muy desilusionada, pero 
en ese momento Luis Mas -de
legado de Bienestar- me apoyó". 
Matilde Molina ha oído "que me 
han cesado en Toledo, pero 
Toledo está lejos para ver las 
cosas y cerca para mandar en 
ellas, y le pediría que confíe en 
la gente que tiene buena en pro
vincias y que hubiera venido a 
comunicarme el cese, que no me 
mandaran a un amigo (Luis 
Mas)".

Otro de los reproches de la 
Junta ha sido que desde que se 
firmó el convenio para poner en 
marcha la granja en febrero sólo 
se ha completado el 20% de su 
capacidad. En la actualidad hay 
5 alumnos internos y otros 5 
externos, y la Granja tiene la 
capacidad para 48 plazas.

Esta docente defiende que no 
ha fracasado en su proyecto 
"porque no he empezado, sólo he 
hecho el trabajo sucio".

Los responsables de Bienes
tar Social dijeron a Matilde 
Molina "que no me ven capaci
tada para poner en marcha el 
centro, y que he hecho un cole
gio poco adaptado y he ido muy 
lenta" .La ex directora admitió que 
han surgido complicaciones que 
han retrasado la apertura del centro, 
sobre todo en el sistema de cale
facción, que se puso en marcha 
hace una semana.

Molina ha conseguido que 
colaboren gratuitamente profeso
res de la Universidad de C-LM 
para dar cursos a los formadores 
del centro y dirigir prácticas. Tras 
su cese, Molina duda que sigan 
colaborando.

Molina quiso mostrar a los medios de comunicación la instalación. F-RES

La Tribuna

La historia de la Granja
La lucha de Matilde Molina por el proyecto de la Granja 

ocupacional empezó en el año 1982, cuando el Ministerio de 
Educación autorizó incorporar niños con problemas en los 
colegios públicos. "Yo vi que les faltaba un apoyo de talleres 
porque después de los estudios se iban a quedar descolgados", 
comentó. Desde entonces, "he conocido a todos los consejeros 
de Bienestar Social de la Junta y les he planteado el proyecto". 
Fue Antonio Pina quien le concedió a Matilde Molina los 
primeros 50 millones de pesetas para la Granja. "Durante la 
obra, que empezó en el 93, he tenido a cinco consejeros, y no 
me pueden acusar ahora de que no sabían lo que yo estaba 
haciendo aquí". Las obras han sido financiadas entre la Junta, 
que puso entre 150 y 160 millones de pesetas, y la ONCE, 35 
millones. Las terrenos fueron cedidos por la Diputación. Molina admite los problemas que retrasaron Ia apertura del centro. F-RES

La comisión informativa de 
Servicios Sociales y Juventud ha 
dictaminado favorablemente, por 
unanimidad, la aprobación de los 
estatutos del Consejo Municipal 
de Servicios Sociales.

Este Consejo es un órgano 
participativo, consultivo y ase
sor en el ámbito de los servicios 
sociales de Cuenca en el que 
estarán representadas aquellas 
instituciones, organizaciones sin 
ánimo de lucro, asociaciones y 
sectores de la sociedad que ejer
cen su labor en dicho ámbito 
dentro de la circunscripción te
rritorial de Cuenca.

El Consejo estará formado por 
el presidente que es el Alcalde 
Cuenca, el vicepresidente que 
será el concejal de Servicios So
ciales, así como diversos voca
les.

Los vocales son: un represen
tante de cadapartido político con 
representación municipal, un re
presentante de la delegación pro
vincial de Bienestar Social, un 
representante de la Dirección 
provincial del Ministerio de Edu
cación y Cultura, un represen
tante de la dirección provincial 
del Ministerio de "Trabajo y 
Asuntos Sociales, un represen
tante de la dirección provincial 
del INEM, un representante de 
la Comisión de Asistencia So
cial Penitenciaria, un represen
tante del Consejo Local de la 
Juventud, organizaciones sindi
cales y empresariales que ha
yan obtenido en las elecciones 
correspondientes lacondición de 
'más representativas', ONG's y 
asociaciones que desarrollen su 
actividad en el ámbito de los 
Servicios Sociales, que se en
cuentren debidamente acredita
das, estén inscritas en el Regis
tro Municipal de Asociaciones 
y que hayan sido declaradas de 
utilidad pública municipal, de 
acuerdo con el reglamento de 
Participación Ciudadana del 
Ayuntamiento de Cuenca o bien 
que hayan solicitado la declara
ción de utilidad pública.

El Consejo Municipal de 
Asuntos Sociales tendrá como 
funciones la emisión y conoci
miento de informes en cuanto a 
programación y planificación de 
los servicios sociales municipa
les, programas presupuestarios 
y desarrollo operativo anual y se
guimiento y evaluación del cum
plimiento de los programas y 
planes de actuación, así como 
la formulación de propuestas e 
iniciativas sobre las materias 
enumeradas anteriormente.

Se necesita 
REPRESENTANTE
Para la ciudad de CUENCA
Se requiere:
- Vehículo propio y
- Disponibilidad para viajar
Se ofrece:
- Fijo + incentivos

Interesados llamar al 
925 22 65 40 (Sr. MARTIN)

ESPECIALIDAD EN APERITIVOS 
LACON A LA GALLEGA 

JAMON A LA PLANCHA Y MONTADITOS
C/ Hermanos Becerril, 11 - Teléfono: (969) 23 47 22 - CUENCA

Banco Central Hispano 
Sue. I cZe 9000-0

c/ Boreló 131® izq. 28004 Madrid 
nf. (91) 593 90 00
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Mejorará la comunicación de la capital con 'La Cerrajera '
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El alcalde inaugura el 
Camino de las Arenotas

J. L. M, S

El alcalde de Cuenca, Manuel 
Ferreros, inauguró ayer el Ca
mino de las Arenotas el cual 
solucionará problemas de comu
nicación existentes entre la ca
pital y el paraje que da nombre 
al camino y el polígono de "La 
Cerrajera".

Las obras de acondiciona
miento del Camino de las Are
notas, que tiene una longitud de 
1.100 metros y una anchura de 
cinco, han consistido en el reafir
mado del camino, un perfilado y 
compactación de la explanada 
resultante, al que se ha aplicado 
una capa de zahorra de 15 cen
tímetros de espesor, una capa de 
rodadura de mezcla asfáltica en 
caliente de cinco centímetros de 
espesor y, por último, la señali
zación horizontal y vertical con 
pintura reflexiva, además del sa
neamiento tanto de las cunetas 
como de algunos parajes.

Según explicó Ferreros, es
tas obras responden a las peti
ciones de los vecinos de la zona

El alcalde inauguró el camino acompañado por algunos concejales. FOTO-RES

"puesto que el camino estaba ya 
intransitable y, a pesar de que se 
habían realizado algunas repa
raciones, las aguas y el frío del 
último invierno lo deterioró de 
tal manera que no ha quedado más 
remedio que hacerlo nuevo".

Las obras han contado con un 
presupuesto de 8.334.000 pese
tas de los cuales la Diputación 
ha puesto seis millones y el Ayun
tamiento el resto, ya que la me
jora del camino entra dentro de 
los Planes Provinciales de Obras.

'VV « 1 1 1 1 Z 1''Huelga de hambre en la cárcel

POP DKNIDHD 
FUNCÍOMHRiOS^ 

EN

El 100% de la plantilla interior de la prisión de Cuenca, 35 trabajadores, secunda
ron ayer la huelga de hambre convocada a nivel nacional por la Agrupación del 
Cuerpo de Ayudantes de Instituciones Penitenciarias y la Confederación Intersindical 
Galega. Según explicaba a este diario uno de los trabajadores, las previsiones de la 
huelga que comenzó a las nueve de la mañana de ayer, no tiene previsto sufrir 
modificaciones y se mantendrá hasta las 10 de esta noche. También señalaba que, 
por parte del centro, no ha habido ningún problema en lo que se refiere a la celebración 
de la huelga en las dependencias de la prisión y destacaba que durante todo el día han 
recibido llamadas de solidaridad de compañeros. El estado físico de los huelguistas, 
ayer, era bueno, al haber transcurrido, relativamente, pocas horas desde el comienzo 
del ayuno.

La Fundación Laboral e 
Industria, unidas por la 
eficacia hacia la prevención

Inma SALA

Ayer fue iniciado un curso 
básico de prevención de riesgos 
laborales, y al acto de apertura 
asistieron el delegado de Indus
tria de la Junta de Comunida
des, Ángel Álvaro, y el jefe de 
Seguridad y Salud Laboral de la 
Fundación Laboral de la Cons
trucción, Pablo J. Calero.

Este curso se incluye en el 
FORCEM'98, y consta de 50 
horas distribuidas desde el 24 de 
noviembre al 17 de diciembre y 
del 11 de enero al 2 de febrero.

Pablo J. Calero admitió la 
necesidad de que se formen en 
todas las empresas, y especial
mente en las de la construcción, 
delegados dedicados a la segu
ridad laboral. La Fundación 
Laboral para la Construcción 
imparte cursos para conseguir 
este objetivo. EI que ayer co
menzó en Cuenca era de nivel 
bajo. "Nuestro objetivo es for
mar ai trabajador de la construc
ción, y la prueba básica es la 
seguridad y la salud laboral de 
los trabajadores", aseguró Pa
blo Jesús Calero.

Hasta ahora, los servicios de 
inspección de Industria han es
tado informando y asesorando 
a las empresas para que cum
plan la normativa de seguridad

T^wr*
Fecfeací^ dé^ 
de Empresarios

Álvaro junto a Pablo Calero. F-RES

e higiene laboral; en adelante, 
empieza en una etapa punitiva. 
"Lo importante es que consiga
mos que las empresas reaccio
nen ante la normativa y que los 
trabajadores se sensibilicen", 
expresó el delegado.

Álvaro reconoce que es com
plicado para las empresas del sec
tor de la construcción cumplir 
todas las medidas de seguridad 
exigidas por la legislación. "Jue
gan muchos factores de riesgo 
en la construcción -admite- y es 
difícil controlárlos". Ángel Álvaro 
recordó la obligación de llevar 
el casco, porque "evita lesiones 
lesiones e incluso muertes".

CIN£ CLUS CHAMIN
XI SEMANA DE CINE

del 23 ai 27 de noviembre de 1998
Ciclo: Ultimo Cine Español
-m—ff—— i 1 1      f—..——...    ir  

A LOS QUE AMAN
de Isabel Coixet

FICHA TECNICA
Producción: Sogetel-Canal + {España 1998) 
Directora: Isabel Coixet
Productores: F. de Garcillán y G. Ferrada 
Guión: Joan Potau * Isabel Coixet 
Directo de fotografía: Paco Femenia 
Director Artístico: Juan Botella

• Montaje: Ernest Blasi
Música: Alonso Villalonga
Duración: 97 minutos
Distribución: Atta Films

Multicines Cuenca, Sala 5
; Martes, 24 de noviembre, 18,15 - 20,30/23 horas

Ciclo: España cn otras Lenguas
LLUVIA EN LOS ZAPATOS

de María Ripoll

FICHA TECNICA
Producción: Esicma, TVE, Canal + (España 1998)

: Directora: María Ripoll
Productor: Juan Gordon

• Guión: Rafa Russo
■ Directo de fotografía: Javier Salmones

Director Artístico: Grant Hicks
Editor: Nacho Ruiz Capillas
Música: Luis Mendo & Bernardo Fuster y Angel Illarramend
Duración: 95 minutos
Distribución: Alta Films

Multicines Cuenca, Sala 3
Martes, 24 de noviembre, 18,00 - 20,00 y 22,30 horas
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Los concejales socialistas acusan al equipo de sobiemo

El PSOE dice que el PP no se 
preocupa de la drogodependencia

La Tribuna

Los concejales socialistas en 
el Ayuntamiento de Cuenca, a 
través de su portavoz José Luis 
Chamón, han presentado un es
crito dirigido al alcalde en el que 
se advierte que "el ayuntamiento 
podría perder 1.000.000 de pe
setas ante la despreocupación del 
actual equipo de gobierno del 
Partido Popular por la problemá
tica de la drogodependencia en 
nuestra ciudad.

Los concejales socialistas 
consideran que la actuación del 
equipo de Gobierno popular evi
dencia un gran desconocimiento 
"tras pasar un año para el desa
rrollo del programa 'Comunidad 
Escuela de Salud', firmado de 
forma conjunta con la Junta de 
Comunidades, y no haber pues
to en marca programas amplios 
dirigidos a prevenir el consumo 
de drogas, especialmente en la po
blación infantil'.

Los antecedentes

El grupo de concejales socia
listas fundamenta esta adverten
cia por como se ha ido desarro
llando los acontecimientos, pues 
el 23 de julio de 1997 se firmóun 
convenio de colaboración entre 
laConsejería de Sanidad de la Jun
ta de Comunidades y el Ayunta
miento de Cuenca, entre otros, 
en materia de prevención de las 
drogodependencias.

Un año después, el 31 de julio 
de 1998, la citada Consejería 
remitió la memori a correspondien
te al mencionado convenio (Co-

durante la celebración de un pleno.Grupo de concejales socialistas, 

munidad Escuela de Salud, pe
riodo 87-98) de lazona deCuen
ca, por el coordinador Julio Pa
reja. Una vez revisada la memoria 
final de las actuaciones realiza
das durante la vigencia del cita
do convenio en ese periodo, fal
taban datos del Ayuntamiento de 
Cuenca, por lo que se le dio unos 
plazos máximos para presentar 
la documentación requerida al 
Plan Regional de Drogas. Asi
mismo, le fue requerida la do
cumentación para el segundo 

semestre y "nos encontramos que 
hasta la fecha de hoy, el Ayun
tamiento no ha respondido nada".

Ante estos hechos, el grupo 
de concejales socialistas del 
Ayuntamiento de Cuenca ha so
licitado al equipo de gobierno "la 
más ampliainformación sobre este 
asunto, pues este grave descuido 
supondrá la perdida de una can
tidad de dinero muy importante 
que va dirigida fundamentalmente 
a prevenir y erradicar este pro
blema en la ciudad de Cuenca".

El conservatorio celebró la 
festividad de Santa Cecilia

Eulalio López, diputado de Cultura, entregó un diploma. FOTO-RES

La Tribuna

El Conservatorio Profesional 
de Música de Cuenca celebró ayer 
un acto académico con motivo 
de la festividad de Santa Cecilia 
en la antigua iglesia de San 
Miguel. En la foto superior ve

La V Semana Cultural de la Fiesidencia provincial 
’Sagrado Corazón de Jesús’ celebró ayer su segunda 
jornada con un juego de la oca, taller de las unidades 
asistidas con familiares y residentes y una visita a los 
multicines de Cuenca. FOTO-RES

mos un momento de la entrega 
de certificados de grado elemen
tal y diplomas a los alumnos 
premiados en el curso 97/98 
(Julián Sánchez, Amaia Pérez 
y Sara Alba Page), quienes pos
teriormente ofrecieron un con
cierto.

CUENCA CAPITAL Y
PROVINCIA

Fundación Antonio Pérez
Antiguo Convento de las Carmelitas.
Obra gráfica de numerosos pintores.

Teatro-Auditorio. 20:30 horas.
-Día27 de noviembre. Affetti Musicali. Cuarto 
Centenario por la Muerte de Felipe II.

- Día 28 de noviembre. Orquesta Filarmónica de 
Cuenca.

Salas de Exposiciones de Caja Castilla-La
Mancha
Exposición de pintura de Joan Cursach.
Exposición del Taller Aquitania sobre reproduc
ción de Arte Antiguo.
Del 16 al 28 de noviembre.

Círculo de la Constancia
Exposición de fotografía de Juan Mendívil.
Del 16 al 30 de noviembre.

Galería de Arte "La Escalera"
Exposición de Bonifacio.
Del 4 al 27 de noviembre.

Galería de Arte "Pilares"
Exposición de pintura de Carlos Codes.
Del 13 de noviembre al 16 de diciembre.

Café Central
Exposición de Rivas.
Del 31 de octubre al 30 de noviembre.

Café Hispano
Exposición de Alejandro López.
Del 16 al 28 de noviembre.

Ciclo de conferencias ’Cuenca y el 98' de 
la Real Academia de Artes y Letras
-Día 1 de diciembre. 'Pintores del 98' por Víctor 
de la Vega.
Círculo de la Constancia. 19:30 horas.

Sala de Exposicipones Argentaría
Exposición de fotografías de Luis Buñuel. 
Del 20 al 28 de noviembre.

Galería de Arte ’Paul Klee’ (Saelices)
Exposición de Barbeito.
Del 20 de noviembre al 6 de diciembre.
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Los conquenses se han acercado más a la leyenda

Luengo visualiza el drama 
de la cruz de los Descalzos

Laura DEL CASTILLO

El día de ayer fue bastante 
especial para la Semana de Cine, 
ya que el director conquense, 
Eduardo García Luengo, presentó 
el cortometraje 'La Cruz de los 
Descalzos'.

Si el cine español nos hace 
las historias más cercanas que 
el norteamericano, el drama de 
Luengo supone para los conquen
ses visualizar una leyenda que 
ha corrido durante siglos por las 
calles de Cuenca. Quién no ha 
visto la cruz en el convento de 
los Descalzos con la huella de la 
mano del diablo marcada en ella. 
El hecho de que no haya habido 
nunca un documento sonoro que 
reflejara la historia, sorprendió 
al director y decidió ser él quien 
diera imágenes a la pasión de don 
Diego y Diana. "La verdad es 
que lo que me inspiró fue una 
ilustración en blanco y negrocon 
un galán abrazado alacruz y una 
señorita mirándose tristemente 
su pata de cabra. Esa cara de 
pena fue lo que me dio ganas de 
reflejar esa historia intentando 
hacer más complejo el persona
je de ese enviado del Infierno que 
ha sido descubierto y que tam
bién sufre porque tiene proble
mas, preguntas y dudas sobre su 
propia existencia”.

Luengo haintentado hacerun 
drama que sea creíble, donde los 
personajes estén bien y se dis
frute de ellas durante todo el tiem
po que dura.

El rodaje se efectuó entre el

FOTO-RES

8 y el 17 del pasado mes de ju
nio. "Fue duro y complicado por 
lacantidad de trabajo que había 
que hacer en muy pocos días sin 
tener que pasamos además de 
presupuesto, pero afortunada
mente el equipo de profesiona
les estaba muy formado y me he 
sentido arropado por ellos por
que el único que no había hecho 
cine antes era yo", manifestó.

Hace un año tuvieron que 
abandonar el proyecto debido a 
una serie de dificultades que 
surgieron. Finalmente, pudieron 
retomarlo la primavera pasada 
y aprovechar los trabajos de 
preparación realizados previa
mente. "Esto vino muy bien para 
que tuviéramos el corto muy 
cuadrado y pensado", añadió.

La protagonista Ruth Puebla 
manifestó que su personaje re
sultaba muy arriesgado porque 
es un extremo, "aquí no tienes 
unas bases muy coherentes en 
las que fljarte porque no es un 
personaje real. Es difícil mover
te con sensaciones, sentimien
tos y experiencias que has vivi
do antes debido a que yo nunca 
he tenido una pata de cabra ni 
he sido laenviada del diablo, pero 
por otro lado, te da mucha más 
libertad porque puedes jugarcon 
cualquier cosa. En el fondo es 
amor y en cualquiertipo de per
sonaje se siente y duele igual".

El corto está seleccionado 
para acudir al festival de Almería 
en diciembre y a Alcalá de 
Henares el año que viene.

El ciclo de conferencias sobre 
’Cuenca y el 98’ continúa

Martínez Ruiz es miembro de la Real Academia Conquense. FOTO-RES

J. L. M. S.

El period ista y escritor Floren
cio Martínez Ruiz fue el encar
gado ayer de continuar con el ciclo 
de conferencias 'Cuenca y el 98', 
organizado por la Real Academia 
de Artes y Letras, con la titulada 
'Visión de Cuenca en los Escrito
res del 98' donde repasó la influen- 
ciade nuestra ciudad en las obras 
de estos grandes escritores de 
finales del siglo pasado así como 
algunas de sus visitas.

Florencio Martínez Ruiz ex
plicó en su conferencia, que aun
que los escritores del 98 no fue
ron muy itinerantes, todos ter
minaron por "visitamos o por 
descolgarse" en alguna ocasión 
por Cuenca, "aunque la verdad 
es que nos quedamos a medias".

Además, añadió que Pío Ba- 
rojaes, posiblemente, uno de los 
escritores que más convergen en 
la realidad conquense ya que 
escribió 'Lacanóniga', "que aun
que no es una novela perfecta, 
es la más significativa sobre 
Cuenca que se hapublicado en la 

historia de la literaturaconquense 
ya que logra extraer las claves 
de esta ciudad", explicó.

Otro de los autores a los que 
se refirió Martínez Ruiz fue 
Miguel de Unamuno, quien visi
tó Cuenca después de su destie
rro en Fuerteventura y en París, 
en noviembre de 1935. Además 
expuso que de su visita nos queda 
"una excepcional crónica de 
Federico Muelas", que le acom
pañó en su estancia a la Catedral 
y por sus paseos por la Hoz del 
Júcar, añadiendo que Unamuno 
dejó uno de los artículos más 
extraordinarios que Cuenca ha 
podido generar ('Cuenca Ibéri
ca', en un primer momento y 
ahora 'Paisaje del alma') "y no 
porque sea el más bello o suge
rente, sino porque tiene una 
especie de pilar filosófico y 
metafísico de esta ciudad con un 
destino finalista".

El escritor y periodista no se 
olvidó en su conferencia de 
Azorín, que escribió artículos 
sobre pueblos de la Mancha 
conquense, y de Antonio Macha
do, entre otros.

Xavier Villaverde estrena hoy 
en Cuenca su obra 'Finisterre'

LaTrlbuna

La jornada del miércoles de 
la Semana de Cine de Cuenca 
ofrece al espectador tres nue
vos filmes, en los otros tanto ciclos 
que se están exhibiendo en este 
certamen desde el pasado lunes.

Xavier Villaverde ofrece ai- 
audiencia su último trabajo que 
lleva por título ’Finisterre', den
tro del ciclo 'Último cine espa
ñol'. Nancho Novo, Enrique 
Alcides, Chete Lera, Elena 
Anaya y Manuel Manquiña dan 
vida a los personajes de este cinta, 
centrada en dos hermanos, Ber
to (Nancho) y Mario (Alcides) con 
vidas diferentes y que cuyo des
tino se cruzan durante unos días 
y están marcados con una herida 
permanente: el abandono del pa
dre.

La trama se desarrolla en tres 
escenarios diferentes, Madrid, La 
Coruñay Lisboa, final de trayecto 
para los dos hermanos, que en

cuentran a su padre en la capital 
lusa.

El propio Villaverde explica 
los entresijos de su película "que
ríamos que los espectadores 
tuvieran la sensación de que la 
película va cambiando a media 
que recorremos los lugares en 
los que transcurre la historia, 
transmitir cómo se transforman 
las emociones de Mario en el 
viaje que realiza su recuerdo".

Versión original
Para aquellos que gusten del 

cine en su más puro estado, 
apostarán sin duda, por el ciclo 
'España en otras lenguas', que 
recoge filmes en las lenguas 
originales. La películaescogida 
para la jornada de hoy es 'Hotel 
room' de Cesc Gay y Daniel 
Gimelberg, que se proyectará en 
V.O.S., en inglés. El joven bar
celonés Gay y el argentino Gi
melberg se encontraron en Nueva 
York y de ahí nació el proyecto 

de dirigir una película. 'Hotel 
Room' recoge las ansias de lle
gar y triunfar de cientos de ac
tores anónimos que intentan 
abrirse camino lejos de Broad
way. Es una buena muestra de 
cine independiente: poco presu
puesto (dos millones), guión tra
bajado y rico en situaciones, la 
gente yendo y viniendo, retra
tando toda clase de personajes 
que pasan por un hotel. Es una 
película con un marcado 'look 
americano', con situaciones cla
ramente newyorkinas, con inter
pretes como Barbara Boudon, 
Erie Kraus, París Kiely entre 
otros.

Por último destacar el pase 
del cortometraje 'Agujerito' del 
toledano Pedro J. Cenjor, con 
guión elaborado por un grupo in
dependiente en el que se inte
gra el propio director. Se ha 
exhibido en la III Muestra de 
Cine Independiente de Toledo, 
y también ha pasado por la Mues
tra 'incine ración' de Granada.

EL URBANISMO EN CASTHU U MANCHA 
Especial referenciaíllü Ley 2H99S{lí 4 líejarúo 

VIERNES, 27 DE NOVIEMBRE DE 1998

10.30 h. La Ley 2/1998 de 4 de junio. - Principales innovaciones y 
objetivos.

Ds Milagros Calle Olmo. Directora General de Urbanismo y 
Vivienda.

11.30 h. EI derecho de edificaciones, actos sujetos a licencia.
D. Florentino Delgado Sánchez. Abogado y Asesor del Colegio de 

Arquitectos de Toledo.
12.30 b. Urbanismo y Registro de la Propiedad. 
D. Rafael Arnaiz Eguren. Registrador de la Propiedad, 
16.30 h. La Función de los Municipios en la ordenación Urbanística.
D. Angel Cervantes Martín, Jefe del Servicio de Programación y 

Gestión Urbanística del Exemo. Ayuntamiento de Toledo.
17.30 h. La intervención del Arquitecto en el proceso urbanizador.
D. Ignacio Alvarez Ahedo, Arquitecto del Exemo. Ayuntamiento de 

Toledo, en representación de la Delegación de Toledo del Colegio de 
Arquitectos de Castilla-La Mancha.

18.30 h. La propiedad privada urbana, formalización y 
protocolización de los instrumentos de ordenación.

D. Pedro Antonio Romero Candau. Notario.

ORGANIZADO POR;
Decanato Autonómico de los Registradores de la Propiedad y Mercantiles de 

Castilla-La Mancha.
Centro de Estudios Hipotecarios de Castilla-La Mancha.

Lugar de celebración: Cámara de Comercio de Toledo. Pza. de S. Vicente n- 3. 
Fecha de celebración: 27 de noviembre de 1998.

Asistencia libre y gratuita.
Información: Tfno.: 925 21 61 83
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Del 25 al 27 de este mes se celebrará en 
Villarrobledo el IV Congreso Regional 
de Ciudades Saludables al que asistirá 
la alcaldesa de San Clemente

Se desarrollará en Villar robledo del 25 al 27 del presente mes

San Oemente participará en el 
Congreso de Oudades Saludables

Autovía A-3.San Clemente participará en el IV Congreso Regional de 
Ciudades Saludables que se celebrará en Villarrobledo, 
bajo el título de 'Desarrollo saludable: Armonía entre 
ciudad e industria', con la presencia de su alcaldesa, 
Herminia Esteso, quien se muestra especialmente intere
sada en mejorar la calidad de vida de los sanclementinos.

La Tribuna

San Clemente entró a formar 
parte de la Red de Ciudades 
Saludables en junio de 1997, con 
la firma del convenio entre la 
Consejería de Sanidad de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Manchay el Ayuntamiento de la 
localidad a iniciativa del desapa
recido Miguel Ángel Ruiz Mon
déjar, el cual siempre demostró 
su preocupación por temas 
medioambientales. En este sen
tido la actual alcaldesa, Hermi
nia Esteso, ha continuado con esta 
labor de medio ambiente, demos
trando en todo momento gran 
interés y preocupación por temas 
de salud y, por todo, lo que se 
refiere a temas medioambienta
les.

El objetivo del programa es 
la realización de actividades 
enmarcadas dentro de un contexto 
de Ciudades Saludables, y con 
ello contribuir a impulsar la 
política municipal en los diver
sos ámbitos, creación de nuevos 
entornos, y todo lo que pueda 
contribuir a mejorar la calidad

Agricultura ingresa el segundo anticipo 
de las primas de ovino y caprino

La Tribuna

La Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente ha ingre
sado a 10.524 ganaderos de la 
región, mediante transferencia 
bancaria, el importe del segun
do anticipo de las primas de ovino 
y caprino, que asciende aun total 
de 2.852 millones de pesetas. En 
esta cantidad se incluye también 
el pago de la ayuda específica, 
un importe que se añade alas pri
mas de los productores cuyas ex
plotaciones están situadas en 
zonas desfavorecidas.

En Ciudad Real se concentran 
la mayoría de los beneficiarios, 
3.295, que recibirán 909 millo
nes de pesetas. Le siguen Alba
cete, con 2.396 beneficiarios y 
645 millones, y Toledo, con 521

de vida de los ciudadanos, impul
sando un programa de mejora en 
materia de salud pública.

Actividades diversas
Dentro del proyecto de Ciu

dades Saludables se han realiza
do, hasta el momento, activida
des como mejora del agua, acon
dicionamiento de parques y 
jardines, información sobre edu
cación ambiental, con especial 
interés hacia los más jóvenes. En 
este marco el mes de junio pasa
do se organizó el I Debate Juve
nil sobre Medio Ambiente, para 
saber lo que piensan los niños 
sobre estos temas, iniciativas que 
tomarían para mejorar la locali
dad buscando soluciones para 
concienciar a todos de la necesi
dad de tomar medidas preventi
vas en mejora de la calidad de 
vida.

Se han creado nuevas zonas 
verdes y sobre todo hay que re
saltar el Parque de la Feria, re
cinto que paulatinamente se va 
ampliando. Enlazando con este 
parque, se han realizado tres 

millones para los 2.348 ganade
ros. En lo que se refiere a Cuen
ca, estas subvenciones afectarán 
a 1.494 productores, por un 
importe de 452 millones de pe
setas. El importe destinado a 
Guadalajara es de 323 millones 
con 991 ganaderos.

El pago de la prima de ovino 
y caprino se realiza en dos anti
cipos sobre una ayuda estimada 
que se fija al principio de lacam- 
paña. El último abono se hace 
efectivo cuando la UE calcula el 
importe real de la ayuda, que 
depende de las cotizaciones que 
haya tenido la carne en los mer
cados europeos.

En septiembre ya se pagaron 
las cantidades correspondientes 
al primer anticipo, que ascendie
ron a 5.427 millones de pesetas.

ia red de Ciudad Saludables.San Clemente participa en 

zonas verdes más a lo largo de 
toda la circunvalación. El Ayun
tamiento pretende con ello crear 
entornos verdes que cubran las 
necesidades de todos y cadauno 
de los barrios de San Clemente, 
adaptándose al tiempo que se 
reconstruía, en el Puente Roma
no, una gran zona verde que re
alza esta singular y emblemáti
ca arquitectura romana.

Además se ha gestionado el 
tratamiento selectivo de basuras 

El sector ovino recibe importantes subvenciones.

con la adquisición de contenedo
res de basuras orgánicas y de 
vidrio, con lo que se pretende 
concienciar a todos los ciudada
nos de la necesidad de seleccio
nar sus residuos.

Del 25 al 27 de noviembre se 
celebrará en Villarrobledo el IV 
Congreso Regional de Ciudades 
Saludables al que asistirá la al
caldesa de San Clemente acom
pañada por Carmen Meneses y 
Almudena Cuélliga.

Los últimos 
kilómetros delà 
autovía Madrid- 
Valencia entrarán en 
servicio en diciembre

Efe - Madrid

El Ministerio de Fomento 
pondrá en servicio los 44 kiló
metros que completan la co
nexión por autovía entre Madrid 
y Valencia el próximo 3 de di
ciembre. En esta fecha se pon
drán en circulación los 35 kiló
metros del tramo Atalaya del 
Cañavete-Motilla del Palancar 
y los 9 kilómetros que discurren 
sobre el embalse de Contreras, 
del tramo Minglanilla-Caudete 
de las Fuentes.

La apertura al tráfico el próxi
mo 3 de diciembre de los 9 ki
lómetros de este polémico tra
mo -paralizado en la anterior 
legislatura por las diferencias de 
criterio entre el entonces minis
tro José Borrell, y el presidente 
de Castilla-La Mancha, José 
Bono- generará así a los usua
rios un ahorro de unos 1.629 mi
llones de pesetas, y un ahorro 
de tiempo estimado en 4 minu
tos para los vehículos.

El número de vehículos que 
circulan por la autovía, según 
datos de Tráfico de 1996, ascien
de a4.000 vehículos pesados y 
10.000 ligeros por día. Si se tie
ne en cuenta que el ratio coste/ 
horario, parámetro que incluye 
el cálculo del desgaste del vehí
culo, los costes de amortización, 
de consumo de gasolina y del 
conductor, entre otros, es de 
3.000 pesetas/horapara vehículo 
ligeros y de 8.000 pesetas/hora 
para pesados, el ahorro estima
do sería de 1.629 millones de 
pesetas.

Confome a estas estimacio
nes, en 10 años se habrá amor
tizado la inversión efectuada en 
construir este tramo de autovía, 
que tiene un coste de 10.641 
millones de pesetas.

Esacifra, sumada a los 7.500 
millones de pesetas que costa
ron los 21 kilómetros restantes 
del tramo Minglanilla-Caudete 
de las Fuentes, que se pusieron 
en servicio en julio 1997, eleva 
el presupuesto total de tramo 
Minglanilla-Caudete a 18.41 1 
millones (el precio de la licita
ción fue de 19.711 millones}.
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En el mes de enero se estrenará con un montaje de la Compañía '1 Piau

El Ayuntamiento de Villalba de la 
Sierra abrirá la Gasa de Cultura

Antonio ALARCON

La localidad de Villalba de la 
Sierracontará a partir del próxi
mo mes de enero con una Casa 
de Cultura, que vendrá a resol
ver las enormes carencias que 
en materia de espacios públicos 
existen en el municipio, para 
desarrollar las diferentes mani
festaciones culturales y creati
vas que promueven los vecinos 
de esta población.

LaCasa de Cultura de Villalba 
de la Sierra representa la obra 
más emblemática que se ha rea
lizado por parte de la corpora
ción municipal que preside An
drés Caurin, en la legislatura que 
está a punto de concluir. Se tra
ta de un nuevo recurso en mate
ria de infraestructura cultural que 
facilitará a los diferentes colec
tivos sociales la puesta en mar
cha del programa de actividades 
que en cada momento diseñen.

Con la entrada en funciona
miento de la Casa de Cultura, la 
localidad de Villalba de la Sierra 
ve hecha realidad una de sus más 
deseadas realizaciones munici
pales, en ella los vecinos tendrán 
la oportunidad de presenciar la 
actuación de grupos y compa
ñías de teatro de las que inter
vienen habitualmente en los cir
cuitos estatales y regionales.

El estreno con la compa
ñía I Piau

La nueva Casa de Cultura de 
Villalba de la Sierra dispone de 
un amplio salón de actos con un 
escenario acondicionado para 
representaciones de teatro, ópe
ra y zarzuela.

Precisamente ello va a per-

El teatro siempre es bien recibido en la localidad de Villalba de la Sierra

mitir que el próximo día 9 de enero 
de 1999, la compañía 'I Piau' 
pondrá en escena el montaje ti
tulado 'Desventuras conyugales 
de Bartolomé Morales' del que 
es autor Angel Facio, sobre la base 
de la obra del autor y actor ita
liano del siglo XVI , Angelo 
Beolco 'Ruzzante' .

El montaje previsto gira en tor
no aBartolo, considerado por la 
compañía como el Ruzzante 
manchego, que procura sin el 
menor éxito, quitarse de encima 
los cuernos que le pone una y 
otra vez su mujer, la Juana, que 

intenta huir del hambre y la mi
seria. Entre ambos contendien
tes, el tío Tenajas, juega el papel 
de moderador.

Fundada en 1992
La compañía 'I Piau' nace en 

el año 1992 con el montaje tea
tral 'En alta mar', de Slawomir 
Mrozek. Su trayectoriacontinua 
con el espectáculo infantil de 
J.M. Benet, 'Supertot', y com
pletan su repertorio con dos 
conferencias ilustradas de mar
cado interés didáctico: Paseíllo 

por el Teatro Clásico Español y 
Paseíllo por el Teatro Moderno 
Español, conferencias escritas, 
seleccionadas y codirigidas por 
Angel Facio. En 1996, estrenan 
'Desventuras conyugales de 
Bartolomé Morales', sobre diá
logos del cómico italiano del 
Renacimiento Angelo Beolco 
'Ruzzante'.

En 1997, 'Las aventuras de 
Ulises', basado en La Odisea de 
Homero y adaptado a títeres de 
cachiporra, es el nuevo montaje 
de esta compañía teatral conquen
se.

Andrés Caurin, 
alcalde de 
Villalba, apuesta 
por la cultura en 
su pueblo

A. A

La cultura no debe ser un 
privilegio de la gente que vive 
en las grandes ciudades o capi
tales de provincia.

Ese ha sido el argumento en 
el que se ha apoyado el alcalde 
de Villalba de la Sierra, Andrés 
Caurin, para afrontar durante la 
actual legislatura la construc
ción de la Casa de Cultura que 
en poco más de un mes abrirá 
sus puertas al público en gene
ral.

La Casa de Cultura va a 
deparar a este pueblo de la Se
rranía de Cuenca un conjunto 
de posibilidades que transforma
rán a buen seguro la dinámica 
habitual en la convivencia ciu
dadana de los villalberos.

Toda una realidad en la que 
se han invertido 61 millones de 
pesetas que han aportado en dis
tintas cantidades la Junta de Co
munidades de Castilla-La Man
cha, el ayuntamiento de este 
municipioy los fondos del Pro
grama Leader, un gran esfuer
zo de las administraciones pú
blicas en el que no ha primado 
lahipotética rentabilidad econó
mica sino facilitarle a los ciuda
danos de este entorno del me
dio rural, la posibilidad de acce
der aun mundo creativo que no 
es exclusivo de unos pocos.

Villalba de la Sierra ha sido 
incluida entre las prioridades de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha "porque 
esta localidad reúne las mismas 
condiciones que otras muchas 
de la región, en las cuales po
der implantar el criterio de ho
mogeneizar el territorio de una 
forma solidaria, con la búsque
da del equilibrio en las oportu
nidades de todos los habitantes 
de la comunidad autónoma" ha 
dicho el consejero de Educación 
y Cultura, Justo Zambrana, so
bre el plan de casas de cultura.
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Hay que conseguir que tas Ciudades 
Patrimonio apoyen el Ave por Cuenca

PLATAFORMA PRO AVE

El próximo sábado 28 de noviembre se reúnen 
en Cuenca los alcalde de las siete ciudades que forman 
el grupo español de 'Ciudades Patrimonio de la Hu
manidad' para escenificar de forma solemne la inte
gración en el mismo de Cuenca como miembro de 
pleno derecho. Se nos ocurre que sería una ocasión 
excelente para que por parte del alcalde conquense, 
anfitrión del grupo, se plantease una moción, en la 
forma que se pudiera estimar más oportuna, para 
que el grupo español apoyase la reivindicación 
conquense de que el 
trazado del futuro 
A VE Madrid-Valen
cia pase por /y pare 
en laciudad de Cuen
ca. Los motivos son 
de sobra conocidos y 
se han esgrimido re
petidamente pero, 
considerando el foro 
al que se le habría de 
pedir el apoyo, no 
estaría de más recor
dar al menos lo que de 
impulso al turismo y al 
conocimiento de una 
ciudad puede suponer 
el hecho de que el tren

tos y podrá exponerlos al conquense sobre el incre
mento de turismo que ha tenido que suponer el he
cho de que el AVE Madrid-Sevilla y los talgos-200 
a Málaga, Cádiz y Huelva pasen por su ciudad y tengan 
parada en la misma, y eso a pesar de que Córdoba 
era una ciudad muchos mejor comunicada anterior
mente de lo que lo es Cuenca en la actualidad. Ade
más la existencia del AVE al acortar enormemente 
los desplazamientos, posibilita otro tipo de aconte
cimientos que inciden en el desarrollo socioeconómico 

de la ciudad como 
pueden ser los con
gresos y todo tipo 
de actos culturales 
y deportivos, algo 
por lo que siempre 
se haluchado en el 
caso de Cuenca.
Por 

consiguiente hay 
que decirle a 
nuestro alcalde que 
no debe dejar pasar 
esta oportunidad 
única para conse
guir un respaldo en 
el objetivo que aho
ra nos ocupa de

de Alta Velocidad que en le futuro una la primera y 
la tercera capitales de España parara en cuenca. De 
hecho sería la segunda ciudad española 'Patrimonio 
de la Humanidad' que podría disfrutar de ese servi
cio (la primera es Córdoba) que acercaría en menos 
de 45 minutos en tiempo de viaje las capitales ma
drileña y valenciana a la ciudad de Cuenca.

Precisamente el alcalde de Córdoba tendrá da

conseguir el AVE por Cuenca, nos jugamos mucho 
en el envite y cualquiertipo de apoyos que se logren 
siempre pueden venir bien, máximo si, como en este 
caso de lograse, se conseguiría un gran impacto pu
blicitario anivel nacional, ya que es previsible que la 
reunión dei día 28 tenga una amplia repercusión en 
todos los medios de comunicación tanto audiovisuales 
como escritos.

Contestación a 
Luis Lapeña

Muy Sr. mío
Por la presente quiero ha

cer una aclaración en cuanto 
a las declaraciones de D. Luis 
Lapeña, que aparecieron pu
blicadas en su diario con fe
cha 22 de noviembre, en la 
página 5, en relación al siguien
te texto: "Lapeña, según los 
ingresos recibidos, asegura que 

NOTA DE REDACCIÓN

En la información aparecida ayer, en la página 5, donde se decía que el Grupo Mixto-IU 'votó en contra de las 
alegaciones que va a presentar el Ayuntamiento al estudio informativo del proyecto de la línea de alta velocidad Madrid- 
Valencia-Albacete, debería haber dicho 'se abstuvo' a dichas alegaciones.

la mayoría de los ayuntamien
tos del Partido Popular han 
colaborado, mientras que del 
PSOE, "si la memoria no me 
es infiel tan sólo Iniesta, 
Cañaveras y Uña. El prime
ro considero que es en razón 
a la amistad que nos une al 
alcalde; el segundo, porque 
fue guardiacivil y el tercero 
porque al parecer un hijo o 
un yerno son guardias civi
les" . Y por ello todos ellos han 
sido debidamente invitados".

Así, tengo que decir que 
no solamente tengo un yer

no guardiacivil, sino también 
un sobrino; pero que la cola
boración que realice en nom
bre del Ayuntamiento de Uña 
es por el amor tengo a la Guar
dia Civil como cualquier es
pañol, y que siento tanto afecto 
por la Benemérita como pue
de tener él. Este ha sido el único 
motivo por el que he colabo
rado en la construcción de 
monumento ala guardia Civil.

Bienvenido Gómez Lo
zano, alcalde de Uña

MCD 2022-L5



La Tribuna OPINION Miércoles, 25 de noviembre de 1998 25

La pelota en el tejado de ETA

PILAR
CERNUDA

A
znar le dijo a ETA que estaba dis 
puesto a la negociación y además sin 
intermediarios, y de momento no ha 
habido respuesta -que se sepa-. Aznar mo

vió ficha tras el anuncio de la tregua y ahora 
la pelota se encuentra en el tejado de la banda 
terrorista. De ETA depende ahora que se 
ponga fecha al inicio de conversaciones, y 
que se ponga nombre a los negociadores.

Que no será el ex presidente Cossiga, por 
mucho que el político italiano haya recibido 
en Roma la visita de destacados miembros 
de Herri Batasuna, y por mucho que el po
lítico italiano visite estos días el País Vasco 
y se haya pronunciado a favor del acerca
miento de los presos. También se ha ofreci
do como mediador el obispo Setién, al que 
Mayor Oreja tiene en el mejor de los con
ceptos, como le ocurre a Arzallus -debe ser 
el único punto de coincidencia entre el pre
sidente del PNV y el ministro de Interior-, 
pero Aznar sigue empeñado en que el diá
logo se haga de forma directa. Y posible
mente esté cargado de razón, las 
intermediaciones no siempre son buenas, que 
se lo digan si no a Margarita Robles, que 
confió en Pérez Esquivel y aquello no con
dujo a nada.

A pesar del aparente silencio de ETA, las 
cosas se mueven. El gobierno no ha impedi
do que Josu Ternera saliera de prisión para 
recoger su credencial de parlamentario y, a 
las pocas horas de la cumbre hispano fran
cesa en la que Chirac y Jospin prometieron 
la máxima colaboración, llega a España un 
conocido terrorista, Waldo, después de cum
plir ocho años de prisión en Francia. Se dirá 
que su extradición responde exclusivamen
te a cuestionesjudiciales, pero a estas altu
ras de la película ya nadie puede dudar, 
excepto los muy ingenuos, que la justicia y 
la política están trabajando de común acuerdo.

Por otra parte, se ha bajado la guardia 
en la lucha policial contra ETA. Es muy 
evidente, aunque el ministro Oreja insiste 
-es su deber- que continúan en el segui
miento de los etarras y que el trabajo de 
información no ha variado ni un milíme
tro. Lo dirá, pero es poco creíble, y ade
más se entiende que sea así, tal como es
tán las cosas es mejor no romper la baraja 
atrapando a los etarras allí donde se en
cuentren. Estamos en fase previa al diálo
go, no en fase de detenciones, nos guste o 
no nos guste. La prueba de que se ha baja
do la guardia es que apenas se han produ
cido detenciones desde que ETA anunció 
la tregua, cuando llevábamos una tempo
rada en la que rara era la semana en que no 
nos daban en Interior la buena nueva de la 
detención de miembros de un comando.

La tregua es de mírame y no me toques. 
Así que hay que actuar con infinita prudencia 
para lograr que se pueda negociar en algún 
momento y que, como resultado de esa 
negociación, ETA abandone definitivamen
te sus actividades terroristas.

A pesar del aparente silencio de 
ETA, las cosas se mueven. A las 
jocas horas de la cumbre 
lispano francesa en la que 
Chirac y Jospin prometieron la 
máxima colaboración, llega a 
España un conocido terrorista, 
Waldo, después de cumplir ocho 
años de prisión en Francia

JOSE BORRELL,
candidato socialista a la presidencia 

del Gobierno: «Los dirigentes del PSOE 
estamos ya perfectamente estructurados 
para poder cumplir de la forma más efi
ciente que sepamos el papel de oposición 
que nos corresponde».

JULIO 
ANGUITA,

coordinador general 
de IU : «El problema de 
Borrell no tiene solu
ción porque no lo pre
ven los estatutos del 
partido».

JORDI PUJOL,
presidente de la Generalitat de Cata

luña: «Cataluña no quiere ser un país de 
peaje».

ALI JAMEINI,
Guía de la República de Irán: «El 

enemigo público número uno de nuestro 
país y de nuestro pueblo es la opresión, 
es decir, EE UU».

PIO CABANILLAS,
director general de RTVE: «No ven

go a ser el último director general de 
RTVE».

ERNESTO SAENZ DE BURUAGA, 
periodista y presentador de informa

tivos: «Mi etapa en TV es coyuntural, la 
dejaré dentro de dos años».

GUUS HIDDINK,
entrenador del Real Madrid: «No seré 

una marioneta y si pierdo el control del 
vestuario me voy».

Un nacionalista sin prudencia

E
l Presidente de Unió Democrática de 
Catalunya, Duran i Lleida, y aliado 
con el partido de Jordi Pujol, pronun
ció una conferencia en el famoso Club Si-»

EMILIO glo XXI de Madrid, y con personajes po- 
ROMERO líticos de varias tendencias y especialmen

te del Partido Popular. El gran problema, 
y que insistentemente defiende Pujol, es el 
de construir una España plurinacional, o 
más jurídicamente un Estado, y que Espa
ña aparezca en las nubes. En los comien
zos de la conferencia diría lo siguiente: «Le
gitimado por cuanto ya he dicho en Cata
luña, hoy vengo a plantearles a ustedes algo 
similar. Creo que el nacionalismo español, 
lo espafíolísimo -si sabemos alejar de di
cho término todas las connotaciones 
folklóricas y peyorativas que lo han acom
pañado tradicionalmente-, es decir, quie
nes crean que la unidad se vertebra a partir 
de la uniformidad, deben plantearse una 

. revisión crítica de sus postulados, similar 
a la que vengo proponiendo que haga hoy 
por hoy el nacionalismo catalán». Con es
tas primeras manifestaciones ya sería sufi
ciente casi todo lo que dijo, aunque 
enriqueciéndolo de ignorancia histórica y 
de conversaciones de altos niveles con los

españoles de estos finales de siglo. Decir 
que la tradición española está acompaña
da básicamente de «connotaciones 
folklóricas y peyorativas» es toda una pro
vocación dialéctica que los buenos com
portamientos de los oyentes recibieron con 
sorpresa interioro con alguna sonrisa. Más 
adelante declararía que a partir de la Cons
titución de 1978 nos hallábamos ante un 
Estado mucho más descentralizado, abier
to y plural, y todo ello supone un mérito 
innegable. Y añadiría que todavía nos se
para una distancia importante del Estado 
efectivamente plurinacional que reivindi
camos. Y apoyaba todo esto con estas 
preguntas: «?Qué razón impide, por ejem
plo, que los pasaportes de los ciudadanos 
de Cataluña se extiendan también en len
gua catalana, o que el Documento Nacio
nal de Identidad de los catalanes se expida 
también en catalán?». Así es como Duran 
i Lleida continuaba, párrafo a párrafo, su 
idea entusiasta del nacionalismo catalán 
pleno, y de un Estado plurinacional. Pero 
estas primeras actitudes eran insuficientes. 
Resultaba para esta conciencia política 
contemporánea, que algunos miembros de 
la Unión Europea son menos plurinacionales

que nuestro Estado, y regulan la presencia 
de ministros sectoriales a los Consejos de 
la Unión Europea, mientras que los catala
nes no están allí, y Duran i Lleida compa
raba en su entusiasmo de hacer un Estado 
de reunión y una España de liquidación. «En 
el aspecto institucional, y en lo que incum
be a Cataluña, la Generalitat se ha de con
vertir en la representación efectiva del 
Estado de dicho territorio, con la consi
guiente supresión de la Administración 
periférica del Estado. Por tanto, han de ser 
competencia exclusiva de la Generalitat la 
Educación, las Universidades y las políti
cas lingüísticas y culturales, así como el 
ejercicio exterior de tales competencias y 
en especial ante la Unión Europea y la 
UNESCO». Renunció a decir más cosas en 
la conferencia de más de una hora, y des
pués se manifestarían los aplausos discre
tos de los que estaban allí, y naturalmente 
con mi excepción. Nuestra democracia tiene 
la descentralización  y anuncia algunas «na
cionalidades», y que no son naciones. Se 
trata, prácticamente de Cataluña, del país 
vasco y de Galicia con sus beneficios. Pero 
nada más. La nación es España. Y el Esta
do en su sitio.
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Ya huele a elecciones

FERNANIX) 
JAUREGUI

E
l final pactado de la reunión del co 
mité federal del PSOE, el pasado 
sábado, fue el primer pistoletazo de 
lo que va a ser una larga y tensa precam

paña electoral. Ya huele a elecciones en 
el aire, aunque tranquilos todos: no es pre
cisamente a elecciones generales a lo que 
huele. Ahí, la tozudez aznariana no deja
rá, previsiblemente, paso al desmentido: 
las legislativas, en el dos mil. Y hasta el 
honorable Pujol, que se había atrevido a 
aventar que esta convocatoria se antici
paría al año próximo, tal vez el otoño de 
1999, ha tenido que rectificar: serán en el 
dos mil. Marzo del dos mil, osamos desde 
aquí, sabiendo que los pronósticos son 
gratis: afamado periodista, gubernamen
tal en tiempos del socialismo, hubo que 
aseguró que Aznar disolvería las cámaras 
este mes de noviembre, para fijar inme
diatamente la convocatoria electoral. Ha 
terminado noviembre y el afamado ni ha 
pedido perdón ni se ha acordado de aque
llos augurios, tan errados.

Las generales, en el dos mil, pues. Pero 
están todas las demás. Una pléyade de 
convocatorias electorales cuya importancia 
no cabe desconocer para saber cómo 
quedará el reparto del poder en España 
en los próximos años. Así, por los pasi
llos del Club Siglo XXI, el lunes por la 
noche, se hablaba no poco de que la con
vocatoria electoral para las autonómicas 
catalanas será el 7 de marzo. El orador en 
el foro de debate madrileño era el presi
dente de Unió Democrática de Catalun
ya, Josep Antoni Duran i Lleida, quien tiene 
no pocos motivos para conocer cuáles son 
los planes de calendario de su socio yjefe 
de coalición, Jordi Pujol. El propio Pujol 
ha abierto, por su cuenta, su precampaña 
electoral, pidiendo que se revise el injus
to trato fiscal al que Cataluña está some
tida: claramente, se trata de hacer olvidar 
el ‘apoyo crítico’ dado por los catalanes 
en el Congreso de los Diputados a los 
Presupuestos del PP para el año entrante.

Ahora veremos a Maragall superando 
a Pujol en nacionalismo, veremos a Bo

rrell día sí día no en Cataluña y comproba
remos, sin lugar a dudas, que nadie espera 
al comienzo del año para lanzarse a la 
prebatalla.

Y ?qué decir de las municipales y auto
nómicas de junio? Ya hemos recibido el 
primer impacto, cuando el ministro de 
Fomento, Rafael Arias-Salgado, acompa
ñado del alcalde madrileño, anunció, hace 
dos días, su plan ‘subterráneo’ vial para 
Madrid, un plan que supondrá que la capi
tal esté horadada por calles subterráneas 
en un plazo de cinco años. Con lo que le 
gustan a Alvarez del Manzano los aguje
ros y las zanjas. Confiemos en que, con tanta 
obra pre y poselectoral, no acabe por hun
dírsenos Madrid un día, de tan tocados que 
tiene sus cimientos...

En fin, que estamos al borde del comienzo 
de una feroz batalla preelectoral en la que 
los socialistas tendrán, con su nuevo can
didato a la cabeza, que recuperar ciudades 
perdidas gracias a su ruptura con Izquier
da Unida. ?Podrá Borrell reanudar lo que 
Felipe desanudó? ?Se dejará el tándem 
Anguila-Frutos hacer el nudo? Así esta
mos, cuando diciembre llama ya a la puer
ta, y se adivina que la tregua navideña será, 
este año, más bien corta.

Lo más nuevo será contemplar la actua
ción del candidato Borrell, que ya no pue
de alegar cortapisas procedentes del apa
rato de su partido. Ese Borrell que pronto 
será llamado por Aznar y que ayer era 
caricaturizado por el estupendo Nando, en 
‘El Periódico’: ¿Hace un bañito, señor 
presidente?, preguntaba Borrell, ataviado, 
como es habitual en él, con traje de baño 
y zapatillas deportivas. Y Aznar, aterido 
con la ola de frío siberiano que nos aqueja 
piensa: Parece que el candidato viene con 
ganas de oposición.

Pues eso: que se acabó la calma y, afor
tunadamente, entramos en ese periodo 
maravilloso en el que las promesas a los 
electores proliferan. Luego, ya se sabe, unas 
se cumplen y otras no. Pero éso será ya en 
el dos mil y, en todo caso, forma parte del 
juego.

El cupo que 
quiere Pujol

FERMIN BOCOS

S
egún todos los indicios, el próximo 7 
de marzo es el día elegido por el pre 
sidente de la Generalidad de Cataluña 
para celebrar las elecciones autonómicas.

Confirmando indirectamente la inminen
cia de la cita electoral, el propio Jordi Pujol 
dió el pistoletazo de salida de la campaña con 
una muy sonada conferencia en la que plan
teó el que parece va a ser el argumento áureo 
de su partido, Convergencia Democrática, 
en estos comicios: quieren que Cataluña re
caude el cien por cien de sus impuestos. En 
otras palabras: una fórmula de cupo análoga 
a la que disfrutan en Navarra y en el País Vasco.

Al reclamar este nuevo sistema fiscal, el 
dirigente nacionalista repudia la línea políti
ca clásica de Convergencia sobre este asun
to; cambio significativo que viene a ilustrar 
hasta qué punto ha calado, también en Cata
luña, que la precariedad parlamentaria del 
Partido Popular es la ocasión de oro para 
convertir los sueños en vísperas de realida
des.

Es sabido que las peculiaridades de los con
ciertos económicos que regulan la relación 
entre el Estado y las comunidades autóno
mas vasca y navarra hunden sus raíces en la 
historia y tienen su reflejo en la Constitución. 
Nada parecido se dice del resto de las comu
nidades. En realidad, la filosofía que refleja 
la Carta Magna reserva al Estado la compe
tencia fiscal con el fin práctico (y, a mi en
tender, loable) de garantizar la solidaridad 
entre todos los territorios del Reino. Quien 
más tiene, más debe aportar. El principio de 
solidaridad es la forma moderna de expresar 
el primer logro del Estado del Bienestar. Quien 
quiera cambiar las reglas del juego debería 
decirlo con la mayor claridad posible. Los 
cambios que, quizá por razones electorales, 
se producen de la noche a la mañana resultan 
antipáticos. Por decirlo sin acritud.

Nacionalismos y regionalismos

P
reparemonos para un debate territo 
rial largo e intenso con la financia 
ción autonómica como telón de fon
do. Jordi Pujol reclama un pacto fiscal 

bilateral entre el Estado y la Administra
ción catalana para que sea ésta la que re- 

» caude la totalidad de los impuestos en 
Cataluña y luego pasar la parte correspon- 

BERTA diente de lo recaudado al Estado, a ima- 
mruMAxmiry 8^^ Y semejanza de lo que hacen los go- 

fot-ales del País Vasco y Navarra.
Hubo un tiempo en que Pujol criticó y 
rechazó el sistema vasco de cupos, sin 
embargo, desde hace unos años, viene re
clamando para Cataluña un modelo simi
lar. La financiación autonómica -y en me
nor medida la municipal- es fuente continua 
de conflictos y agravios comparativos en
tre comunidades. Un problema no resuel
to que se convierte, a menudo, en un arma 
dialéctica y electoralista entre los gober
nantes, cargada muchas veces de tintes 
victimistas ante la Administración central 
y otras de valor intercambiable a la hora - 
por ejemplo- de prestar apoyo parlamen

tario a la ley de Presupuestos y de Acom
pañamiento. Basta recordar que el pacto 
firmado y vigente hasta el año 2001, ha 
contado con el rechazo frontal de las tres 
comunidades con gobierno socialista para 
afirmar que, además de las reclamaciones 
que ahora pone sobre la mesa Pujol con su 
nuevo proyecto de pacto fiscal, se avecina 
un 15t‘guísimo debate que, lo que ha hecho 
Pujol, es adelantarlo en el tiempo y abrir 
nuevamente la caja de Pandora de los agra
vios comparativos entre regiones.

Es discutible que en esa revisión que 
propone Pujol, con la vista puesta en el futuro 
como un paso decisivo más en sus aspira
ciones nacionalistas, sea necesario que 
Cataluña disponga de una Agencia Tributaria 
propia o que necesite una mayor capaci
dad normativa fiscal para recaudar el cien 
por cien de los impuestos, pero lo que no 
se puede perder de vista en ningún momento 
es el principio de solidaridad. De todas 
formas, sería deseable que en este debate 
que se avecina, además de la financiación 
y de la capacidad recaudatoria de cada

comunidad, se hable y se discuta sobre la 
gestión y el fuerte endeudamiento de los 
entes autonómicos. •

Por Otra parte, aunque estaba cantado, 
no deja de sorprendemos el nacimiento de 
un partido regionalista en Asturias, como 
consecuencia de la grave crisis por la que 
atraviesa el PP tras el enfrentamiento en
tre el presidente del Principado, Sergio 
Marqués, y el vicepresidente primero del 
Gobierno y aún secretario general del Par
tido Popular, Francisco Alvarez-Cascos. 
Son los seguidores del primero quienes han 
dado este paso, mientras que marqués es
pera en la sombra. Dice la tarjeta de pre
sentación que será un partido regionalista, 
de centro, similar a lo que hoy es Unión del 
Pueblo Navarro o Unidad Alavesa. No cabe 
duda de que será una espina en el zapato 
del resto de las fuerzas políticas y proba
blemente arañe un buen puñado de votos 
en las próximas autonómicas. Más allá de 
eso... deberían tomar buena nota del pre
sente de los partidos regionalistas supues
tamente consolidados.
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El pedigüeño Pujol

JOSE 
CAVERO

R
ecordarán algunos lectores que hace al 
gunos años, cuando Aznar ejercía la opo 
sición, llamó pedigüeño a González 
porque iba a Bruselas a pedir fondos de cohe

sión o fondos estructurales, o alguna clase de 
ayudas de esa naturaleza. Ahora parece que es 
Pujol quien ejerce la tarea, función y hasta 
obsesión de resultar un permanente pedigüe
ño, a las puertas del socio en el gobierno cen
tral, el PP gobernante. Dice Pujol que no quie
re que Cataluña sea un país de peaje, y para 
evitarlo, ha hecho cálculos, y viene proclamando, 
en su propia boca, o por sus colaboradores más 
próximos, como sucede con Artur Mas, o con 
Esteve, o Molins, que Cataluña ‘se pasa’ en 
solidaridad nacional, y que aporta al Estado 
algo así como cuatrocientos mil millones de 
pesetas más, cada año, de los que percibe en 
obras y servicios del Estado. La argumenta
ción siguiente es la que corresponde a un par
tido y a un gobierno nacionalista: eso no pue
de ser, hay que hacer todo lo posible, o sea, 
todo para evitar que tal cosa siga producién
dose por más tiempo y mucho menos indefini
damente. El dinero que originan los catalanes 

debe gastarse y debe producir en el propio 
territorio catalán. Eso sí, una vez pactada y 
satisfecho el pago de una cantidad al Estado 
español para afrontar los gastos que son co
munes a todos los territorios del tal Estado. 
Fuerzas Armadas, política exterior, fábrica de 
moneda y alguna otra minucia no transferida.

Jordi Pujol, salta a la vista, quiere más, 
mucho más. De momento, no quiere ser me
nos que los vascos, que ya tienen transferido 
todo eso en el Concierto económico y el cupo 
vigentes. Los vascos hace años que funciona 
del modo que quiere hacerlo Pujol: recaudan 
todos los impuestos correspondientes a los 
habitantes de Cataluña y hacen su pactada 
aportación ‘a Madrid’, ‘y prou’, y basta.

De manera que ni siquiera es original el 
molt honorable. No hace otra cosa que plagiar 
los pasos dados con anterioridad por los na
cionalistas vascos. Y quiere empezar por la 
gestión y recaudación de toda suerte de tribu
tos, directos o indirectos.

Pujol es perfectamente consciente deque, 
como él mismo dice, y como le ha recordado 
Josep Piqué, «ahora no toca» esa cuestión, la

de la financiación autonómica, que es rpate- 
ria que deberá revisarse dentro de tres años. 
Pero no quiere que nadie se lleve la sorpre
sa en el último momento, y quiere ir ganan
do tiempo. Y quiere ver las caras que su 
iniciativa produce en sus socios madrileños, 
porque la continuidad de la colaboración 
también puede estar pendiente de que vea 
una disposición aceptable para empezar en 
algún momento las consultas, por más que, 
de momento, todos han torcido el gesto: Rato, 
Rajoy, Piqué, prefieren insistir en que esa 
es cuestión muy anticipada a los calenda
rios previstos y previsibles. Pujol ha empe
zado a poner la mano en posición de pedir 
o de reclamar. Sabe que, de momento, tiene 
el no garantizado, pero es también consciente 
de que torres más sólidas han caído. Ade
más, tiene ya un precedente, el vasco, y desde 
siempre ha puesto de relieve que hay dos 
autonomías-nacionalidades  que no son como 
las demás, allá ella. Gallegos y andaluces 
realizarán sus propias cuentas, y con toda 
seguridad no le resultarán tan felices como 
las de Pujol...

Repartos
JACINTO PEREZ IRIARTE

N
o sé si vamos a poder vivir de ser 
ricos, pero sí que se va poniendo 
difícil vivir de ser pobres. Euro
pa revisa sus fondos, Cataluña sus'soli- 

daridades y los demás se disponen a 
buscarse la vida con lo puesto. Pueden

extraerse conclusiones ideológicas, pero 
también se trata de una crisis de madu
rez. La compensación se sustituye por 
la autosuficiencia al mismo ritmo que 
la lágrima por el orgullo. Ya sólo se sub
vencionan catástrofes. Y no todas.

El caso Pinochet, una

Firma invitada .^

oportunidad para el PSOE
MARGARITA SAENZ-DIEZ

C
onseguirá el PSOE que ya no se hable 
niás de la crisis de su dirección? Des 
pués del pacto que refrendó el Comi
té Federal del Partido Socialista, muy pron

to podrá comprobarse si las cosas entre Borrell 
y Almunia funcionan bien o, si vuelve a pasar, 
como otras veces, que después de buenas pa
labras y abrazos en público tornan a enfren
tarse. Los dos-políticos escucharon criticas 
muy duras de sus compañeros de dirección, 
como consecuencia de la situación degra
dada a la que habían llegado. Pero, finalmente, 
ambos les vieron las orejas al lobo. La si
tuación para el PSOE está lejos de alcanzar 
aquel entusiasmo que despertaron sus elec
ciones primarias. Las últimas encuestas de 
La Vanguardia y de ABC, así como la que 
el Centro de Investigaciones Sociológicas 
(CIS) divulgará el próximo viernes, demues
tran que el PP está como mínimo cuatro 
puntos por encima del PSOE, incluso en el 
límite favorable a una mayoría que podría 
permitirse el lujo de prescindir de CiÚ y del 
PNV a la hora de gobernar en España. En 
esta situación habría que preguntar también 
si Jordi Pujol no debería cambiar con urgencia 
su política en relación al PP. Mientras el par
tido del Gobierno tiende a crecer, la coali
ción nacionalista catalana se mantiene con

una tendencia a la baja.
En todo caso, los socialistas han resuel

to su contencioso sin tener necesidad de 
un congreso extraordinario. Han perdido, 
no obstante, seis meses; el tiempo transcu
rrido desde la victoria de Josep Borrell en 
las primarias de su partido. Ahora deberán 
acelerar. No se pueden permitir el lujo de 
ningún otro patinazo, aun teniendo en cuenta 
que las elecciones generales no serán has
ta el año 2000. Hoy mismo, acaso mañana, 
cuando se conozca la decisión del tribunal 
británico de apelación sobre el ex general 
Pinochet, tendrán una buena oportunidad 
de plantarle cara al Gobierno y de demos
trar, sin más dilaciones, lo que es una vi
gorosa labor de oposición. Porque, conviene 
no olvidarlo, más allá del silencio del eje
cutivo de José María Aznar sobre el fondo 
del problema del ex dictador chileno, tan
to el fiscal general del Estado, Jesús Car
denal, como el fiscal jefe de la Audiencia 
Nacional, Eduardo Fungairiño, han soste
nido con notable obstinación y perseverancia 
-ambos nombrados a dedo por el Gobier
no- teorías no asurUibles desde la bonita 
teoría del centro. Esta vez, ?se oirá bien, 
con la contundencia debida, la voz del PSOE. 
La respuesta la tendremos de inmediato.

El juego del 
billón

LUIS MOLINERO

E
l ministro de Industria y portavoz del Gobier 
no, Josep Piqué, tiene entre sus manos una patata 
caliente. El billón de pesetas que ha pactado 
con las empresas eléctricas a cambio de que éstas 

acepten adelantar el calendario de liberalización del 
sector.

Los ya famosos costes de transición a la compe
tencia (CTC) están provocando todo tipo de reac
ciones y de enfrentamientos. Hay muchos intereses 
en juego y todos quieren ponerlos sobre la mesa.

Intereses, y poderosos, son las de las compañías 
de electricidad, gobernadas por los bancos, que asisten 
al fin de su monopolio con demandas de compensa
ción un tanto exageradas.

En el proceso de compensación, también los ban
cos sejuegan mucho. Titulizar la compensación que 
exigen las eléctricas, es decir, trocear y colocar entre 
inversores esa cantidad, supone sin duda un buen 
negocio, más si se sabe jugar con tipo de interés y 
con fórmulas financieras imaginativas.

En todo el proceso, pactado y bien pactado en 
septiembre, han irrumpido con fuerza las organiza
ciones de consumidores (que sospechan, casi siem
pre con razón de los antiguos monopolios) y la 
Comisión Eléctrica, el órgano creado para velar por 
la competencia del sistema. El presidente de la Co
misión, Miguel Angel Fernández Ordóñez, en ape
nas un par de comparecencias públicas, ha ganado la 
batalla de la imagen a las grandes compañías y ha 
llevado al ánimo de la sociedad y de muchos políti
cos (también hay en el caso intereses políticos) que 
un billón de pesetas es una cantidad inabarcable y 
por inabarcable, injusta en un momento de bonanza 
económica.

La batalla entre partidarios y detractores de los 
costes de transición para las eléctricas es enconada. 
El asunto no es para menos: un billón de pesetas 
representa la inversión de todo un Ministerio de Fo
mento en un año. Mucho dinero para pasar desaper
cibido.
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La Comisión de Industria rechazó la propuesta por 20 votos en contra y 19 a favor

El Congreso rechaza pedir al 
Gobierno qne venda Sodicaman
La Comisión de Industria, 
Energíay Turismo del Con
greso rechazó ayer unapro- 
posición no de ley socialista 
que instaba al Gobierno cen
tral a que finalice en el pla
zo de tres meses el proceso 
de venta de SODICAMAN 
al Gobierno de Castilla-La 
Mancha.

JX, - Madrid

La proposición no de ley, re
chazada por 20 votos en contra 
y 19 a favor, instaba también a 
que, a través de la SEPI, se acepte 
la oferta de comprà realizada por 
el Gobierno autonómico el día 
18 de noviembre de 1997, y que 
ha sido reiterada en varias oca
siones.

Según la exposición de moti
vos del Grupo Socialista, la Co
misión de Industria, Energía y 
Turismo del Congreso instó al 
Gobierno en diciembre de 1997 
a que el proceso de venta de la 
Sociedad de Desarrollo Industrial 
de Castilla-La Mancha 
(SODICAMAN) se produjera en 
coordinación y acuerdo con el 
Gobierno regional.

Además, en tanto que no 
hubiera ese acuerdo, se instaba 
a que se paralizaran las actua
ciones que pudieran estar reali
zándose por la Sociedad Espa
ñola de Participaciones Industria
les (SEPI) para la venta de 
SODICAMAN. Las Cortes de

Peral: el gobierno regional no ha actuado
de forma limpia en la cuenta de 1996

Europa Press

El portavoz de Economía y 
Hacienda del Grupo Popular en 
las Cortes de Castilla-La Man
cha, Pedro Peral, señaló ayer que 
el informe de la Sindicatura de 
Cuentas de Castilla-La Mancha 
y la inspección general del Mi
nisterio de Economía y Hacien
da sobre la Cuenta General de 
la Junta de Comunidades de 1996 
demuestran que el Gobierno re
gional no ha actuado de forma 
«limpia». En nota de prensa, 
Peral afirma que «a la vista de 
las denuncias tanto de la 
Sindicatura de Cuentas de

El Congreso rechazó ayer la propuesta socialista hecha por José Luis Ros.

La propuesta socialista, que fue ayer 
rechazada, instaba a que el gobierno 

central finalice en 3 meses la venta de 
Sodicaman a la Junta

Castilla-La Mancha aprobaron 
que la Junta adquiriera el 51 por 
ciento del capital de S0DI- 
CAMAN, y los agentes socia
les y económicos de la comuni
dad han apoyado la adquisición 
de la mayoría de las acciones de 
esa sociedad por el Gobierno 
autonómico. El Grupo Socialis-

Castilla-La Mancha como de la 
Inspección General del Ministe
rio de Economía y Hacienda, en 
la que se detectan cientos de in
fracciones legales y una deficiente 
gestión tributaria en los impuestos 
cedidos por el Estado a la Co
munidad Autónoma, con retra
sos de hasta 186 meses, no pue
de decirse en absoluto, que la ac
tuación del Gobierno Bono es lim
pia». A modo de ejemplo, el por
tavoz popular señaló que, en ma
teria de subvenciones, la 
Sindicatura de Cuentas habla de 
417 expedientes analizados, en 
los que se descubre más de un 
incumplimiento por cada expe

la aseguró que esta situación 
incumple lo acordado por la 
Comisión de Industria, Energía 
y Turismo y por el Parlamento 
regional, e implica una posible 
discriminación de Castilla-La 
Mancha respecto a otras regio
nes que han adquirido sus res
pectivas SODIS, así como una

diente.
Para Peral, en la concesión de 

subvenciones se percibe «ami
guismo» cuando las Conse-jerías 
o no registran las peticiones o se 
concede la ayuda antes de la 
solicitud, «con lo que se quiebra 
gravemente el principio de igual
dad de todos ante la Ley».

Tambien denuncia que, en 
materia de contratación adminis
trativa, en el 59 por ciento de los 
expedientes de contratación por 
concurso fiscalizados por la 
Sindicatura, por un total supe
rior a los 14.500 millones, no se 
indica en los pliegos de condi- 
cione.s administrativas la forma

El Grupo Socialista considera que este 
rechazo del Congreso implica una 
posible discriminación de Castilla-La 
Mancha respecto a otras regiones que 
han adquirido sus respectivas SODIS

transgresión deiprincipio de au
tonomía regional.

El Grupo Popular argumen
tó en contra que no se ha 
transgredido ningún acuerdo, 
pues no es una cuestión entre dos 
partes, ya que las diputaciones 
provinciales de Castilla-La 
Mancha-interesadasen lacom- 
pra- también tienen intereses 
legítimos en la Sociedad de 
Desarrollo Industrial, lo que 
exige un esfuerzo de consenso 
para llegar a un acuerdo de re
parto del capital.

Según el Grupo Popular, tam
poco es cierto que la Comisión 
hubiese instado al Gobierno a 
un acuerdo con la Junta de Co
munidades, ni a que se parali
zara o anulara el proceso de 
venta, sino a que se adecuara.

Además, el PP propuso una 
enmienda, no admitida por el 
PSOE, por la que se instaba al 
Gobierno a que el proceso de 
venta de SODICAMAN se pro
duzca en coordinación y acuer
do con el Gobierno regional, y 
a realizar el máximo esfuerzo 
para obtener el necesario con
senso entre las distintas institu
ciones autonómicas y locales 
implicadas a fin de alcanzar 
dicho acuerdo.

IU, que anunció su voto fa
vorable a la proposición no de 
ley socialista, resaltó que, des
pués de un año, esta situación 
sigue igual porque nadie cede, 
y, a su juicio, es necesario que 
SODICAMAN esté controla
da por el Gobierno autonómico. 

de asignar la puntuación esta
blecida en cada criterio, que, por 
otro lado, son^enéricamente de
finidos, «lo que conduce ala am
bigüedad, antesala de la arbitra
riedad».

En cuanto a la gestión de los 
Impuestos cedidos, la inspección 
general del Ministerio de Eco
nomía y Hacienda señala que 
Castilla-La Mancha se situa muy 
por debajo de la media nacional 
en «índice de eficacia» y muy 
por encima en «índice de demo
ra», alcanzando en algunos ca
sos, un retraso de más de 15 años 
en las valoraciones de los bie
nes transmitidos.

La Junta crea la 
Comisión Superior 
de Hacienda para 
resolver 
reclamaciones

E.G.M, - Toledo

El Consejo de Gobierno 
aprobó ayer el Decreto por el 
que se establece la composición, 
competencias y funcionamien
to de la Comisión Superior de 
Hacienda de la Junta de Comu
nidades, que será el órgano su
perior en materia de resolución 
de las reclamaciones económi
co-administrativas. Este órgano 
colegiado de la Administración 
tendrá competencias a la hora 
de conocer y resolver los recur
sos y reclamaciones de natura
leza económico-administrativa 
que se interpongan en materias 
como gestión, inspección y re
caudación de los tributos y 
exacciones parafiscales de la 
Hacienda Pública de Castilla-La 
Mancha, informó ayer la Ofici
na del Consejero Portavoz.

La Comisión estará compues
ta por un presidente, dos voca
les designados por el Consejero 
de Economía y Hacienda y un se
cretario, y sus resoluciones 
agotarán la vía administrativa y 
serán recurribles en vía conten- 
cioso-administrativa ante el Tri
bunal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha.

Oria: el gobierno 
de Bono es ineficaz 
en igualdad de 
oportunidades 
para la mujer

E.G.M. - Toledo

La diputada regional del PP 
Albertina Oria considera que el 
Gobierno que preside José Bono 
«no está haciendo nada» para 
hacer efectiva la igualdad de 
oportunidades de las mujeres, 
ya que ni siquiera en la adminis
tración pública ocupan cargos 
de responsabilidad.

La Comisión Regional de la 
Mujer del PP, de la que forma 
parte Oria junto con otras 12 
mujeres que ocupan cargos po
líticos en Castilla-La Mancha, 
mantuvo ayer un encuentro con 
los periodistas para mostrar su 
repulsa a la discriminación y los 
malos tratos que sufren las 
mujeres, justo la víspera del Día 
Internacional contra la Violen
cia Doméstica que se celebra hoy.

Para Albertina Oria, aunque 
«todos los partidos políticos cree
mos lo mismo y coincidimos en 
el fondo, lo que nos diferencia 
es la gestión», ya que, añadió, 
«el Gobierno de Bono no va a nin
guna parte, no se ha producido 
ningún avance en estas cuestio
nes».
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Molina: aún no se 
puede dar por 
cerrado el acuerdo 
con el PSOE en la 
región

Europa Press

El presidente de ICAM-Nue- 
va Izquierda, José Molina, ha 
afirmado que tras el acuerdo al
canzado entre los máximos ór
ganos nacionales de Nueva Iz
quierda y el PSOE para acudir 
en coalición a los próximos 
comicios europeos y sentar las 
bases de otros acuerdos regio
nales y locales «hemos puesto 
en la balanza la parte más con
sistente», aunque precisó que 
queda mucho por hacer y nadie 
puede darlo por cerrado en 
Castilla-La Mancha.

Molina comparó el acuerdo 
nacional con el bizcocho de una 
tarta y dijo que «sin un buen biz
cocho no hay quien haga una bue
na tarta, y si no está bien pre
sentada y con adornos (acuer
dos regionales) no hay quién se 
la coma».

El dirigente izquierdista se
ñaló que en la región no se pue
de hablar de que ahora se ini
cien contactos para concretar 
esos acuerdos, sino que esos con
tactos van a continuar «muy 
pronto, incluso puede ser que hoy 
mismo, pero no es noticia una 
reunión más o menos porque nos 
estamos reuniendo habitualmen
te». «Ahora se inicia una serie 
de contactos para determinar 
otros detalles, y aunque las si
glas, los carteles, etc, son im
portantes en una campaña elec
toral, son temas menores», dijo.

El objetivo ahora es concre
tar «hacia abajo», atendiendo a 
los ayuntamientos, indicó Moli
na, quien señaló que el proceso 
«será muy intenso». «Las reunio- 
nes del sábado sirvieron para 
‘acordar el acuerdo», concluyó.

Juan Ignacio de Mesa y Cristóbal Torres Torres, en la firma del convenio.

CCM y UPA suscriben un 
convenio por 10.000 millones

La Tribuna

El presidente de Caja 
Castilla-La Mancha, Juan Igna
cio de Mesa Ruiz, y el presidente 
de la Unión de Pequeños Agri
cultores de la región, Cristóbal 
Torres Torres, han suscrito un 
convenio de colaboración por un 
año con el fin de facilitar a los

El Gobierno regional firmó un acuerdo con UGTy CC00

La Junta exige a las contratas 
que den estabilidad laboral

Europa Press

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha y los sindicatos CC.00. 
y UGT firmaron ayer el Acuer
do para la Estabilidad en el Em
pleo, que tiene entre sus objeti
vos dotar de estabilidad y cali
dad a todo el empleo que se ge
nere en las administraciones 
públicas, comenzando por la 
Junta de Comunidades. Una de 
sus características fundamenta
les es que garantiza que, en la 
sucesión de contratistas, los tra
bajadores afectados conservan 
su derecho a permanecer en su 
puesto de trabajo.

Tras la firma del convenio, 
en la que han estado presentes 
los consejeros de Administracio
nes Públicas y Economía y Ha
cienda, Antonio Pina e Isidro 
Hernández Perlines, respectiva
mente, y los secretarios regio
nales de CC.00., Juan Antonio 
Mata, y UGT, Fernando Cam
pos, Pina señaló que, además de 
lograr que bajen las cifras del 
paro, la intención es generar 
calidad y durabilidad en el em
pleo.

Por este motivo, indicó que 
en virtud del Acuerdo suscrito 
y a la hora de contratar, el Go
bierno regional «despreciará» 
aquellas relaciones industriales 
o laborales en las que el pacto 
de calidad y durabilidad no esté 
claramente reconocido. «Nos 
estamos refiriendo -dijo- a las 
Empresas de Trabajo Temporal 
y a contratos de trabajo a tiem

agricultores, ganaderos y enti
dades asociativas agrarias so
cios de UPA, productos y ser
vicios en condiciones ventajo
sas de precio y financiación. El 
límite total de las líneas de fi
nanciación que se recogen en este 
convenio para los asociados de 
UPA queda establecido en 
10.000 millones de pesetas.

Pina señaló que la intención es generar calidad en el empleo.

po parcial cuya duración sea tan 
escasa como para no generar 
derechos pasivos en beneficio de 
los trabajadores que lo suscri
ban».

Con este Acuerdo pretenden 
que el hecho de trabajar para la 
Administración Pública lleve 
aparejada una calidad y estabi
lidad, lo que a su vez implicará 
mayor cualificación, que final
mente redundará en beneficio de 
los perceptores de los servicios 
públicos.

. Según Pina, ha sido un acuer
do «trabajoso» con vistas a 
buscar la estabilidad en el em
pleo, sin que ello supusiera una

Cien mil familias de la 
región tienen problemas 
para llegar a fin de mes

Efe - Toledo

En Castilla-La Mancha hay 
unas cien mil familias que tie
nen problemas económicos para 
llegar a finales de mes, de Ias 
que en treinta mil el problema 
es de gravedad, mientras que el 
INEM ha tenido un superávit de 
260.000 millones de pesetas, 
según dijo ayer el secretario re
gional de UGT, Femando Cam
pos. El responsable ugetista 
abundó en la situación de mu
chas familias en la región, don
de hay más de cien mil parados, 
con una tasa de paro juvenil del 
37,5%, y donde los desem
pleados mayores de cuarenta 
años suponen una cuarta parte.

Según Campos, mientras que 
el superávit del INEM por ex
cedente de cuota es de 260.000 
millones de pesetas, la cobertu
ra por desempleo ha caído un 
cincuenta por ciento entre 1993 

merma en el número de servi
cios que la Administraciónpuede 
prestar a los ciudadanos.

En el convenio suscrito ayer 
se recoge el compromiso del 
Gobierno regional a no acudir a 
las Empresas de Trabajo Tem
poral y penalizar a las empre
sas concesionarias de servicios 
públicos que subcontranten parte 
de sus servicios con terceras 
empresas. Asimismo, establece 
la obligación inmediata de la 
subrrogación de los trabajado
res de las empresas subcontra
tistas y renuncia a establecer 
contratos por debajo de las 20 
horas.

y 1998. «El Gobierno -agregó- 
en vez de aumentar la protec
ción a los parados destina el 
superávit del INEM a incentivar 
a los empresarios», por lo que 
los sindicatos hacen un llamiento 
ala movilización ciudadana del 
próximo día 3, que se concreta
rá en asambleas en los centros 
de trabajo y manifestaciones en 
las capitales de provincia de la 
región. Nada más tomar la pa
labra, Femando Campos se quejó 
de la escasa cobertura que tie
nen las convocatorias sindica
les por parte de TVE en la rc- 
gióny confió en que al igual que 
ha llegado el cambio a TVE en 
Madrid llegue también a Toledo. 
Por su parte, el secretario regio
nal de CC.OO., Juan Antonio 
Mata, explicó las razones «de 
fondo» de estas movilizaciones, 
por la reducción de jomada, la 
protección social y en contra de 
la reforma del IRPF.

NAm breves
UGT y CCOO apoyan el 
acuerdo PSOE e ICAM 
para las elecciones

Las direcciones regionales 
de los sindicatos UGTy CC.OO. 
apoyan un acuerdo político entre 
elPSOEelCAM-NI en Castilla- 
La Mancha para concurrirá las 
próximas elecciones municipa
les y autonómicas de junio. Así 
lo manifestaron ayer los secre
tario generales de UGT y 
CC.OO. en Castilla-La Man
cha, Fernando Campos y Juan 
Antonio Mata, respectivamen
te, quienes apoyan un «acuer
do amplio de las fuerzas de 
izquierda», aunque no se pro
nunciaron sobre la fórmula 
jurídica a emplear.

Aedenat denuncia la 
construcción de vallado 
cinegético en Albacete

La asociación ecologista 
Aedenat y un grupo de vecinos 
de Alatoz (Albacete) denuncia
ron ayer la construcción de un 
vallado cinegético de más de 600 
hectáreas que impide el paso a 
caminos de titularidad pública. 
A su juicio, dichas obras han 
mermado ql valor medioam
biental de este paraje al 
deforestar un perímetro de 16 
kilómetros y talar más de mil 
sabinas negras.

La Junta promociona 
hoy los productos de 
caza en Madrid

La Consejería de Agricultura 
ha organizado para hoy una pre
sentación en Madrid de los pro
ductos de caza de Castilla-La 
Mancha, en la que estarán pre
sentes las empresas regionales, 
que se dedican a productos 
cinegéticos transformados, para 
mostrar su oferta a restauran
tes, distribuidores, gastrónomos 
y medios de comunicación. El 
acto será presentado por Loren
zo Díaz, natural de Solana del 
Pino, y Premio Nacional de Gas
tronomía de 1991. EI objetivo 
de la convocatoria es dar a co
nocer los productos derivados 
de la caza en mercados aleja
dos de lugares donde se practi
ca la actividad cinegética.

La Diputación de 
Albacete presenta 
posibles irregularidades 
de Agro 92

El diputado de Personal de 
la Diputación de Albacete, el 
«popular» Juan Modesto Ce
brián, manifestó ayer que el in
forme elaborado por iniciativa 
dd equipo de gobierno sobre la 
gestión de la feria internacio
nal agrícola «Agro 92» ha ve
nido a confirmar «desgraciada
mente» sus «sospechas inicia
les» acerca de posibles irregu
laridades. El informe, según dijo 
Cebrián, fue presentado ante el 
registro de la corporación pro
vincial y ante el Juzgado de Pri
mera Instancia e Instrucción 
Número Dos de Albacete.
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descuento y otras nuevas formas 
comerciales, son algunas de las 
temáticas que abordan las jornadas

El campus de Toledo acoge, desde ayer, las VJornadas de Distribución Comercial 

Juristas y empresarios analizan 
las nuevas formas comerciales
Estudiantes del campus de Toledo de la UCLM asisten, 
desde ayer, a la quinta edición de las Jornadas de Distri
bución Comercial y Comercio Interior, que, organizadas 
por la Universidad regional y la Cámara de Comercio de 
Toledo, analizarán a lo largo de tres días la fórmula 
comercial de las franquicias, los establecimientos de des
cuento, así como otras formas comerciales.

Mónica ORMAECHEA

Las V Jornadas de Distribu
ción Comercial y Comercio In
terior. Innovaciones empresaria
les: Tiendas de descuento y fran
quicias fueron ayer inaugurada 
en el paraninfo del Palacio Car
denal Lorenzana por sus dos 
directores,el catedrático de 
Derecho Civil de la Universidad 
de Castilla-La Mancha (UCLM) 
y vicerrector del campus de 
Toledo, Angel Carrasco, y el de 
Política Económica de la Univer
sidad Complutense, Javier Ca
sares Ripol, así como por Juan 
Carlos Ojalvo, miembro del Co
mité Ejecutivo de la Cámara de 
Comercio de Toledo.

Angel Carrasco explicó que 
las jornadas analizarán los pa
sos necesarios que se deben dar 
para la puesta en marcha y ges

tión de una franquicia. Para ello 
contarán con las ponencias de 
juristas conocedores de esta 
fórmula comercial.

Ojalvo, que inauguró ayer las 
jomadas en nombre del presiden
te de la Cámara, Jesús Santolaya, 
que estos días se encuentra en 
una misión comercial en China, 
anunció que el desarrollo del 
comercio en España está llevan
do en un marco competitivo a la 
búsqueda de nuevas fórmulas.

"Los cambios generacionales 
y el dinamismo comercial han 
hecho que surjan fórmulas coma 
las de las tiendas de descuento, 
que, en pugna con las grandes 
superficies, persiguen la optimi
zación de los costes mediante la 
infraestructura y el provisiona- 
miento", explicó . EI represen
tante de la Cámara se refirió a 
la necesidad de revita-lizar los 
cascos históricos de las ciuda

des ante las nuevas formas co
merciales. E indicó que la 
revitalización de estos pasa a su 
vez por la dinamización de la 
actividad comercial. E hizo un 
llamamiento a los alcaldes de los 
municipios que disponen de una 
zona histórica para que tengan 
en cuenta en sus proyectos de 
revitalización la actividad comer

cial, medida, que, a su jui-cio, 
evitará la desertización. Por otro 
lado, dio la bienvenida a la nue
va ley de Comercio de minoris
tas aprobada por las Cortes de 
Castilla-La Mancha y que a su 
juicio, pondrá fin a la dispersión 
normativa y establecerá las nor
mas sobre urbanismo para la ins
talación de supermercados.

López Garrido 
ofrece hoy una 
conferencia 
enmarcada en la 
Semana Cultural

M, ORMAECHEA

El secretario general de 
Nueva Izquierda y catedrático 
de Derecho Constitucional, 
Diego López Garrido, invitado 
de excepción a la IV Semana 
Cultural del campus de Toledo, 
dará hoy una conferencia a partir 
de las doce del mediodía en el 
Teatrillo de San Pedro Mártir.

Enmarcada en los actos or
ganizados por la delegación de 
alumnos del campus toledano 
con motivo de la cuarta edición 
de la semana cultural, Diego 
López Garrido ofrecerá la con
ferencia "La Humanidad con
tra Pinochet".

Dentro de la programación 
confeccionada por los estudian
tes, hoy tendrá lugar asimismo 
a partir de las cinco de la tarde 
en Teatrillo de San Pedro Már
tir el Certamen de Poesía y 
Cuentos Cortos. Tras la cele
bración de este encuentro y en 
el salón de actos de la CCM, 
partir de las siete de la tarde la 
compañía teatral Pigmalión 
pondrá en escena "Historias del 
Paraíso", dirigida por Antonio 
Martínez. Los estudiantes tam
bién podrán hoy disfrutar de un 
paseo nocturno guiado por 
Toledo y asistir a la conferen
cia de Nicolás Pérez Serrano- 
Jauregui, letrado de las Cortes, 
quien hará una exposición so
bre el vigésimo aniversario de 
la Constitución española.

La Junta y la UCLM formarán a 
estudiantes en el campo de la U£

Europa Press

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha y la Universidad regio
nal suscribirán un acuerdo que 
posibilitará el desarrollo de un 
programa de formación prácti
ca en asuntos europeos, según 
aprobó en su reunión de ayer el 
Consejo de Gobierno regional.

Prácticas tuteladas
El programa que se desarro

llará entre ambas instituciones 
permitirá la realización de prác
ticas tuteladas sobre aspectos 
jurídicos,.económicos y otros 
campos relacionados con la 
Unión Europea, a fin de familia
rizar a alumnos y licenciados de 
la Universidad con los procedi
mientos, instituciones y políticas 
comunitarias.

Asimismo, el Ejecutivo regio

nal firmará otro convenio con la 
representación de España de la 
Comisión de las Comunidades 
Europeas, en materia de infor
mación, formación de funciona
rios públicos, difusión y divulga
ción de cuestiones relacionadas 
con la construcción europea.

Por otro lado, la UCLM, tam
bién en colaboración con la Jun
ta de Comunidades y más con
cretamente con la Consejería de 
Agricultura de Medio Ambien
te, está elaborando un estudio 
sobre la actividad económica que 
genera la caza en la región, tan
to directa como indirectamente.

Dicho estudio se lleva a cabo 
debido a la gran importancia que 
la caza tiene en Castilla-La 
Mancha donde se abaten más de 
30.000 piezas de caza mayor al 
año (el 23% del total nacional) y 
2.000.000 de cazamenor (el 11 % 
de toda España). Los estudiantes se formarán en el campo de ia UE.

Filología 
Hispánica inicia 
hoy el seminario 
sobre Temas de 
Lengua Española

La Tribuna

Dentro de la programación 
que el Departamento de Filolo
gía Hispánica y Clásica de la 
Universidad regional ha orga
nizado para el presente curso 
académico va a comenzar un 
seminario dedicado a "Temas 
de Lengua Española", que se 
desarrollará durante los días 25 
y 26 de noviembre y 1,2 y 3 de 
diciembre. La primera parte 
estará dedicada a "Nuevos 
ámbitos de aplicación de la 
Fonética" e incluye dos confe
rencias: "La síntesis del habla," 
a cargo de Joaquim Llisterri, de 
la Autónoma de Barcelona, que 
tendrá lugar hoy a las 17,00 
horas, en el Salón de Actos de 
Letras; y "La Fonética Judicial", 
eljueves 26, impartida por Jua
na Gil Fernández, de la UNED
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Algunos participantes jugando al mus. T. FERNANDEZ

La participación es muy superior a la del pasado año

Gran éxito de la Semana 
Cultural en Ciudad Real

Expertos analizarán en 
Bilbao la universidad pública

S.D. MAYANS

Parece que los estudiantes del 
Campus Universitario de Ciudad 
Real están más animados que el 
año pasado a participar en la 
Semana Cultural de la UCLM.

Según explicó a este perió
dico el delegado de Alumnos del 
campus ciudadrealeño, José Luis 
Muñoz, "estamos muy conten
tos porque la gente está partici
pando más que el año pasado y 
en algunas actividades incluso 
llega al doble o el triple de par
ticipación".

Respecto a la celebración del 
Día Grande el próximo viernes 
27 en Toledo, Muñoz señaló que 
ya son cinco los autobuses que 
se han llenado de gente, y aún 
podría conseguirse alguno más, 
aunque, según declaró, "el pla
zo de inscripción se termina hoy 
y no vamos a prolongarlo por
que el recinto dpnde van a cele
brarse los conciertos es cerrado 
y, por razones de seguridad, no 
podemos meter a mucha más 
gente, aunque nos gustaría".

De esta manera, ya son más 
de 300 los universitarios dél

Campus de Ciudad Real viajarán 
a Toledo para celebrar el "fin de 
fiesta" de una Semana Grande que 
ha asombrado a los propios or
ganizadores por el éxito que está 
teniendo. Los grupos que actua
rán en el Polideportivo Santa Bár
bara de Toledo son : "Hermanos 
Dalton", "Dr. Explosion" y 
"Girasolules". .

Cabe recordar además que esta 
tarde tendrá lugar, en el Aula 
Magna de Servicios Generales, 
el debate en el que cinco profe
sores y cinco alumnos debatirán 
algunos temas de actualidad.

Efe-Bilbao

La planificación estratégica 
de las universidades públicas es
pañolas centrará la atención de 
los ex'pertos que participarán en 
unas jornadas que se celebrarán 
en Bilbao desde el día 2 al día 4 
de diciembre próximo, según se 
dio a conocer ayer en la capital 
vizcaína.

Dicha iniciativa ha sido or
ganizada por el Consejo Social 
de la Universidad del País Vas
co bajo el epígrafe «Planifica
ción estratégica, mejora de la 
calidad y evaluación 
institucional en la Universidad», 
y se desarrollará en el Museo 
Guggenheim Bilbao.

Alrededor de unos trescien
tos expertos del mundo empre

"En el fluir del tiempo". Diversas personalidades 
del mundo académico de la UCLM en Cuenca, como el 
vicerrector de Extensión Universitaria, Joaquín Saúl 
García Marchante, o el profesor Pedro Cerrillo, entre 
otros, presentaron ayer en el Aula 'Fermín Caballero' 
del edificio 'Melchor Cano ' el libro 'En el fluir del tiempo 
editado por el Servicio de Publicaciones de la UCLM, 
en homenaje a la desaparecida María Esther Martínez. 
López. F-R

sarial, institucional y educati
vo aportarán en el transcurso de 
las sesiones sus experiencias y 
tratarán de aclarar el concepto, 
los objetivos y el método de pla
nificación estratégica que de
berán usar los gestores univer
sitarios, explicó Pedro Larrea, 
presidente del citado Consejo 
Social.

Pedro Larrea precisó que la 
universidad publica española 
necesita de una planificación es
tratégica, que actualmente ya 
tiene la privada, que le permita 
no sólo utilizar mejor el dinero 
de todos los contribuyentes y 
mejorar su servicio a la socie
dad, «sino también saber en qué 
campos puede competir y am
pliar su oferta de una enseñan
za de mayor calidad».

Un accidente de trabajo 
siempre es una desgracia.

Para todos.
Cada día mueren tres personas en accidentes 
de trabajo. Pero detrás de cada uno de ellos, 
hay más víctimas: familiares, amigos, 
compañeros... muchas otras personas 
sufren también las consecuencias. 
Para que esto no ocurra, debes:

POR Ú.

• Conocer los riesgos cié tu empresa.
• Prevenirlos.
• Evitarlos.

Tú puedes hacerlo. Recuerda, prevenir
> los accidentes de trabajo es cosa de todos.

r También tuya.

POR TODOS.
Acabemos con los accidentes de trabajo.

b MINISTERIO DE TRABAJO Y ASUNTOS SOCIALES
Tesorería General de la Seguridad Social - liUlilulo Nacional de Seguridad o Higiene en el Trabajo
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n
José María Aznar aseguró que se 
mantendrá la discreción en los 
contactos con ETA, aunque se 
informará de los hechos relevantes

El jefe del Ejecutivo afirma que el proceso de paz va conforme a lo previsto

Ardanza pide a Cossiga que
influya en la postura de Aznar
El ^lehendakari^ en funciones, José Antonio Ardanza, 
desveló ayer el objetivo que persigue el PNV con la invita
ción que ha realizado al ex presidente italiano Francisco 
Cossiga, que estos días visita el País Vasco.

OTR Press

Según explicó el presidente 
autonómico, no pretenden que 
actúe como mediador en el pro
ceso de paz, aunque esperan que, 
como miembro del Partido Popu
lar Europeo, influya en el presi
dente del Gobierno, José María 
Aznar, ya que la paz también 
incumbe a Europa.

El jefe del Ejecutivo nacio
nal, por su parte, dijo estar sa
tisfecho porque se están cum
pliendo los pasos previstos por 
el Gobierno.

Ardanza aseguró ayer tras re
unirse con el político italiano que 
nadie le ha pedido que medie en 
la posible negociación con ETA, 
sino que lo que buscan los ‘pe
neuvistas’ es que utilizando las 
relaciones que tiene con Aznar, 
al ser miembro del PP Europeo, 
influya en la actitud del Gobierno 
ante el proceso de paz.

Tras asignarle este papel de 
«colaborador» aseguró que el 
«problema político actual no es 
sólo de España, sino de Europa». 
«El Gobierno de España tiene 
vinculaciones familiares en 
Europa con el PP Europeo, por 
consiguiente, si ahí se producen 
relaciones de amistad y de cono
cimiento suficiente como para 
estar contrastando actitudes y 
opiniones que sirvan o que influ

yan en las actitudes del PP espa
ñol», argumentó.

El portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Anasagasti, por 
su parte, imagina que el PP no 
tiene «mucho interés» en entre
vistarse con Cossiga, aunque 
aseguró que el político italiano 
no tendría ningún inconveniente 
en recibir a algún representan
te ‘popular’. Respecto a un posi
ble encuentro con EH, apuntó 
que «está dentro de lo posible», 
al tiempo que agregó que sería 
«bueno» que se celebrara. «Se 
ha entrevistado con ellos en Ro
ma. Lo lógico es que se entrevis
te con ellos en Euskadi», argu
mentó.

Cossiga, que el lunes se pro
nunció a favor del traslado de 
presos de ETA a cárceles cer
canas al País Vasco, volvió a des
cartar su posible mediación y 
aseguró que es un «error» identi
ficar «el problema de Euskadi 
con el terrorismo». Por este mo
tivo, abogó por buscar solucio
nes analizando las raíces políti
cas del conflicto. «El terroris
mo es la fiebre, síntoma de otra 
enfermedad, y si no se solucio
na la enfermedad, esa fiebre 
continuará», dijo.

Por su parte Aznar, que consi
dera que uno de los retos de su 
Gabinete es el de terminar con 
la violencia terrorista, está sa-

Ardanza y Cossiga se reunieron ayer en Vitoria. EFE

tisfecho con la marcha del inci
piente proceso de paz. Así lo 
aseguró ayer el portavoz del PP 
en el Congreso, Luis de Gran
des, que dio cuenta de la reunión 
que el grupo parlamentario man
tuvo ayer con el jefe de Ejecu
tivo. Según explicó, el Gobier
no está dando los pasos previs
tos en su estrategia en relación 
a la tregua de ETA, y aunque no 
concretó fases ni plazos, aseguró 
que «se están cumpliendo».

Siempre según De Grandes, 
el presidente hizo hincapié en 
que el Gobierno está haciendo 
lo que prometió, y añadió que, 
sin triunfalismos de ningún tipo, 
se están cumpliendo los tiem
pos y se está en el camino que

puede posibilitar un proceso de 
paz. .

Aznar recalcó que las cosas 
van por su cauce de una manera 
general, sin concretar las fases 
recorridas, y que cuando haya 
alguna novedad importante el 
Gobierno informará de ella a la 
sociedad española, combinan
do su compromiso de transpa
rencia con una necesaria pruden
cia.

Además, el jefe del Ejecuti
vo pidió a los parlamentarios del 
PP que tengan «confianza en que 
el Gobierno está muy decidido 
a contribuir al final de la vio
lencia, apostando por ello de 
forma decidida, administrando 
los tiempos y las formas».

El dirigente 
etarra Baldo llegó 
a España tras ser 
entregado por 
Francia

Efe- Madrid

El ex dirigente de ETA José 
Javier Zabaleta Elósegui, alias 
«Baldo», llegó a las 13.55 ho
ras al aeropuerto de Barajas (Ma
drid) a bordo de un avión de lí
nea regular procedente de Bur
deos tras ser extraditado por 
Francia para su entrega a las au
toridades judiciales españolas.

«Baldo», que fue número dos 
de ETA hasta su detención en 
Francia en 1990 donde ha cum
plido condena, fue trasladado en 
un avión de la compañía «Air 
France» procedente de Burdeos 
acompañado por dos funciona
rios de la policía francesa que 
entregaron al extraditado a lapo- 
licía española en dependencias 
policiales del aeropuerto.

El ex dirigente etarra -que 
vestía pantalón azul, chaquetón 
verde y zapatos marrones a su 
llegada a España- fue ingresa
do en la prisión madrileña de Val- 
demoro a la espera de que sea 
citado a declarar en los suma
rios abiertos que suman siete ase
sinatos que instruye la Audien
cia Nacional, informaron a Efe 
fuentes judiciales.

; La extradición de «Baldo» es 
la primera que se ejecuta des
pués de que el pasado 16 de sep
tiembre ETA decretara una tre
gua unilateral e indefinida y se 
produce después de que el pasa
do fin de semana España y Fran
cia confirmaran su cooperación 
antiterrorista en materiajudicial 
y policial en la cumbre bilateral 
celebrada en La Rochelle.

El pasado 10 de octubre las 
autoridades francesas expulsa
ron al veterano miembro de ETA 
Ignacio López de Bergara Astola 
una vez que cumplió una Con
dena de seis años de prisión.

El PSE dirá esta semana si 
entra en el Gobierno vasco

Garzón comunica el auto a siete procesados 
por su papel en el entramado ETA-KAS

OTR Press
El Partido Socialista de Eus

kadi contestará a lo largo de esta 
semana, previsiblemente eljue- 
ves o el viernes, a la oferta reali
zada el lunes por el PNV en el 
transcurso de la primera reunión 
de las comisiones negociadoras 
de ambos partidos para la for
mación del Gobierno vasco. El 
secretario general del PSE-EE, 
Nicolás Redondo Terreros, ex
plicó ayer que «es posible seguir 
dialogando», aunque consideró 
necesario para ello que los na
cionalistas vascos tengan «una 
voluntad decidida y definitiva, 
no varias voluntades».

Se refirió de esta forma al 
documento que entregó el lunes 

el PNV al PSE, en el que, según 
algunas informaciones, se esta
blecería como condición míni
ma para el diálogo la asunción 
del «ámbito vasco de decisión». 
Redondo Terreros reconoció que 
se les entregó un documento, pe
ro no en esos términos, dado que 
de establecerse esa premisa «se
ría muy difícil el acuerdo».

El líder del PSE consideró 
que esa información responde 
a «una filtración táctica» de algu
nos sectores del PNV «para dejar 
claro que tienen una posición de 
fuerza» o bien a que los naciona
listas vascos «estén en un con
flicto entre quienes quieren ha
cer un Gobierno con el PSE o 
un Gobierno minoritario con 
EH».

Efe - Madrid

El juez de la Audiencia Na
cional Baltasar Garzón comuni
có ayer su situación de proce
sados a siete de los 26 imputa
dos por su presunta vinculación 
con la organización terrorista 
ETA-KAS, que se negaron a 
prestar declaración aunque ma
nifestaron su desacuerdo con los 
hechos que se les imputa.

Fuentes jurídicas señalaron, 
que el magistrado, que investi
ga en esta causa la supuesta rela
ción de Egin con ETA, comuni
có ayer el auto de procesamien
to a Juan Pablo Diéguez Gómez, 
quien aparece en las actuacio
nes como administrador único 
de la empresa Gadusmar; Vicen

te Askasibar, que era tesorero na
cional de KAS; Iker Beristáin, 
que fue responsable de finanzas 
de KAS-Nacional.

Además, José Luis García 
Mijangos, que fue responsable 
de finanzas de KAS-Vizcaya, y 
que al igual que los anteriores 
está en prisión y procesado por 
delito de integración en la orga
nización terrorista ETA-KAS.

Otro procesado por este mis
mo delito. Segundo Ibarra, que 
figura como responsable de 
KAS, estaba citado también para 
ayer, pero se aplazó su declara
ción para el jueves próximo.

También comunicó que es
tán procesados, por colaboración 
con la organización terrorista 
ETA-KAS o allegamiento de 

fondos a organización terroris
ta, a Inmaculada Berriozábal, 
quien aparece como empleada 
de la compañía Ganeko; María 
Brígida Arrúe, empleada de Aul- 
ki y Andoni Díaz Urrutia, fun
dador de Gadusmar e integrado 
junto con Diéguez en el entrama
do empresarial KAS-ETA.

La abogada defensora Aran
txa Zulueta anunció al término 
de la diligencia que presentará 
un recurso contra el auto, en el 
que el juez declaró que «la ili
citud de la alega! Koordinadora 
Abertzale Sozialista (KAS), 
como parte integrante de la mis
ma organización terrorista que 
ETA encabeza (ETA-KAS)» y 
procesó a 26 imputados en la 
causa.
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El Gobierno considera que el debate se produce con tres años de adelanto

Todos los partidos critican a Pujol 
por su propuesta de financiación

QIBJPress

El presidente de la Generalitat 
de Cataluña, Jordi Pujol, volvió 
a abrir la ‘caja de los truenos’ 
de la financiación autonómica. 
A los últimos roces del Ejecuti
vo con los nacionalistas en la ne
gociación de los Presupuestos 
Generales del Estado se añade 
la reclamación del ‘president’ de 
que Cataluña recaude el cien por 
cien de sus impuestos. El Go
bierno subrayó los tintes elec
toralistas de esta demanda ante 
la proximidad de los comicios 
catalanes y recalcó que es un de
bate «que no toca» hasta el 2001.

Cuatro fueron los ministros 
contestarios a la demanda que 
Pujol realizó el lunes y en la que 
solicita un nuevo sistema de fi
nanciación que sustituya al ac
tual a partir del año 2002 y que 
se basa en que Cataluña recau
de todos los impuestos y aporte 
a la Administración central la 
diferencia entre lo recaudado y 
la cantidad que, según lo pacta
do, le corresponda.

El portavoz del Gobierno y 
titular de Industria y Energía, Jo
sep Piqué, destacó que, dado que 
la discusión sobre el sistema de 
financiación se hace cada cinco 
años, la polémica abierta por Pu- 
jol es prematura. De la misma 
opinión fue el ministro de Admi
nistraciones Públicas, Mariano 
Rajoy» quien dijo que el actual 
modelo aún no ha llegado a los 
dos años de vigencia.

Mucho más explicitó fue, sin 
embargo, el ministro de Traba-

Arenas considera insolidaria la propuesta de Pujol. EFE

jo, Javier Arenas, quien enmarcó 
directamente en el contexto elec
toral las reivindicaciones de Pu
jol. «Nos tenemos que acostum
brar a que en estas épocas se 
abran debates públicos de estas 
características», apostilló.

Arenas precisó que en las 
ideas del presidente Pujol no es
tán «debidamente contempla
das» lo que, en su opinión, y tal 
y como recogerá su ponencia, 
deben ser las tres características 
de un modelo de financiación 
válido: «autonomía, solidaridad 
y corresponsabilidad».

Un paso más dio el vicepre
sidente económico, Rodrigo rato, 
quien manifestó que este siste

ma, en vigencia hasta el año 
2001, «ha permitido que por pri
mera vez en España las comuni
dades de derecho común que lo 
han aceptado (Cataluña, Madrid, 
Murcia y Baleares) se estén bene
ficiando no sólo de una mejor 
financiación, sino además de una 
mayor capacidad política». Asi
mismo, destacó que CiU, junto 
con el PP, fue uno de los «princi
pales impulsores» del actual sis
tema de financiación.

Las críticas del Gobierno y 
del PP fueron incrementadas por 
los socialistas. El presidente de 
la Junta de Extremadura, Juan 
Carlos Rodríguez Ibarra, seña
ló en declaraciones a RTVE que

el discurso del presidente de la 
Generalitat es «pernicioso» y 
«peligrosísimo» porque rompe 
todo concepto de solidaridad y 
equilibrio.

Precisamente a Rato se refi
rió el presidente extremeño, y 
llegó a decir que las demandas 
de Pujol podrían hacer peligrar 
los intereses de España en Euro
pa. «La percepción de Pujol de 
que hay unas regiones que pa
gan más que otras y por lo tanto 
deben restringir su aportación al 
conjunto nacional es el mismo 
discurso que estamos oyendo 
estos días y que el lunes tuvo que 
escuchar Rato en la UE».

El candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, aseguró que, con sus pa
labras el ‘president’ ha enterra
do el pacto que suscribió con el 
Gobierno al principio de la legis
latura. A sujuicio, lo que ha he
cho Pujol es reconocer que el 
«fantástico» sistema de finan
ciación que acordaron hace dos 
años es un auténtico «fracaso». 
Asimismo, se negó a dar su opi
nión sobre las reivindicaciones 
de CiU y consideró que el foro 
adecuado para debatirestas cues
tiones es el Senado y no los me
dios de comunicación.

A las críticas se sumó Izquier
da Unida. Su portavoz en el Con
greso, Rosa Aguilar, aseguró que 
detrás de la demanda de Pujol 
se esconde el «pistoletazo de sali
da de su campaña electoral» para 
cubrir «con un manto» todo lo 
que ha hecho mal en el ámbito 
catalán.

El PP confía en 
que el acuerdo 
para renovar el 
TC esté listo 
antes del 6-D

Efe - Madrid

El portavoz del Grupo Par
lamentario del Partido Popular 
en el Senado, Pío García Escu
dero, afirmó ayer que el PP con
fía en cerrar la renovación del 
Tribunal Constitucional antes 
del próximo 6 de diciembre.

En este sentido, García Es
cudero aseguró que el diálogo 
con el portavoz del PSOE en el 
Senado, Juan José Laborda, es 
«fluido y constante» y que en 
los últimos tiempos se ha avan
zado en las conversaciones.

El portavoz del PP en la Se
nado reconoció que «tanto por 
parte nuestra como por parte del 
partido socialista sabemos la 
responsabilidad que supone la 
imagen que se está creando».

Sobre los cuatro candidatos 
que debe designar el Senado, Pío 
García Escudero subrayó que 
«se está buscando un perfil pro
fesional», y pidió «la máxima 
discreción posible, pues no es 
deseable que los nombres sean 
públicos porque al final se puede 
perjudicar a los no designados».

Por su pa'rte, el candidato del 
PSOE a la Presidencia del Go
bierno, José Borrell, aseguró que 
los socialistas no se plantean las 
negociaciones para la renova
ción del Constitucional como un 
«mercadeo» y reafirmó el 
«máximo interés y la máxima 
voluntad» del PSOE en zanjar 
esta cuestión cuanto antes.

Borrell, que hizo estas consi
deraciones en rueda de prensa 
en el Senado, junto al portavoz 
socialista en la Cámara Alta, 
Juan José Laborda, dijo que el 
PSOE no ha puesto, ni pone, ni 
pondrá obstáculos para la desig
nación de los cuatro magistra
dos que debe elegir el Senado.

Aznar niega que vaya a 
adelantar las elecciones y 
Borrell las augura en otoño

El PP, reticente a un debate 
que propone CiU sobre la 
vigencia de la Constitución

Efe-Madrid

El presidente del Gobierno 
y del PP, José María Aznar, se 
mostró ayer a favor de no caer 
en coyunturas electorales y co
rrigió a los que «en las calles» 
dicen, en relación a un adelan
to de los comicios generales, que 
es «un buen momento para el 
PP», ya que -recalcó Aznar- «es 
un buen momento para la socie
dad».

«En dos años y medio se ha 
hecho mucho, pero queda mu
cho tiempo, quedan muchos re
tos y tenemos que aplicamos a 
ello, ni un solo momento ni una 
pérdida de tiempo en pensar que 
estamos agotando nada: hemos 
cubierto una etapa importante 
(más del ecuador de la legislatu
ra) y por delante queda mucho 
tiempo político que hay que 
aprovechar», indicó José Ma

ría Aznar a los parlamentarios 
populares, reunidos ayer en la 
sede del PP para preparar su 
acción en los próximos meses.

El vaticinio de Borrell

El candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, vaticinó ayer que las 
elecciones generales serán en 
otoño del próximo año y acusó 
al Gobierno de dar «caramelos 
envenenados» a los ciudadanos 
como la reforma del IRPF.

Borrell hizo estas conside
raciones durante su interven
ción, a puerta cerrada, ante la 
reunión que celebraron en el 
Congreso los diputados y sena
dores socialistas para analizar 
la actuación del grupo parla
mentario tras las decisiones 
adoptadas por el Comité Fede
ral del PSOE el pasado sábado.

Efe - Madrid

El grupo popular expresó 
ayer sus reticencias a celebrar 
en el pleno del Congreso y con 
motivo del vigésimo aniversa
rio de la Constitución un deba
te monográfico sobre la Cons
titución, propuesta realizada por 
CiU y a la que se sumaron el 
PSOE e Izquierda Unida.

La propuesta de los naciona
listas catalanes, debatida ayer 
en la Junta de Portavoces del 
Congreso, pretende que el ple
no de la Cámara del 9 de diciem
bre permita a los representan
tes de los grupos expresar sus 
opiniones sobre los veinte años 
de la Constitución Española y 
el futuro de la misma.

El portavoz adjunto de CiU, 
Josep Sánchez Llibre, que de
fendió esa propuesta, manifestó 
en rueda de prensa el interés que

tendría que todos los grupos po
líticos fij aran su posición en un 
debate en la Cámara Baja y va
loró la «sensibilidad» que to
das las formaciones han mos
trado para tratar de que así sea.

Reconoció, sin embargo, 
que el grupo popular «no ha sido 
tan receptivo» como el PSOE 
e IU y explicó que los popula
res alegaron que debería exis
tir «una percha» en el Reglamen
to del Congreso que permitie
ra la celebración del debate sin 
necesidad de que el Gobierno 
remita a la Cámara una comuni
cación al respecto y, consecuen
temente, alguno de sus miem
bros deba comparecer ante ella.

Fuentes del grupo popular 
manifestaron a Efe que no hay 
una oposición al debate, sino 
que sus reticencias derivan de 
la necesidad de que el debate se 
realice según el Reglamento.

Marqués dice que 
el partido creado 
por seguidores 
suyos indica que 
Asturias está viva

Efe - Oviedo

El presidente del Principa
do de Asturias, Sergio Marqués, 
afirmó ayer que la iniciativa 
adoptada el lunes por dos cen
tenares de personas de poneren 
marcha un nuevo partido de 
corte centrista y regionalista es 
un reconocimiento de que «As
turias está viva, posiblemente 
más que nunca».

En declaraciones a Efe-Tele
visión, Marqués señaló que 
«estas cosas no surgen por ca
sualidad, sino cuando las vías 
ordinarias, por decirlo de algu
na forma, no dan respuesta sufi
ciente para una participación 
adecuada en la vida política».

En cuanto a la posibilidad de 
que se le ofrezca la presidencia 
de esta formación, indicó que 
nunca habla de «futuribles».
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La Audiencia Nacional 
considera que los delitos 
de ETA no son genocidio

Efe - Madrid

El juez Juan del Olmo rechazó 
la petición de la Asociación de 
Víctimas del Terrorismo (AVT) 
de ampliar una querella contra 
un etarra por genocidio ya que, 
asegura, aunque este delito puede 
coincidir en el de terrorismo en 
el «horror que genera», ambos 
son diferentes jurídicamente.

La AVT pidió la ampliación 
de la querella presentada con
tra Daniel Cuadrado de la Fuente, 
procesado por colaboración con 

V banda terrorista y asesinato, por 
un delito de genocidio, al consi
derar que los delitos cometidos 
por ETA estaban dirigidos con
tra el pueblo español como tal.

Según el magistrado, la tipi
ficación de las conductas de te
rrorismo y genocidio, diferen
ciadas en los Códigos Penales 
vigentes en España en los últi

mos años, «pueden coincidir en 
el horror que generan en el sen
timiento de los ciudadanos, co
mo cualquier otra actividad cri
minal que ponga de evidencia 
actuaciones aberrantes del ser 
humano, pero desde el punto de 
vista jurídico tienen un distin
to perfil en orden a sus requisi
tos típicos». Añade que «el bien 
jurídico protegido es distinto y 
responden a intereses sociales 
y estatales diferenciados y per
fectamente identificables», por 
lo que considera inadmisible la 
ampliación de la querella o la 
variaciónjurídica de los hechos.

El fiscal consideró que de
bía desestimarse la petición pues 
en los hechos de esta causa «no 
existe en absoluto ni aparece el 
propósito delincuencial último 
de exterminar a los miembros 
de un grupo racial, étnico, na
cional o religioso».

La Audiencia Nacional respalda que el instructor sea Garzón

Confirman la inhibición de 
Castellón en el caso Chile

Efe - Madrid

La Audiencia Nacional con
firmó la decisión del magistra
do de este tribunal Manuel Gar
cía Castellón de inhibirse en 
favor de su compañero Baltasar 
Garzón en la investigación de los 
crímenes cometidos durante el 
régimen militar chileno (1973- 
1990).

Un auto del Pleno de la Sala 
de lo Penal, contra el que no cabe 
recurso alguno, confirma esta 
decisión, adoptada por García 
Castellón el pasado 20 de octu
bre, y desestima un recurso de 
apelación de la Fiscalía, que se 

opuso a que el caso pasara a Gar
zón.

En la resolución, los magis
trados indican que «la inhibición 
se ajusta a derecho» ya que per
mite que continúe con la investi
gación el Juzgado que primero 
tuvo conocimiento de los hechos.

Garzón investigaba inicial- 
mente los crímenes cometidos 
durante el régimen militar argen
tino (1976-1983) y, dentro de la 
causa, mantenía una parte dedi
cada realizar indagaciones so
bre la «Operación Cóndor», 
acuerdo entre regímenes latinoa
mericanos para lleva a cabo acti
vidades de represión contra disi

dentes.
García Castellón decidió in

hibirse cuando supo que Garzón 
había iniciado antes que él una 
investigación que abarcaba es
tos crímenes.

El magistrado, titular del Juz
gado Central de Instrucción nú
mero 6 de la Audiencia nacio
nal, adoptó esta decisión al enten
der, además, que existe conexi
dad en los hechos investigados 
en ambos procedimientos y que 
el genocidio es un delito único, 
por el que no pueden mantener
se abiertos dos procedimientos.

El auto reconoce que tanto en 
el sumario de García Castellón 
como en el de Garzón existe «una 
zona común de investigación» 
sobre los mismos hechos y que 
«el elemento de conexidad apa
rece adecuadamente fijado, en 
su consistencia y alcance» en la 
resolución en la que el primero 
decidió ceder el caso a su compa
ñero.

Los magistrados indican tam
bién que Garzón, titular del Juz
gado Central de Instrucción nú
mero 5 de la Audiencia Nacio
nal inició las actuaciones en mar
zo de 1996, con anterioridad a 
García Castellón, quien lo hizo 
en julio del mismo año.

Añaden que «resulta indife
rente» para acumular los proce
dimientos determinar en cuál de 
las dos investigaciones se mani
festó antes la conexidad entre los 
hechos.

Saiz Oceja fue 
calificado en 
segundo grado 
por la prisión de 
Logroño

Efe - Logroño

El inspector Francisco Saiz 
Oceja, condenado auna pena de 
cinco años y seis meses de pri
sión por el «caso GAL», fue ca
lificado en segundo grado por la 
Junta de Tratamiento del centro 
penitenciario de Logroño, según 
informaron ayer a Efe en la di
rección de éste centro.

Este segundo grado supone 
que Saiz Oceja se rige por el régi
men normal dentro de la prisión 
de Logroño, en la que ingresó el 
pasado 24 de septiembre, tras ser 
condenado por el secuestro de 
Segundo Marey, primera acción 
atribuida a los GAL.

Este condenado por el «caso 
GAL» se encuentra en el módu
lo nueve del centro penitencia
rio de la capital riojana, desti
nado a miembros de las Fuerzas 
y Cuerpos de Seguridad del Esta
do, en el que ahora hay 18 per
sonas.
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Aznar recibirá a 
Netanyahu el 
viernes y pasarán 
el fin de semana 
en Doñana

Efe-Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, recibirá el 
próximo viernes al primer mi
nistro israelí, Benjamin Netan
yahu, para estudiar las relacio
nes bilaterales y el proceso de 
paz en Oriente Próximo, y le in
vitará a pasar el fin de semana 
en el Parque Nacional de Do
ñana.

Fuentes oficiales españolas 
explicaron ayer a Efe que el viaje 
de Netanyahu a España respon
de a una invitación de Aznar, 
con quien se reunirá en el Pala
cio de la Moncloa el viernes, in
mediatamente después del Con
sejo de Ministros.

Los dos jefes de Gobierno 
interrumpirán sus conversacio
nes para ofrecer una rueda de 
prensa y acudir a la clausura del 
Seminario «Encuentro empre
sarial hispano-israelí en el área 
de las nuevas tecnologías», or
ganizado por el ICEX y la 
CEOE.

Desde Madrid, José María 
Aznar y Benjamin Netanyahu, 
acompañados por sus esposas, 
Ana Botella y Sara Netanyahu, 
viajarán al Parque Nacional de 
Doñana, en una visita estricta
mente privada, que seguirá la 
misma línea que la realizada por 
el presidente del Gobierno con 
el primer ministro británico. 
Tony Blair, el pasado mes de 
abril.

La presencia de Netanyahu 
en Madrid permitirá a Aznar 
conocer de primera mano la evo
lución de los acuerdos del pro
ceso de paz de Oriente Próxi
mo.

Un condenado 
por prevaricar 
recibe una 
subvención de 
Industria

Europa Press

EI Ministerio de Industria 
concedió una subvención de 50 
millones de pesetas al ex con
sejero de Economía de Castilla 
y León José Miguel Pérez Villar, 
quien cumple actualmente una 
condena de 8 años de inhabili
tación por un delito de prevari
cación continuada en el ejerci
cio de su cargo, motivada por 
la concesión irregular de sub
venciones a empresarios ami
gos y sociedades asesoradas por 
su esposa, según informó ayer 
la Cadena SER. Pérez Villar era 
consejero de Economía cuan
do José María Aznar ocupaba 
la presidencia de la Junta caste- 
llanoleonesa.

Según la citada cadena, el 
Ministerio de Industria, conce
dió esta subvención al ex con
sejero a través de la Dirección 
General de Minas.

Asegura que se reunirá con Aznar cuando toque

Borrell da por cerrada la 
crisis de los socialistas

Efk^ládild

El candidato del PSOE a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, aseguró ayer que el Gru
po Socialista está «absoluta
mente motivado para iniciar una 
nueva etapa», tras el acuerdo de 
reparto de funciones logrado con 
el secretario general, Joaquín 
Almunia, y añadió que ese pro
ceso «no defraudará a nadie».

Borrell, quien se desplazó 
ayer al Senado para pedir la con
vocatoria de un debate sobre el 
Estado de las Autonomías, se 
refirió a la primera reunión cele
brada ayer entre los diputados 
y senadores socialistas tras el 
acuerdo logrado del pasado fin 
de semana.

«Puedo garantizarles que el 
Grupo Parlamentario Socialis
ta de diputados y senadores en
tiende que estamos en un pun
to de relanzamiento de nuestra 
oferta como oposición al Go
bierno de la derecha», indicó el 
candidato del partido.

Aseguró que en la reunión 
de ayer «muchos han dicho que 
hoy empieza la cuenta atrás de 
un proceso que se asienta so
bre bases mucho más sólidas que 
han resultado del debate (del Co
mité Federal) y de la decisión 
democrática de los órganos de 
dirección del PSOE».

Este proceso, afirmó «no de
fraudará a nadie, ni a los votan
tes, ni simpatizantes, ni militan
tes, ni cargos electos», y desta-

Aznar define como objetivo del PP 
ir en vanguardia de la sociedad

Efe - Madrid

El presidente del Gobierno 
y del PP, José María Aznar, trazó 
ayer como uno de los objetivos 
de los populares de cara a su XIII 
Congreso Nacional del próxi
mo mes de enero diseñar los 
planteamientos de futuro nece
sarios para «ir por delante» de 
la sociedad, ya que «somos re
ferencia de una gran mayoría».

En esta línea, que pretende 
abandonar cualquier tipo de 
«autocomplacencia» -según las 
palabras de Aznar-, se han plan
teado los trabajos de las ponen
cias del Congreso, que hablan 
de la «España de las libertades», 
«La España plural, un proyec
to de futuro en común», «la Es
paña de las oportunidades» y 
«España en un mundo global».

El presidente del Gobierno 
se refirió ayer, «de forma muy 
cuidadosa» -según el portavoz 
del Grupo Popular en el Con
greso, Luis de Grandes-, al Con

EFEBorrell tras su reunión con los parlamentarios socialistas.

có la voluntad de los socialis
tas de «recuperar el ejercicio del 
poder político para evitar que 
poco a poco el Gobierno vaya 
haciendo realidad los temores 
que a todos nos embargan».

Aseguró que en ese encuen
tro han pasado revista a las re
soluciones contenidas en la 
declaración política del Comi
té del sábado, que en su opinión, 
«pasaron desapercibidas» por la 
atención prestada por la prensa 
a «otros temas de funcionamien
to», en alusión a la «bicefaiia» 
surgida de las primarias.

Preguntado si en su agenda

greso Nacional del PP en la reu
nión plenaria que mantuvo con 
los grupos parlamentarios de 
ambas cámaras, a la que asistió 
también el portavoz de los po
pulares en el Senado, Pío Gar
cía-Escudero, presidente de la 
Comisión Organizadora de esta 
cita congresual.

García-Escudero, al presen
tar las ideas de Aznar para el 
XIII Congreso Nacional, advir
tió que será «profundamente 
ideológico» y que habrá de «pre
parar el partido para el siglo 
XXI» así como «adaptarlo a los 
cambios constantes que se pro
ducen en la sociedad».

Para ello, esta semana dos 
ponentes del Congreso Nacio
nal, Luisa Fernanda Rudi, el 
lunes, y el ministro de Trabajo, 
Javier Arenas, ayer, se reunie
ron con diferentes comisiones 
del PP para preparar sus traba
jos y, hoy, harán lo mismo otros 
dos ponentes, el vicepresiden
te segundo del Gobierno, Ro

política tiene prevista una en
trevista con el presidente del Go
bierno, el candidato del PSOE 
aseveró que «las cosas pasarán 
cuando toquen».

En relación con las declara
ciones del coordinador general 
de IU, Julio Anguita, en las que 
éste consideraba que los proble
mas de «bicefaiia» del PSOE 
impedían cualquier acercamien
to entre ambas formaciones, 
Borrell le pidió que «entienda 
que cuando dialoga con el PSOE 
lo hace con el partido, y que no 
se preocupe por nuestros pro
blemas internos».

drigo Rato, y el presidente de 
la Comunidad Valenciana, 
Eduardo Zaplana.

Las ponencias del Congre
so serán sometidas al juicio de 
los 2.980 compromisarios, «los 
auténticos soberanos» de esa 
reunión, según García Escude
ro.

En este sentido, el presidente 
de la Comisión Organizadora 
resaltó ayer, ante los periodis
tas, «el sistema de decisión in
terna piramidal» del PP que po
sibilitará el que los próximos 
días 31 de noviembre y 1 de di
ciembre se voten, «con absolu
ta democracia y libertad», los 
nombres de los compromisarios 
que acudirán al Congreso por 
cada territorio. El presidente del 
Gobierno y del PP también ad
virtió que este Congreso ha de 
alejarse de «personalismos» y 
abordar «el gran reto que signi
fica abordar las necesidades y 
aspiraciones de la sociedad es
pañola de cara al siglo XXI».

Piqué defiende la 
necesidad de 
buscar un modelo 
"sostenible" de 
RTVE

Europa-Press

El ministro de Industria y 
portavoz del Gobierno, Josep 
Piqué, defendió ayer la nece
sidad de buscar un modelo «sos
tenible» de radiotelevisión pú
blica que, según dijo, se encuen
tra en una situación económi
ca «que no es sostenible en el 
tiempo».

En declaraciones a Onda 
Cero Radio, recogidas por 
■Europa Press, precisó que es 
preciso «ver cómo se puede 
hacer sostenible un modelo de 
radiotelevisión que ha llegado 
a una situación, desde el punto 
de vista económico, que no es 
sostenible. Las pérdidas de 
explotación de RTVE son muy 
importantes, la acumulación de 
la deuda, también es muy im
portante pero lo que no pode
mos hacer es simplemente 
afrontar el problema financie
ro sin discutir a fondo qué 
modelo tenemos que poner en 
marcha», apostilló.

En este sentido, el minis
tro explicó que «hay que dis
cutir a foñdo cuál es el modelo 
que quieren los ciudadanos, que 
pasa por una delimitación de 
lo que significa que es algo que 
nos viene exigido por la legis
lación comunitaria».

Piqué reconoció que «Es
paña es uno de los pocos paí
ses, por no decir el único país 
comunitario, que no tiene una 
definición de lo que significa 
servicio público y, por lo tan
to, se identifica servicio público 
todo lo que hace una 
radiotelevisión pública. En eso 
tenemos que avanzar y preci
sar —añadió— porque nos lo 
exige la legislación comunita
ria».

Noval acusa al 
Gobierno de 
manipular el CIS, 
al filtrar los datos 
del barómetro

Efe

El portavoz adjunto del gru
po parlamentario socialista, 
Luis Martínez Noval, acusó 
ayer al Gobierno de «manipu
lar» el Centro de Investigacio
nes Sociológicas (CIS) al fil
trar a los medios de comuni
cación datos del próximo ba
rómetro, en el que se sondea la 
intención de voto de los espa
ñoles. Martínez Noval, en rue
da de prensa en el Congreso, 
consideró que al publicarse 
datos como el referido a la 
distancia que separaría al PP 
del PSOE de celebrarse ahora 
unas elecciones el Ejecutivo 
pretende «llevar el agua a su 
molino». Tras recordar que 
antes de hacer público el baró
metro se debe proporcionar éste 
a los grupos parlamentarios.
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■AML
Yaser Arafat elogió la contribución 
española a la construcción del 
aeropuerto de Gaza, la más 
importante de los países de la UE

Alegría desbordada de los palestinos con la llegada de los primeros aviones

España destaca en el primer 
día del aeropuerto de Gaza
España fue el país que, con dos de los diez aviones que 
aterrizaron ayer en Gaza, tuvo una mayor presencia en la 
inauguración del Aeropuerto Internacional Yasir Arafat. 
La inauguración se convirtió en una fiesta de color y soni
do palestinos cuando miles de los habitantes de la franja de 
Gaza llegaron hasta las pistas del aeropuerto y cantaron y

bailaron Jaleando a los aviones que iban aterrizando en 
suscesivos intervalos demedia hora. Para la mayoría de los 
presentes se trataba de un día histórico y así lo demostra
ron. «Creo que éste es uno de los momentos más importan
tes para el pueblo palestino», decía emocionado su presi
dente, Yasir Arafat.

Ana MATEO

El primero en aterrizar fue un 
avión egipcio que desató víto
res y aplausos de los palestinos. 
Posteriormente le siguieron 
aviones de Marruecos, Jordania, 
España, Austria, la Unión Euro
pea y, finalmente, de las Líneas 
Aéreas Palestinas.

El aterrizaje del avión de las 
Líneas Aéreas Palestina provo
có una auténtica explosión de 
júbilo. Gritos de «¡Palestina, Pa
lestina!» ensordecían la pista del 
aeropuerto prácticamente toma
da ya por los miles de palestinos 
de todas las edades que se ha
bían concentrado allí. Para mu
chos de ellos era la primera vez 
en su vida que veían un avión 
auténtico.

En distintas pancartas y letre
ros se leían mensajes de bienve
nida a los distintos países que 
participaban en la inauguración 
y consignas a favor de un Esta
do Palestino. En una de ellas se 
leía: «Hoy Gaza, mañana la ca
pital en Jerusalén».

De los españoles, el primer 
avión en llegar fue un «Hércu
les» de las Fuerzas Aéreas car
gado con ayuda humanitaria. 
Posteriormente aterrizaba el 
Mystère que transportó a la dele
gación oficial española, con más 
de dos horas de retraso sobre el 

horario previsto debido a proble
mas técnicos tras el despegue.

«Siento una gran alegría, 
porque veo que el proceso de paz, 
pese a todas sus dificultades, 
avanza», aseguró el secretario 
de Estado de Cooperación Inter
nacional, Fernando Villalonga.

Villalonga encabezó la dele
gación española integrada tam
bién por un grupo de cuatro di
putados del Parlamento español 
y varios miembros de organiza
ciones no gubernamentales es
pañolas que tienen proyectos de 
cooperación con la Autonomía 
Palestina.

El secretario de Estado ha 
destacado la importancia de la 
inauguración del aeropuerto de 
Gaza para el desarrollo de la eco
nomía palestina. «Me siento muy 
orgulloso, como español, por po
der aterrizar en el aeropuerto de 
Gaza», afirmó.

El presidente Arafat dio per
sonalmente la bienvenida a la 
delegación espalola, al igual que 
al resto de las delegaciones a las 
que invitó a un almuerzo.

«No podemos olvidar que 
España es un país verdaderamen
te amigo», dijo Arafat al agra
decer la cooperación española 
en la puesta en funcionamiento 
del aeropuerto de Gaza.

De los 38 millones de dóla
res aportados por la Unión Euro-

Civiles palestinos celebran la llegada de los aviones en las pistas. EFE

pea (5.320 millones de pesetas) 
para la financiación del aero
puerto, España contribuyó con 
24 millones (3.360 millones de 
pesetas), lo que le convierte en 
el principal donante.

Arafat agradeció también 
la solidaridad y la ayuda españo
la a otros proyectos de coope
ración con la Autoridad Palesti
na. «Es algo que nos llega al cora
zón», aseguró el presidente pa
lestino.

También el enviado espe

cial de la Unión Europea para 
Oriente Próximo, Miguel Angel 
Moratinos, hizo acto de presen
cia en la inauguración. Morati
nos viajó en un avión de una em
presa privada israelí alquilado 
para volar de Tel Aviv a Gaza.

«Este es un día muy impor
tante para el proceso de paz», 
señaló Moratinos, manifestante 
también su esperanza de que a 
partir de ahora el proceso de paz 
siga avanzando sin interrupcio
nes.

Los exiliados 
chilenos esperan 
la decisión de los 
lores sobre 
Pinochet

Isabel SHACKELL

Los exiliados chilenos resi
dentes en Londres y llegados de 
toda Europa mantienen su espe
ranza en que el general Augus
to Pinochet sea juzgado, y es
peraban mantenerse en vigilia 
anoche, en espera de la decisión 
hoy de la Cámara de los Lores.

La Organización Nacional de 
Exiliados Chilenos (ONECH), 
con sede en Londres, convocó 
dos vigilias para la noche de ayer, 
una ante el Parlamento de West
minster y la otra frente a la clíni
ca donde está el general, para ex
presar su apoyo a que Pinochet 
sea extraditado a España para ser 
interrogado por el juez español 
Baltasar Garzón.

Con sus vigilias, los exiliados 
quieren decir además al mundo 
que se solidarizan en la esperanza 
con todas las víctimas del régi
men de Pinochet y las familias 
de todos los desaparecidos, dete
nidos, torturados o ejecutados 
políticos en cualquier país del 
mundo.

En las vigilias participarán 
representantes de organizacio
nes defensoras de los derechos 
humanos como Amnistía Inter
nacional (AI), Asociación de Fa
miliares de Desaparecidos en 
Chile, Comisión de Derechos 
Humanos y Libertades Civiles, 
así como el diputado laborista 
británico Jeremy Corbyn.

Varias organizaciones britá
nicas convocarón además, con 
el lema «No hay lugar para es
conderse, no hay una vía de esca
pe para Pinochet», una manifes
tación ante la puerta de la base 
aérea militar de Brize Norton, 
donde esperan dos aviones dis
puestos para llevar al ex dicta
dor de regreso a Chile si el ve
redicto del tribunal supremo 
le es favorable.

El FMI recela del programa 
económico para Rusia

Irak mantiene su negativa a dar a la ONU 
los documentos sobre armas que reclama

Fernando PUCHOL

En medio de la tensión políti
ca creada por el asesinato de una 
diputada liberal, el equipo nego
ciador del FMI para Rusia aban
donó ayer Moscú con serias re
ticencias hacia el programa eco
nómico del Gobierno Primakov.

Tras una semana de conver
saciones, la delegación del Fon
do Monetario Internacional, en
cabezada por Jorge Márquez- 
Ruarte, fue muy crítica con las 
propuestas de Moscú para la 
elaboración del presupuesto de 
1999 y la reforma fiscal.

Así lo reconoció el propio pri

mer viceprimer ministro ruso pa
ra Asuntos Económicos, Yuri 
Masliukov, quien subrayó que 
«estamos de acuerdo (con las ob
servaciones hechas por el Fon
do), pero hay límites a los que 
no podemos llegar».

Sin fecha para otra cita

Masliukov afirmó que no hay 
nueva fecha para reanudar los 
contactos de los que sigue depen
diendo la entrega de un tramo 
de 4.300 millones de dólares del 
macrocrédito de 22.600, que 
quedó congelado tras la crisis 
de agosto pasado.

EP/AFP
Irak continúa con su negati

va a entregar los documentos re
lativos a su arsenal que recla
man los expertos en desarme de 
la ONU.

En una carta al Consejo de 
Seguridad, el viceprimer minis
tro iraquí, Tarek Aziz, rechazó 
ayer la demanda de los documen
tos que hizo el jefe de la Comi
sión especial de la ONU 
(UNSCOM) encargada del des
arme de Irak, Richard Butler.

Aziz, encargado de las rela
ciones con la ONU, afirma que 
las exigencias de Richard Butler

«han sido más o menos resuel
tas o bien imposibles de satisfa
cer».

Asimismo, el viceprimer mi
nistro acusó a Estados Unidos 
de quererles someter bajo la ame
naza del recurso a la fuerza, y 
dijo que Irak vive un nuevo epi
sodio de «su batalla permanen
te contra los tiranos del mundo, 
Estados Unidos y el sionismo y 
los que sirven a sus obj etivos para 
humillar a Irak y someterle con 
amenazas de destrucción».

En relación a un documento 
sobre las municiones químicas 
descubierto en julio en el cuar
tel general de la fuerza aérea y 

recuperado luego por los ira
quíes, Aziz reafirma que Bagdad 
está dispuesto a examinar las 
«partes pertinentes» con los ex
pertos en desarme en presencia 
de Prakash Shah, representan
te personal del secretario gene
ral de la ONU.

Demanda injustificada

En Bagdad, el secretario del 
ministerio de Relaciones Exte
riores, Riyad Al Qaissi, acusó 
a Butler de querer llevar el caso 
al punto de partida y consideró 
las demandas de «totalmente in
justificadas».
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documento de conclusiones sobre las 
reformas en el que constatan que el 
problema principal es el de la financiación AGRICüLim

Según afirmó ayer la ministra de Agricultura, Loyola de Palacio

La l E descarta la cofinanciación
en política agrícola comunitaria
Los Estados miembros de la UE han descartado la 
cofinanciación de la PAC dentro de las reformas de la 
Agenda 2000, afirmó la ministra española de Agricultura, 
Loyola de Palacio. Los ministros aprobaron por unanimi
dad un documento de conclusiones sobre las reformas en el 
que constatan que el problema principal es el de la finan
ciación y que será en viudo a la cumbre de jefes de Estado y 
de Gobierno de los días 12 y 13 de diciembre.

Efeagro

Los Quince destacan en di
cho documento la necesidad de 
disponer de «recursos suficien
tes» para emprender las refor
mas agrarias. Esa declaración, 
según la ministra, es contraria a 
la propuesta realizada ayer por 
la presidencia austriaca a los mi
nistros de Economía para que se 
congele el gasto, medida que ya 
ha recibido el apoyo de ocho 
países. De Palacio aseguró que 
ya se ha descartado la polémica 
idea de cofinanciar la PAC, pro
puesta principalmente por Ale
mania, debido al rechazo de una 
mayoría de países.

La financiación de las refor
mas agrarias de la Agenda 2000 
se perfila, cada vez más, como 
el principal motivo de discordia 
en las negociaciones mantenidas 
por los ministros de Agricultu

Los Estados rechazan la demanda de 
España de intervención en el porcino

Efeagro

Una mayoría de Estados 
miembros rechazó la petición es
pañola de poner en marcha una 
intervención especial para la 
compra pública de excedentes 
comunitarios de porcino con el 
fin de atajar la crisis que atra
viesa el sector. La ministra es
pañola de Agricultura, Loyola 
de Palacio, afirmó que «el sec
tor no vive una crisis cíclica 
habitual, por lo que estaríajus- 
tificada la introducción de me
didas extraordinarias».

De Palacio destacó que al 
aumento cíclico de la producción 
se ha sumado el colapso finan
ciero en Rusia, principal clien
te de la UE, con la paralización 
de los envíos a ese país.

La ministra añadió, además, 
que la normativa comunitaria 
prevé la posibilidad de poner en 
marcha una intervención espe

ra de la Unión Europea (UE).
Ante las presiones realizadas 

por sus colegas de Asuntos Ge
nerales, el Consejo de Agricul
tura aprobó ayer un documento 
de conclusiones sobre el capí
tulo agrícola de la Agenda 2000.

Los ministros, sin embargo, 
evitaron entrar en el detalle de 
las negociaciones ante el temor 
de ser incapaces de consensuar 
una posición común, por lo que 
se limitaron a constatar la exis
tencia de avances en las nego
ciaciones y a confirmar que el 
principal problema que-subsis- 
te es el de la financiación. Se 
comprometieron, no obstante, a 
acelerar las negociaciones para 
alcanzar un acuerdo en la fecha 
prevista, marzo de 1999.

«El Consejo reafirma que el 
problema de la financiación de 
la futura política agrícola común 
es crucial y que es necesario dis- 

cial cuando el precio del mer
cado cae por debajo del 103 por 
ciento del precio de base del 
porcino, como ocurre en la ac
tualidad. Algunos Estados, como 
España, Francia y Bélgica, con
sideraron insuficientes las me
didas adoptadas hasta ahora por 
la Comisión Europea y pidieron 
a Bruselas nuevas acciones para 
solucionar los problemas estruc
turales del sector, según fuen
tes comunitarias. La ministra 
destacó, como posibles medidas, 
la intervención especial y la 
prohibición temporal de la inse
minación de las cerdas.

España solicitará, asimismo, 
en los próximos días a la Comi
sión Europea que se pronuncie 
sobre la compatibilidad con la 
normativa comunitaria de las 
ayudas fiscales nacionales que 
tiene previsto otorgar a los pro
ductores. La Comisión Europea 
se ha pronunciado en contra de

Loyola de Palacio.

poner de recursos apropiados y 
suficientes para llevar a bien el 
proceso de reforma y realizar el 
modelo deseado de agricultura 
europea», señala el texto, que 
será enviado al Consejo de Mi
nistros de Asuntos Generales de 
los días 7 y 8 de diciembre y a la 
cumbre de jefes de Estado y de 
Gobierno de los días 12 y 13.

El Consejo destaca igualmen
te «su firme voluntad de conti

unas ayudas nacionales anuncia
das por Francia y Bélgica, pero 
en el caso de España, la entrega 
de subvenciones de carácter fis
cal está autorizada por la nor
mativa de la UE, según la 
ministra.

El comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, 
enumeró en su intervención ante 
los ministros las medidas adop
tadas hasta ahora y se compro
metió a seguir estudiando las 
peticiones realizadas por los 
Estados miembros. No obstan
te, Fischler afirmó que ya se han 
puesto en marcha «todas las 
medidas que pueden ayudamos 
a resolver las dificultades. No 
podemos ir más allá».

Hasta ahora, el Ejecutivo 
comunitario ha incrementado las 
subvenciones a la exportación 
a Rusia hasta los 70 ecus (unas 
11.000 pesetas) por 100 kilogra
mos para reimpulsar los envíos 

nuar gestionando la política agrí
cola y realizar su reforma respe
tando la disciplina presupuesta
ria aplicable a la UE», añade.

Alemania encabeza el grupo 
de países partidario de 
renacionalizar una parte de los 
fondos destinados a la PAC para 
reducir su contribución al pre
supuesto comunitario.

Una mayoría de Estados 
miembros se opone a esa medi
da, y algunos, como España, 
consideran insuficientes los re
cursos propuestos por la Comi
sión Europea emprender las re
formas.

Los ministros de Agricultu
ra adoptaron, por otra parte, un 
documento del Comité Especial 
de Agricultura (órgano prepara
torio del Consejo) que detalla las 
posiciones de los Estados miem
bros en cada punto de las nego
ciaciones, informe que también 
será enviado a la cumbre de je
fes de Estado y de Gobierno.

En cultivos herbáceos, una 
mayoría de países acepta el prin
cipio de reducción de los precios 
de intervención, aunque queda 
por determinar su cuantía, así 
como la compensación destina
da a los productores.

a ese país; ha flexibilizado las 
condiciones para acceder a las 
ayudas al almacenamiento, y ha 
propuesto en envío a Rusia de una 
ayuda alimentaria de 100.000 
toneladas de porcino.

Ese volumen procederá de las 
compras realizadas por la UE a 
los ganaderos a través de un sis
tema de licitaciones (subastas) y 
la cantidad que corresponda a 
España «dependerá de la capa
cidad de los operadores españo
les» a la hora de presentar sus 
ofertas, según De Palacio. Los 
ministros dieron el visto bueno 
a una ayuda alimentaria global a 
Rusia por valor de 400 millones 
de ecus (66.400 millones de pe
setas) que incluirá el envío de esa 
partida de porcino. Los Quince, 
no obstante, no tomarán una 
decisión formal hasta que el 
Parlamento Europeo no se pro
nuncie sobre una propuesta le
gislativa de la Comisión Europea.

Tocino: el Libro 
Blanco del Agua 
no recoge los 
trasvases

Efe

La ministra de Medio Am
biente, Isabel Tocino, aseguró 
ayer que el Libro Blanco del 
Agua no recogerá los posibles 
trasvases entre las diversas 
cuencas hidrológicas españo
las y apuntó que la necesidad 
de estas obras se conocerá una 
vez que se redacte el Plan 
Hidrológico Nacional. Tocino, 
que asistió ayer a la colocación 
de la primera piedra del em
balse de La Loteta, en Zarago
za, indicó que será en el futuro 
Plan Hidrológico Nacional 
donde se recojan las excepcio
nes sobre esta «prohibición de 
hacer trasvases, si es que real
mente fuera necesario hacer 
algún tipo de trasvase en Espa
ña». La ministra de Medio Am
biente subrayó que «éstos son 
los planteamientos que se van 
a encontrar en el Libro Blanco 
del Agua, y lo demás pueden 
ser titulares más o menos 
efectistas o más o menos efi
caces». Este estudio, que será 
presentado por el Ministerio el 
próximo 10 de diciembre, es, 
según la ministra, un documento 
para la reflexión, para el deba
te social y político, «en donde 
se establece un estudio porme
norizado sobre los recursos 
hídricos con los que cuenta 
España, kilómetro cuadrado a 
kilómetro cuadrado, de las 
necesidades y de las demandas 
que cada cuenca tiene».

Tocino añadió que una vez 
hecho este estudio será cuan
do se compruebe si hay alguna 
cuenca excedentaria, «y en las 
condiciones que podría ser 
excedentaria», y si hay alguna 
cuenca deficitaria.

Las ventas de 
champán 
aumentaron un
58,44% en España

Efeagro

Las ventas del champán en 
España aumentaron el 58,44% 
hasta agosto de 1998, situándose 
en 422.056 botellas, cuya cau
sa más directa fue debida, en 
parte, ai aumento del poder 
adquisitivo de los españoles, 
según informaron fuentes del 
Centro de Información del 
Champagne. Las principales 
razones económicas que expli
can la creciente importancia del 
champán en España es, aparte 
de una mejora del nivel de vida 
que permite adquirir este espu
moso considerado como «bebi
da francesa de lujo», la 
homogeneización de los precios 
del cava y el champán, aclara
ron del Centro de Información.
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Buscan una técnica que enriquezca el suelo y combata el "efecto invernadero”

Agricultores y científicos de EEUU, 
en busca de la ’’solución verde”

Efe-Washington

Los científicos y agriculto
res de EEUU se han lanzado a 
la búsqueda de la «solución 
verde», una técnica en los cul
tivos que enriquezca el suelo, 
mientras combate la contamina
ción del «efecto invernadero».

La gravedad del problema de 
la contaminación del aire, los ríos 
y el suelo se puso de relieve en 
la Conferencia de Kioto, el pa
sado año, y también en la de 
Buenos Aires, la pasada sema
na.

Esto, unido a la creciente 
conciencia medioambiental, ha 
estimulado los intentos por des
cubrir la «Piedra Filosofal» de 
la alquimia ecológica, un méto
do que, igual que se pretendía 
hacer oro de un simple metal, 
quiere convertir la contamina
ción en beneficiosa riqueza para 
el suelo.

Los cultivos que limpian de 
la tierra lo que otros contaminan, 
como la soja, árboles que viven 
de los nutrientes que quedan en 
suelos arrasados, o especies que 
absorben el C02 del aire y lo 
depositan inerte en el suelo, son 
ejemplos de esta tendencia.

Un reportaje de la televisión 
pública de EEUU, PBS, mostra
ba recientemente un original 
método de extraer de los ríos de 
Maryland los contaminantes de 
sus aguas. La plantación a lo 
largo de sus riberas de árboles.

Estos árboles, de los que se 
han plantado cientos de miles.

Un estudio recomienda la 
concentración de la oferta 
del aceite de oliva

El 39% de las frutas y 
hortalizas contienen 
residuos pesticidas

Efe

El futuro del aceite de oliva 
pasa por una concentración de 
la oferta que mejore las accio
nes comerciales y coloque en 
el mercado «pocas marcas de
bidamente promocionadas y 
distribuidas», según concluye 
el «Informe Éseca», presenta
do ayer en Granada por el pre
sidente de la Junta, Manuel 
Chaves.

El informe elaborado por 
Eseca. escuela de estudios eco
nómicos adscrita a la Caja 
General de Ahorros de Grana
da, incorpora un análisis de los 
datos básicos de la producción 
de aceite de oliva ante los cam
bios que introduce en el sector 
la nueva OCM y su importan
cia para la economía andaluza.

Según sus conclusiones, para

Buscan una técnica en los cultivos que enriquezca el suelo y lo proteja.

son capaces de absorber los 
contaminantes disueltos en el 
agua y depositados en las már
genes de los ríos, de modo que 
ayudan a su crecimiento.

Sus hojas y ramas revierten 
más tarde de nuevo al suelo, en 
un ciclo vital al que se conside
ra capaz de eliminar hasta40.000 
toneladas año de contaminantes.

En otro estado, Pensilvania, 
científicos y agricultores expe
rimentan cómo mejorar una téc
nica tradicional, la de la rotación 
de los cultivos, para conseguir 
cosechas de maíz más producti
vas, un cultivo muy exigente para 
la tierra, ala vez que se enrique

Eseca «parece claro» que el 
sistema cooperativo no es el 
«idóneo» para incorporarse a los 
nuevos mercados, «por la escasa 
integración de los socios en la 
organización». La 
comercialización se ha conver
tido en una necesidad provoca
da por la reforma de laPAC, que 
lleva al informe a indicar que 
«una solución precisa» consis
te en posicionarse en la cabeza 
de la cadena de valor del pro
ducto.

El movimiento cooperativo 
es «especialmente importante» 
en el proceso de transformación 
delà aceituna, aunque desde el 
punto de vista de la 
comercialización «no tiene peso 
específico». Esto provoca un 
estado de «indefensión» en el 
mercado, donde las cooperati
vas son un «mero intermedia
rio».

cen los suelos.
La misión de «fijar» el 

dióxido de carbono (C02) en el 
suelo la realizan naturalmente las 
masas forestales, pero quitar 
suelos a la agricultora para re
plantar bosques no parece tarea 
fácil ahora, especialmente en los 
países pobres.

Los científicos intentan con
vencer a los agricultores de que 
planten cultivos capaces de ab
sorber el C02 que emiten coches 
y factorías y convertirlo en car
bono inerte e incluso fertilizan
te.

«Convertir la agricultura en 
granjas esponja» lo denomina el

Efeagro

El 39 por cien de las frutas 
y hortalizas producidas en la 
Unión Europea (UE) y en No
ruega contienen residuos de 
pesticidas, señaló ayer, martes, 
un informe de la Comisión Eu
ropea.

De las 41.000 muestras que 
han sido analizadas, el 3 por cien 
superaba los límites máximos 
autorizados, según el primer 
resultado de los programas na
cionales de control de los pes
ticidas puestos en marcha por 
los Estados miembros y Norue
ga.

En España el 39 por cien de 
las muestras contaba con resi
duos y un uno por cien supera
ba el máximo permitido. Gre
cia es el país en el que se ha ob
servado el mayor índice de su

diario «The Washington Post» 
en un reportaje que compara los 
cultivos convencionales con los 
de rotación.

Los gobiernos podrían encon
trar en todas estas prácticas un 
modo rentable de reducir los 
altos cánones que, en un futuro 
corto, deberán empezar a pagar 
como «países contaminantes».

EEUU, Japón, Alemania, 
Rusia y China, entre otras nacio
nes que realizan un alto consu
mo de los llamados «combusti
bles fósiles», altamente conta
minantes, deben pagar un «ca
non de contaminación» y podrían 
ahorrarse una parte importante 
conun «canon de regeneración».

Las nuevas prácticas agríco
las aprovechan las peculiarida
des de la naturaleza, que hacen 
que algunas especies sean capa
ces de aprovechar lo que ningu
na otra quiere o lo que les causa 
la destrucción.

Por ejemplo, los árboles del 
Paraíso, también llamados de los 
Dioses por la gran altura que 
alcanzan (Ailantus Altissima), 
son capaces de prosperar en los 
suelos más contaminados y arra
sados por el hombre.

Enriquecer naturalmente los 
suelos tampoco es ningún inven
to nuevo. Los indios que habi
taban la costa este de EEUU, 
antes de la llegada de los pere
grinos del «Mayflower», «plan
taban» un pescado debajo de cada 
árbol nuevo, con el fin de que al 
pudrirse, sus nutrientes sirvie
ran de sustento al arbusto. 

peración del límite autorizado 
de residuos, del seis por cien, 
frente al uno por cien encon
trado en países como España, 
Reino Unido y Noruega.

Además de los programas 
nacionales, la UE ha desarro
llado un plan coordinado para 
detectar la presencia de pesti
cidas en cinco frutas y hortali
zas (uvas, fresas, manzanas, 
lechugas y tomates), según el 
cual las lechugas son las que 
contienen el mayor volumen de 
residuos.

La comisaria europea de 
protección de los consumido
res, Emma Bonino, instó ayer 
a los Estados miembros que se 
respeten los límites máximos 
y propuso la implantación de 
controles sanitarios «sistemá
ticos» a las importaciones pro
cedentes de países terceros si
guiendo el modelo veterinario.

El mal uso de los 
herbicidas 
provoca la 
contaminación de 
suelos fértiles

Efe-Madrid

El mal empleo de los herbi
cidas por parte de algunos agri
cultores que no respetan las 
normas indicativas sobre dosis 
y tiempos de aplicación pueden 
contaminar los suelos fértiles 
y los acuíferos de forma irre
versible, según se concluyó ayer 
en la reunión anual de la Socie
dad Española de Malerbología.

El coordinador de esta Jor
nada e investigador del Centro 
de Ciencias Medioambientales 
del Consejo Superior de Inves
tigaciones Científicas (CSIC), 
Ricardo González Ponce, con
firmó la necesidad de incremen
tar la cultura del agricultor so
bre el buen uso de estas sustan
cias químicas.

«Esto debería ser una labor 
compartida entre los agentes de 
extensión agraria y los exper
tos de las multinacionales quí
micas que fabrican estos pro
ductos», añadió.

La composición química de 
los herbicidas suele contener 
moléculas orgánicas complejas 
que inhiben la fotosíntesis de 
las plantas y provocan su muer
te; sin embargo, si se añade más 
cantidad de la necesaria, el 
sobrante puede contaminar los 
suelos, rompiendo su estructu
ra, o diluirse en el agua de rie
go y llegar a los acuíferos.

De Palacio hizo 
un llamamiento 
para mantener 
unido el sector 
platanero canario

Efe-Madrid

La ministra de Agricultura 
española, Loyola de Palacio, 
advirtió ayer, martes, de los ries
gos que podría entrañar la di
visión del sector platanero ca
nario e hizo un llamamiento para 
que se mantenga unido.

«Auguro un mal futuro al 
sector canario si no es capaz de 
mantenerse unido. Si los pro
ductores se dividen se harán un 
flaco favor», dijo De Palacio tras 
la reunión mantenida el lunes 
y el martes por el Consejo de 
Ministros de Agricultura de la 
UE.

El fuerte aumento en la pro
ducción canaria, que está llegan
do al límite de la cuota subven
cionada de 420.000 toneladas, 
está originando tensiones entre 
los antiguos y los nuevos pro
ductores. ASPROCAN pidió re
cientemente al gobierno regio
nal y nacional que adopten 
medidas destinadas a la regu
lación de la producción. La 
ministra dijo estar dispuesta a 
escuchar cualquier propuesta 
que realice el gobierno autóno
mo, pero insistió en que «la 
solución debe pasar por una 
autorregulación del sector».
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Cristóbal Montoro adelantó que el 
Gobierno revisará al alza el 
objetivo de empleo para este año, 
lo que luego confirmaría Rato

Recordó que la UE encargó a España coordinar la ayuda a Centroamérica

Rato dice que el objetivo de 
empleo de 1998 será revisado
El vicepresidente segundo del Gobierno y ministro de Eco
nomía y Hacienda, Rodrigo Rato, resaltó ayer, en la clau
sura del II Congreso In temado nal de Finanzas «Finantia» 
98, que Economía revisará en los próximos días el objetivo 
de crecimien to del empleo para 1998, que estaba situado en 
408,000 puestos de trabajo.

Europa Press

Así, el ministro confirmó el 
anuncio realizado esa misma ma
ñana por el secretario de Estado 
de Economía, Cristóbal Monto
ro, destacó la favorable coyuntu
ra económica que vive España, 
pero advirtió que crecimientos 
de empleo similares al aumen
to del PIB no son muy recomen- 

- dables a largo plazo porque afec
taría a la productividad de las em- 

' presas. «Por eso hemos previs
to para el próximo año un creci
miento del 3,8 por ciento, por 
encima del ritmo de creación de 
empleo, que será del 2,8 por cien
to», dijo.

Además, subrayó el esfuer
zo de reducción del déficit públi
co hasta situarlo en el 2,6 por 
ciento en 1999, «que se reduci
rá varias décimas más en el año 
2000 gracias al acuerdo alcan
zado con las comunidades autó
nomas».

En este sentido, indicó que 
no es conveniente plantearse un 
objetivo de déficit cero en térmi
nos absolutos sino vigiliar el 
componente estructural del mis
mo para reducirlo al mínimo po
sible. Así, destacó que la econo

mía está registrando superávits 
primarios (déficit sin tener en 
cuenta los intereses de la deu
da) en los últimos meses.

Por otro lado, anunció que el 
Comité Monetario de la UE de
signó a España como coordina
dor de las ayudas de la Unión 
Europea hacia Centroamérica. 
«Es una noticia positiva porque 
reconoce un interés muy inten
so de España en este área, que 
viene a sumarse al esfuerzo reali
zado por la sociedad en su con
junto», dijo.

Condonación de deudas
Preguntado por la posibili

dad de que la UE condone la deu
da a Centroamérica en un breve 
plazo, indicó que en el Ecofin 
del lunes no se abordó este asun
to, pero indicó que existe una 
preocupación de todos los miem
bros de la UE por aliviar la deu
da de estos países.

«Seguiremos proponiendo a 
nuestos socios -dijo- la condo
nación total de la deuda pero 
también existen otros caminos 
como los programas de alivio de 
deuda de los organismos multila
terales, para lo que es necesaria

Rato durante su entervención en Finantia'98. EFE

la calificación de «países pobres 
altamente endeudados», y la pro
puesta de que el FMI incluya a 
los países damnificados por el 
huracán «Mitch» en la lista de 
países que reciben fondos por 
haber salido recientemente de 
una guerra».

Por otra parte, destacó el pa
pel del euro, al que calificó de 
«segunda moneda mundial», co
mo catalizador de un nuevo siste
ma mundial de relaciones econó
micas, «que debe ser aprovecha
do por España para formar partre 
de la nueva arquitectura finan
ciera internacional».

Asimismo, rechazó que la

moneda única vaya a provocar 
fenómenos inflacionistas «sino 
más bien todo lo contrario», y 
destacó su papel como garantía 
ante la crisis fínanciera.

Con respecto al debate presu
puestario en el seno de la UE, 
indicó que no es cierto que to
dos los países estén en contra de 
la posición española relativa a 
la Agenda 2000, y que se trate 
de un debate entre «países ricos 
y pobres», sino que existen una 
serie de intereses contrapuestos 
«con respecto a los cuales será 
difícil que se pueda llegar a un 
acuerdo, ni siquiera en los pla
zos establecidos».

El Supremo 
suspende el cobro 
de una deuda 
tributaria 
recurrida

Europa Press

La Sala de lo Contencioso- 
Administrativo del Tribunal 
Supremo dictó una sentencia que 
establece que debe suspenderse 
el cobro por Hacienda de deu
das tributarias cuando están sean 
recurridas ante los tribunales, 
siempre que se haya producido 
la suspensión por la vía adminis
trativa y alegado perjuicios de 
la ejecución durante el procedi- 
miento jurisdiccional, además de 
garantizarse el desembolso me
diante aval.

La sentencia acepta el recurso 
de casación presentado por Rep
sol contra el auto dictado por la 
Sala de lo Contencioso del Tri
bunal Superior de Justicia de Ba
leares, el 10 de mayo de 1997, que 
estableció que la compañía petro
lífera debía pagar a la Dirección 
General de Hacienda de la comu
nidad autónoma una cuota de 350 
millones y medio de pesetas, por 
liquidación del Impuesto sobe 
Instalaciones que incidan en el 
Medio Ambiente correspondien
te al ejercicio de 1994.

Para anular el pago mien
tras se resuelve el recurso conten
cioso de fondo por el Tribunal 
Superior balear, el Supremo ra
zona que no es preciso acredi
tar que la ejecución supone un 
perjuicio irreparable, como esta
blecía el artículo 122.2 de la Ley 
de 1956 que regula estajurisdic- 
ción, sino que debe ponerse en 
relación con el grado en que el 
interés público esté en juego.

La sentencia añade que «en 
el supuesto litigioso se ha impug
nado una liquidación tributaria 
y no se aprecia una razón de in
terés público que demande la 
inmediata ejecución de aquella».

Los empresarios discrepan 
de la armonización fiscal

Los Quince aprueban el presupuesto para 
1999 con un recorte que perjudica a España

Europa Press

El Círculo de Empresarios hi
zo público un informe en el que 
asegura que la armonización fis
cal no es buena para España en 
el medio y largo plazo, ya que 
haría imposible cualquier inicia
tiva destinada a rebajar los im
puestos.

El documento añade que esa 
imposibilidad de rebajar los im
puestos haría más difícil la con
vergencia real de España con los 
países más avanzados de la 
Unión Europea.

A este respecto, el documento 
destaca: «La armonización fis
cal es contraproducente cuando 
existen marcadas diferencias en 
los niveles de desarrollo y en el 
PIB de los diversos países inte
grados en un área de mercado 

único, La existencia de compe
tencia fiscal es un mecanismo 
de control y disciplina del sec
tor público al que no conviene 
renunciar».

El informe, presentado por 
el presidente del Comité de Rela
ciones Internacionales del Círcu
lo, Juan Manuel Urgoiti, resal
ta que crear un marco fiscal fa
vorable para el crecimiento eco
nómico, la competitividad de las 
empresas y el bienestar de los 
ciudadanos es más fácil en un 
entorno de competencia fiscal 
que en uno de armonización».

Además, alerta que en Europa 
la presión fiscal es muy supe
rior a la vigente en otras econo
mías desarrolladas, por lo que, 
posiblemente, la convergencia 
consolidaría un modelo fiscal 
muy gravoso para España.

Europa Press

Los ministros responsables 
de Presupuesto de los Quince 
aprobaron ayer en Bruselas, en 
segunda lectura, el presupues
to delà Unión Europea (UE) para 
1999, el primero en euros y el 
último del paquete financiero en 
curso (Paquete Delors lí), que 
fija el gasto en 89.565,8 millo
nes.

Las delegaciones española no 
logró evitar un recorte en los 
Fondos Estructurales de 500 mi
llones de euros (83.500 millo
nes de pesetas) pero sí la crea
ción de una reserva especial por 
la que se suprimiría 250 millo
nes de euros en las políticas es
tructurales.

El texto debe pasar por el Par
lamento Europeo (PE) para su 

aprobación final y el próximo 8 
de diciembre se celebrará una 
nueva reunión trilateral Comi
sión, Parlamento y Consejo en 
el marco de la Agenda 2000 para 
intentar retirar la reserva estraté
gica de 3.750 millones de euros 
que quiere introducir la curocá- 
mara en el presupuesto para te
ner un margen de maniobra.

España intentará que los euro
diputados españoles voten en 
contra de la enmienda 708 para 
que el PE no retome la posibili
dad de establecer la reserva espe
cial al Fondo Estructural.

El presupuesto de 1999 ten
drá que servir de puente con el 
nuevo marco financiero 2000- 
2006 y empezar a crear el mar
co presupuestario de cara a la am- 
pliación de la UE hacia los paí
ses del Centro y del Este.

El nivel de gastos se elevará 
al 1,15 por ciento del Producto 
Nacional Bruto (PNB) comuni
tario y el aumento global pro
puesto para el ejercicio finan
ciero del año próximo será del 
2,3 por ciento, manteniéndose 
el esfuerzo de rigor presupues
tario realizados por los Quince.

Se observa un crecimiento 
importante en los gastos desti
nados a acciones estructurales 
(7,22 por ciento) que recibirán 
un total de 30.450 millones de 
euros, 2.877 millones correspon
dientes al Fondo de Cohesión y 
27.318 millones de euros del 
Fondo Estructural.

En total España obtendrá 
aproximadamente el 27 por cien
to de los fondos incluidos en las 
partidas dedicadas a la Cohesión 
Económica y Social.

MCD 2022-L5



40 Miércoles, 25 de noviembre de 1998 ECONOMIA La Tribuna

Ligeras alzas generalizadas 
debido al apoyo 
de las noticias exteriores

La Bolsa finalizó la jornada de ayer con alzas suaves, 
debido al continuado ascenso de los bancos, el sector más expuesto 
a la situación internacional y, por lo tanto, el más beneficio tiene 
por las perspectivas que auguran que las repercusiones de la crisis 
no serán tan dramáticas como se pensó.

Concretamente, el Ibex-35 avanzó un 0’40 por ciento, 
37’30 puntos, y se colocó en 9.479’20 aunque, dos horas antes de 
la finalización de la jornada había superado ampliamente la cota 
de los 9.500 puntos, alcanzando los 9.614’80 puntos. Por su parte, 
el índice General de la Bolsa de Madrid se apuntó ayer una 
revalorización del 0’24 por ciento, 2’03 puntos, y se colocó en 
832’44 puntos.

La recogida de beneficios final estuvo apoyada por el 
comportamiento de la Bolsa de Nueva York, que también impuso 
ayer su tendencia y, tras una apertura de sesión con insignificantes 
ascensos (+0’07 en los primeros minutos), contuvo las ganancias 
acumuladas por el parqué madrileño. De este modo, el Ijow Jones 
optaba por consolidar el nuevo máximo histórico alcanzado an
teayer y no dejar que la ola de fusiones provoque una nueva 
"burbuja financiera .

Así, las principales plazas europeas vivieron una jornada 
protagonizada por la corrección, tras la euforia que se instaló 
anteayer por la nueva oleada de fusiones entre grandes empresas. 
Al cierre de Madrid, Londres caía un 0’95 por ciento. Pans un 
0’ 17 por ciento y Francfort un 1’39 por ciento.

S. D. Fl.

GENERAL
9.479,20

37,30

IBEX-35

HOY DIF%

Aforasa 1.500 5,26
1 Xfcir4 Urbas 176 4,76

Saltos del Nansa 14.990 3,38

HOY uir% wí-j'-viss
AGE U. Fénix 1.715 -4,72

- Banco Vasconia 1.975 -3,19
Corteficl 3.630 -2,94 1

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS
Vnlnmpn % Efet7|)tas %

BBV 11.729.287 18,50 TEF 31.458.990.000 18,41
SAN 5.174.618 8,16 BBV 26.369.934.000 15,43

: TEF 4.653.060 7,34 ELE 15.476.439.000 9,06
i BCH 4.599.326 7,26 i SAN 14.598.379.000 8,54

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. UI-TIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF. % VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. PIF.% VOLUM.

■BANCOS
Superdiplo, S.A. 100 3.775 3.790 0,40 126.016 Asturiana del Zinc 525 1.505 1.510 0,3.3 155.502

Cía. Aux. Ferrocar. 500 4.620 4.600 -0,4.3 6.64.3
Argentaria 125 3.280 3.350 2,13 2.757.278 ■CONSTRUCCION

Dimetal 100 225
Banco Andalucía 125 6.630 6.640 0,15 1.560 ACS 250 4.850 4.845 -0,10 204.562 Espanola del Zinc 500 842 851 1,07 24.450
Banco Atlántico 1.000 6.220 6.220 300 Agromán 100 1.300 1.335 2,69 161.733 Global Steel 400 424 423 -0,24 114,622
Banco Bilbao-Vizcaya 90 2.180 2.245 2,98 11.729.287 Bami S.A. 310 799 784 -1,88 48.166

Indus, del Besós 200 684 680 -0,58 1.930
Cementos Portland 250 6.320 6.300 -0,32 1.646Banco Esfinge 175 280 275 -1,79 24.186 Lingotes Espec. 500 1.675 1.695 1,19 1.760

-0,27 1.880 Construcciones Lain 386 379 -1,81 373.986Banco Guipuzcoano 500 7.520 7.500 Metal.Duro Felguera 500 1.415 1.38.5 -2,12 99.849
11.500 11.600 0,87 266 Cristaleria Espan. 1.000 9.300 9.380 0,86 15.421Banco Herrero 500 Nicolás Correa 200 2.230 2.200 -1,35 15.451

Banco Pastor 500 9.350 9.440 0,96 14.427 Dragados 500
100

4.635
538

4.685
535

1,08
-0,56

365.318
78.512 Nueva Montana

Tubacex
84 161

370
4.400

162
366

4.465

0.62
-1,08

251.102
771.169

29.248

Banco Popular 125 9,550 9.720 1,78 834.197 Filo
Banco Santander 115 2.775 2.810 1,26 5.174.618 Filo B 100 380 377 -0,79 71.822 85

Banco Vasconia 2,040 1.975 -3,19 1.260 Financiera y Minera 500 2.990 Zardoya Otis 160 1,48

Banco Zaragozano 500 4.225 4.235 0,24 4.617 Fomen. Côns. Contr. 250 8.790 8.560 -2,62 159.256 ■ AUTOMOVIL
Banco de Castilla
Banco de Galicia

100
50

3.600
2.550

3.550
2.550

-1,39 1.100
1.666

Grupo Acciona 
Hisaiba

1.000
1.000

42.300
1.870

42.050
1.905

-0,59
1,87

8.452
2.797 Citroen Hispania 1.000 19.340

Banco de Valencia 500 3.970 3.920 -1.26 5.184 Inmob. Zabálburu 250 1.815 1.790 -1,38 37.242 Tudor 500 2.305 2.340 1,52 13.139

Banesto 400 1.890 1.905 0,79 42.006 I.Urbis 500 2.135 2.160 1,17 130.011 Volkswagen 1 11.750 11,710 -0,34 463

Bankinter 250 4.965 4.940 -0,50 236.735 Lafarge Coppee 25 14.380 _

B. Crédito Balear 12.5 2.800 2.830 1,07 1.810 Metrovacesa 250 4.110 4.070 -0,97 52.739 ■ TRANSP. COMUNICACIONES

B.Central Hispano 84 1.575 1.545 -1,90 4.599.326 Obrascón-Huarte 100 1.495 1.500 0,33 141.194 Aumar 970 3.370 3.340 -0,89 132.499

Commerzbank 5 5.250 ___ __ Portl. Valderrivas 160 6.000 6.000 32.102 Autopistas 500 2.220 2.170 -2,25 403.585

■ELECTRICAS Prima Inmobiliaria 1.000 1.350 1.350 -__ 141.335 Estación. Subter. 500 4.395
Sotogrande S.A. 
Uniland

100
1.000

453 446 -1,55 169 213 Europistas 
Iberpistas

808 1 220 1.210 -0,82
-0,78

7.830
Aguas de Barcelona 500 8.010 8.050 0,50 42.165 10.600 10.600 100 84 1.290 1.280 5.075
Cantábrico 1.000 7.100 7.040 -0,85 36.095 UralitaS.A. 400 1.565 1.590 1,60 1.891.813 Radiotrónica 500 10.690 10.710 0,19 64.789
Eléc. R. Zaragoza 500 7.700 7.650 -0,65 27.872 Urbas 260 168 176 4,76 100.336 Telefónica 500 6.710 6.760 0,75 4.653.060
Endesa 200 3.890 3.860 -0,77 3.988.023 Valenciana Cementos 195 2.925 2.925 ___ 10.837
Enher 1.000 4.010 4.015 0,12 28.649 Vallehermoso 165 1.775 1.770 -0,28 281.046 ■ otros SERVICIOS
E. de Viesgo 1.250

1.000
6,310 6.300 -0,16 3.660 Vidrala 170 1.705 1.690 -0,88 32.591 Abengoa 167 3.995 3.920 -1,88 42.862

Fecsa l .680 1.650 -1,79 659.787
■inversion Befesa 500 2.075 2.105 1,45 96.989

Gas Natural SDG 500 11.850 11.670 -1,52 268.603
Coroor. Finan. Alba 1.000 19.640 19.400 -1,22 16.956

Gas v Electricidad 1.000 14,270 14.120 -1,05 14.702 Cía. Gener. Invers. 28 111 -2,70 128.481108
Dogi 100 2.460 2.525 2,64 39.114

Iberdrola 500 2.445 2.440 -0,20 1.840.844 Cofir 350 1.900 1.86.5 -1,84 782.848
Grupo Anaya 500 8.660 8.660 181Saltos del Nansa 1.500 14.500 14.990 3,38 320 Corpor. Banesto 500 1.460 1.480 1,37 975

....

1.000 7.100 7.100 1.729Sevillana 500 2.120 2.075 -2,12 208.568 Dinamia 500 1.835 1.850 0,82 151.614 indo Intern.

Unión Elec. Fenosa 500 2.130 2.150 0,94 1.229.721 Faxtibex 1.000 8.880 8,860 -0,23 6.776 Meliá Inv. 5 4.495 ——

Midesa 100 3.255 3.225 -0,92 15.254
■ ALIMENTACION ■papeleras Y TEXTILES Prosegur 100 1.78,5 1.79,5 0,56 20.830
Azucarera Ebro Agrí. 100 3.405 3.450 1,32 8.781 Empr. Nac.Celulosas 750 2.225 2.290 2,92 56.645 Sol Meliá 100 5.630
Baron de Ley 100 5.190 5.200 0,19 2.513 Europae 300 408 408 -__ 102.794 Tele Pizza, S.A. 5 1.160 1.140 -1,72 1.095.363
Bodegas Riojanas 100 1,855 1.870 0,81 8.913 European Paper 500 89 90 1,12 10.240 V, Leonesa 510 2.420 2.480 2,48 20.481
Bodegas y Bebidas 250 1,855 1.830 -1,35 4.710 Iberpapel 100 1.850 1.870 1,08 26.988
Campofrío S.A. 167 2.795 2.785 -0,36 34.668 Papelera Esp. 500 83 ___ -— -__1 AS 1

. 200 7.230 7.230 4.527 Sarrió 500 625 620 -0,80 88.478
1Cia.Vinícola N.Esp. Vunla

El Aguila S.A, 500 1,510 1.485 -1.66 53.743 Sniace 100 271 277 2,21 293.981 1 Corona Danesa 22,346 22,390
Federico Paternina 1.000 2.330 2.325 -0,21 5.487 Tableros de Fibra 500 2.175 2.190 0,69 5.862 1 Corona Noruega 19,319 19,357
Koipe 500 5.120 5.110 -0,20 10.817 Tavex Algodonera 500 1.900 1,900 .... 35.096

1 Corona Sueca 17,905 17.941
OMSA Alimentación 250 1.285 1.280 -0,39 35.376 Unipapel 250 1.875 1.855 -1,07 8.692

1 Chelín Austriaco 12,074 12,098Pescanova 1.000 2.065 2.100 1,69 6.322
Puleva-Uniasa 500 4.660 4.700 0,86 85.900 ■ químicas Y ENERGIAS 1 Dólar Australiano 93,376 93,562

SOS Arana 1.000 1.815 1.800 -0,83 8.213 Bayer 5 6.010 6.090 1.33 950 1 Dólar Canadiense 93.499 93,687
Tabacalera 100 3.460 3,435 -0,72 1.155.810 Carburos Metálicos 2.000 6.920 1 Dólar USA 145,083 145,373
Viscofán 100 4.605 4.550 -1,19 211.495 Cepsa 500 5.030 5.040 0,20 246.956 1 Dracma Griego 0,506 0,507

■ comercio Y
Ercros 60 223 220 -1,35 1.782.073 1 Ecu 167.223 167,557.CFGTIR OS E. I. Aragonesas 475 1.005 999 -0,60 80.350

0,828 0,830AGF U. Fénix 100 1.800 1.715 -4,72 2.453 Faes 2.400 2.385 -0,63 66.034 I Escudo Portugal

Adolfo Domínguez 100 3.050 3.060 0,33 88.492 Grupo Fosforera 1.000 249 244 -2,01 23.895 I Florín Holandés 75,349 75,499

Aldeasa 200 5,300 5.300 34,562 Miquel y Costas 500 4.845 4.830 -0,31 7.158 1 Franco Belga 4,118 4,126
Azkoyen 1.000 22.600 22.700 0,44 3.849 Repsol S.A. 500 7.990 7.970 -0,25 1.532.472 1 Franco Francés 25,335 25,385
Catalana Occ. 250 3.950 3.955 0,13 38.738 Seda Barcelona 500 1.020 995 -2,45 218.092 1 Franco Suizo 102,932 103,138
Continente 100 4.400 4.430 0,68 _^26J13 Zeltia 775 12.100 11.940 -1.32 950 1 Libra Esterlina 240,170 240,650
Corp. Mapfre 250 3.605 3.555 -1,39 301.250

1 Libra Irlandesa 211,1,54 211,576
Cortefíel 50 3.740 3.630 -2,94 10.356

84,953 85,123Finanzauto 350 2.310 2.270 -1.73 2.425 Aceralia 1.000 1.615 1.620 0,31 183.021 1 Marco Alemán

Mapfre Vida 250 5.370 5.270 -1,86 55.251 Acerinox S.A. 160 3.350 3.405 1,64 163.913 1 Marco Finlandés 27,940 27,996

Picking Pack 
Pryca

25 68 68 ___ 2.622.945 Aforasa 168 1.425 1.500 5,26 7.141 1 Yen Japonés 1,201 1,203
100 3.230 3.260 0,9,3 277.088 Amper 300 3.13.5 3.220 2,71 228.431 100 Liras Italianas 8,581 8,599

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRÍIX
NOMINA!. HOY DIF,

■ ALIMENTACION
Nuarden 1. 1.ÜÜÜ 3.200,00
Natra 1.000
Pascual Hnos 12 100,00 -1,00
San Micueí 3.000
United Dutch 500
■ COMERCIO Y SEGUROS
C.ointra B 500
■ CONSTRUCCION
Ah. Kami liar LÜÜÜ
Alcázar 500
Asland Cata! 500
Inmb. Valenc. 500
L Del Sur 1.000 6.100,00 50,00
Max.Cent.Leisa 250
Obras v S.P. 500
Vías v Const. 1.000
■ INVERSION MOBILIARIA
Bansahber 250 8.010,00 -40-00
Banzano 1.000
Raseibar 1.000
Bolshisoania 500
Cariñosa 140 8,090,00 30,00
Ceivasa 200 7.700,00 50,00
Cevasa A 1.000 7.800,00
Chafisa 1.000
Finonsa 250 7.525.00 25,00
Inveroastor . 1.000
Inv.Hcrrero 400 7.550.00
Inv.Val.Americ. 1.000
[. Lealtad 500
Mobinversóra 1.000
Norvasa 250 3.930,00
Renfila 500
Rentinver 1.000
Union Europ. 1.000 11.000,00 100,00
■ navegación Y PESCA
l-letamenios-B l.üüü
Pescanova 1.000
Transmedit. 500
■ papeleras Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 3.200,00 ....

■ QUIMICAS Y ENERGIAS
P.sD.Oxiaeno 1.000 ....

Faes 500
Gassol 500 ....

AMPLIACIONES DE CAPITAT,
RCOMIENZO FI-INAI. NVAS. ANTGAS, ANT. ULT.

Picking Pac 3O-oct-98 30-nov-98 1 2 68,00 68,00
Sniace I3-nov-98 l3-dic-98 1 2 271,00 277,00

DIVIDENDOS
VALOR CONCLKIO BRUTO NETO PAGO
Vilesa A cuenta 2,5,00 18,75 26/11/98
Ac,v For. Azc. A cuenta 25,00 18,7,5 30/11/98
Koipe A cuenta 100,00 7,5,00 15/12/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAK (Bancos) TAI-: (Caps) Indie. CECA Rent. Deuda E Mfbor año
Noviembre 97 6,252 6.537 7,37,5 5,230 4,807
Diciembre 97 6,196 6.328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 - 6,268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4,947 4,32.5
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4.215
Mayo 98 5,603 5,817 7,000 4,613 4,220
Junio 98 5,545 5,744 6.750 4,547 4,191
Julio 98 5,513 5,690 6.750 4,508 4,137
Agosto 98 5,572 5,697 6,87,5 4,464 4,066
Septiembre 98 5,439 5,680 6,750 4,374 ' 3,830

FUTUROS IBEX-35
n-CHA ANTERIOR APERIUKA MAXIMO MINIMO UL'HMO C/NEG.
18 Dic. 1998 9.479.50 9.58,5.00 9.648,00 9.441,00 9.480,00 23.598
15 Ene. 1999 ' 9.474,00 9.515.00 9.515,00 9.515.00 9.515,00 1

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
lECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.
1,5 Dic. 98 115,58 115,66 115,18 115,62 34.380

MADRID (Cont.)
NOMINA!I. HOY DIF.

Nicas 155 ....

U.Resinera 1.000
■ MINERAS
H.Coto Cone 200 2.9.50,00 -40.00
H.Vas.Leones. 500 895,00 •30,00
M.Tormaleo 1.000 -_
Ponferrada 25 16,00 -4,00
■ SIDEROMETALURGICAS
Atorasa 2,50
Cobra 500 -_ ....

Iber. Frió 1.000 12.000,00 250,00
Metaloeenia 500
Moulinex Fsn 1.000
■ AUTOMOVIL
FciSíi Kcnoult 1.000 5.850,00 -50,00
■ otros SERVICIOS
1 OVOSO 1.000 —
Prim S A 400 1.380,00

METALES
I»ta»7«r. ’ Dif.

Oro Manufacturado 1.541,47 2,87
Plata Manufacturada 31,42 0,03

Platino 2.638.00 -8,20

Paladio 2.054,24 -63,21

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

FONDOS
UL'HMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. F1N/97 ULTIMO DIF. l-lN/97 ULTIMO DIF, FIN/97

Safei Noneamirica 10.829.75 337,15 11.564,04 Eurovalencia VCG 1.176,84 -1.53 960.94 Fonpenedes FIM 1.376.40 1,04 1.331,07
■ dinero Eurovalor 1 572.59 7.11 463.30 17.589.57 16,98 16.835.98
Altas F.I.A.M.M 178.908,63 9,88 174.836,87 ■ FONDTESOROS

38 507 40 701 99 30 797 72
Fonrenia Fija FIM

A.B. Dinerolus 207.451,19 37,25 202.117,23 A.C. Cuenta 192.396.89 8,51 186.599,61 Fontesoreria________ 11.192.52 4,49 10.805.15

BBV Dinero 278.629,73 77.39 270.068,63 A.C. Deuda 2.006.97 0,69 1,926,01
FonFomento FIM _

101 Iberahorro 2.369.08 1,11 2.292,60

BBV Monetario 12.314.13 4,40 11.965.35 BM Fondtesoro________ 2.036,79 2,98 1.911.15
Fonpenedss Mixto 1.460.77 0,50 1,392.98 Ibercaia Futuro 1.341,96 0,80 1.283,46

Bandesco Monetario 106.352,30 24,09 104:166,42 Beta Deuda Fond.______ 1.833.21 1.75 1.761.25
Indosuez Bolsa FIM 317.160,82 465,04 267.805,38 Iberlion Ahorro 228.268,13 185.42 216,266,48

Bankovme Fondval. 123,274.61 23,54 119,623.00 Dinermadrid-FIAMM 190.218,30 30,11 185.058.61
Indosuez Universal 127.430.89 1.652.22 106,667,69

Beta Dinero FIAMM 214.156,88 60.39 207,469.57 Fondeuda Ahorro 21,353,78 11,60 20.695.31 Indosuez Patrimonio 21.345,64 127,37 18.519,91
Renta 4 Bolsa 2.478,46 2,61 1.899,38

Fondeuda Efectivo 207.323,66 66,25 201.380.67 Interes Diario BCH 1.199,98 0,06 1,175,55Santander Renl999 1.527,54 0,61 1.465,26
Cavaldincr 224.583,93 41,54 219.254.37 Ibercaia Dinero 11______ 172.406,3.5 11,48 167.757.85 Invcrsabadell 2.649,10 2.419,68

Cavaldiner Oro 141.086,06 35.92 136.614,87 Indosuez Fondtesoro 21.265,08 10,06 20.240.6! ■ RENTA FIJA

Cuentafondo FIAMM 208.641.88 33.11 203.642.07 Santander Dinero______ 187.139,74 35,36 182.260.60 BBV Ahorro________ 1.661,10 2,09 1.593,86
Mo ronao 5________

Diner BM FIAMM 209.852.20 61.96 204.280.23 Santander Bo.Eur.4_____ 96.353,84 612,18 .... BBV Bono 2001 117.632,38 51,57 109.872,06 Renta 4 Ahorro______ 1.786,04 -0,41 1.684,08

214.177.86 35.44 209.083.65 BBV Fondvalencia 19.142,68 8,40 18.053,66 Rumi Giion deuda 15.100,42 166,72 14.992,63
Dineractivo ■ MIXTO RENTA FIJA
Dinernavarra 184.939.85 10,14 180.634,51 Ahorrofondo 6.686,32 •3,13 5.949.46

BBV Renta_________ 2.440.27 0,47 2.362.68 Santander Ahorro____ 2,339,24 0,30 2.285,98

Eurovalor 3 231.741,4,5 16.12 225.068,25 BBV Renta 91 1.615,41 0,41 1.562.54
1.567,78Alhambra F,I,M. 2.270,86 -2,06 2.116,15 Santander Ges.Ren 1.676,93 1,33

Fondmadrid 227.971,57 44,60 222,272,73 BCH Mixto Acciones 2.817,70 14,5,5 2.450,06
Bandesco Divisas 16.386,16 294,69 15.005,84

Fondpostal Moneta. 262.429,05 11.61 BM Dinerbolsa 1,396,60 0,17 1.341,53
Beta Renta Plus_______ 1.162,13 0,56

Bandesco Ahorro 1.083,78 0,55 l .0.50.50 ■ rENTA VARIABLE
Fonpenedes FIAMM •1.251.61 0,09 1,220,11 Beta Valor FIM 2.767,70 2,36 2.337,56

223.818,29 Bandesco R. Fiia 1.714,20 1.94 1,611.26 Ara. Fondbol.Eu. 926,85 -2,90 ....
Ibercaia Dinero 229.328,26 13,46 Foncaixa Mixto 28 1.132,81 2,78
Ibercuenta 227,125,89 40,87 221.229,78 Foncenhis. F.I.M. 1.742,06 -0,23 1.625.27

Beta Renta FIM______ 2.443,65 1,78 2.312,17 Bandesco Renta V. 26,401,37 71.92 20.897,67

1.606.693.87 130.86 1,558.518,76 Caixa Cat.Prev 2.615,99 2,75 2.517,10Indosuez Oro Fondeiecutivos 209.278,09 216.55 189.536,14 Beta Acciones 23.311,60 19.49 17.836,34
261.991.23 Credipas deuda 1.669,74 3,65 1,686,05Indosuez Tesorería 268.940,24 21.60 Ibercaia Renta 2.325,90 3,73 2.137,91 Cuentafondo Bolsa 1.805,10 7,97 1.501,71
208.466.64 Cuentafondo Ahorro 2.236,88 5,49 2.043,71

Kutx arent 208.466,64 —— Indosuez Global 129.141,42 18.95 122,662.81 169.303,61Cuentafondo Renta 1.977,10 2,38 1.854,05 Ed ¡fon
Santander Tesoreri 228.721,45 82.36 222.342.14 Renta 4 Internacional 1.280.72 8,21 1.172.30

232.868,41 67.83 227.822,26 Foncaixa Ahorro 2 2.911,96 1.44 2.822,94 Foncaixa Bolsa 5 4.154.38 28,94 3,372,63S- Sant. FIAMM Santander 80/20 2.386,99 3,96 2.135.79
Santander Ges.Mix 1.718.83 5,78 1.600,52

Foncaixa Mixto 25 1.136,48 1,93 Iberlion Bolsa 2.289.70 5,80 1,829,01
■ DIVISA EXTRANJERA Foncrecimiento 134.217.53 30.34 130.646..59

BM Garantizado 1.562.73 1,32 1.462,97
BM Dinerdivisa 1.519,06 7,48 1.497.97 ■ mIXTO RENTA VARIABLE Fondonorte 371,4,5 1.53 345,48

Madrid Divisa FIM 1.591,02 20.52 1.448,85 BBV Inversisn 94 ’ 1.579,44 4,66 1.440,49 Fondpostal 2.871,47 1.72 2,716.79 Beta Euro Accio._____ 1.211.79 14,90 ....

Safei Europa 11.081.40 370.18 11.794,31 Beta Crecimiento 21.105,12 8.99 16.914,75 Fondpostal Divisas 3.229,69 3,3,5 2.995.10 Fonbolsa Euro 11.384,56 533,91 —
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El incendio se produjo por la chispa que 
provocó un soplete que manejaba un 
trabajador para arreglar los balcones, que 
tienen unas planchas de poliéster inflamables

Los bomberos localizaron al fallecido, un varón inválido

Un muerto y siete heridos en un 
incendio declarado en Sevilla
Una persona murió y siete resultaron heridas leves en el 
incendio declarado ayer en un edificio de Sevilla. El incen
dio se produjo por la chispa que provocó un soplete que 
manejaba un trabajador que estaba arreglando los balco
nes. Dichos balcones tienen unas planchas de poliéster por 
las que se propagó el fuego. El edificio, denominado Orien

te y situado Junto al centro comercial "El Mirador", está 
unido a otros tres bloques, que no sufrieron daños y con los 
que se comunica el edificio siniestrado a través de pasillos, 
lo que ha facilitado la evacuación de los residentes. El 
presidente del bloque de viviendas precisó que el inmueble 
está asegurado contra incendios.

Efe-Sevilla

Una persona ha muerto y siete 
han resultado heridas leves en 
el incendio declarado ayer en un 
edificio de once plantas de Se
villa, que ya ha sido controlado 
por los bomberos, según infor
mó el servicio de emergencias 
sanitarias 061.

Los bomberos localizaron a 
un fallecido, un varón inválido, 
cuando el fuego estaba contro
lado y cuando todo parecía in
dicar que no había víctimas 
mortales del incendio, que se 
produjo este mediodía en un 
edificio de viviendas de once 
plantas de Sevilla y que ha afec
tado a 22 viviendas.

El incendio se produjo por la 
chispa que provocó un soplete 
que manejaba un trabajador 
contratado por la comunidad de 
vecinos para arreglar los balco
nes, que tienen unas planchas de 
poliéster muy inflamables por las 
que se propagó el fuego, indicó 
el presidente del bloque de vi
viendas, Manuel Quintero.

Los heridos son J.M.P.B, 
policía nacional de 43 años; 
E. A.A, de dieciocho meses; D.de 
los S.M, de 25 años; LE.C, de 
18 años; J.C.B.M., de 30 años; 
M.R.P, mujer de 30 años emba
razada; R.M.D.N, de 52 años, y

Aspecto del edifício siniestrado. EFE

todos se encuentran en distin
tos hospitales de la ciudad.

El edificio, denominado 
Oriente y situado junto al cen
tro comercial El Mirador, está 
unido a otros tres bloques, que 
no sufrieron daños y con los que 

se comunica el siniestrado a tra
vés de pasillos, lo que ha faci
litado la evacuación de los resi
dentes, informó el subdelegado 
del Gobierno, Andrés Herranz.

La concejal de Asuntos So
ciales, Rosario Conde, ofreció 

a los afectados, la mayoría de 
clase media, alojamientos si sus 
casas no están habitables.

El presidente del bloque de 
viviendas precisó que el inmue
ble está asegurado contra incen
dios, lo que evitará gastos ex
traordinarios a los vecinos, 
muchos de los cuales no pudie
ron reprimir su desolación cuan
do comprobaron el estado de sus 
casas al volver de la jornada 
laboral.

Los bomberos estuvieron 
durante toda la tarde rociando 
el edifico con agua y se man
tuvo un retén para evitar que se 
reproduciera el fuego, indicó la 
alcaldesa de Sevilla, Soledad 
Becerril, quien se mostró impre
sionada por la magnitud del si
niestro, que obligó a desplazar 
a la zona a todos los efectivos 
contra incendios.La alcaldesa, 
que resaltó la buena labor de los 
bomberos, de la policía local, la 
nacional y de los servicios de 
emergencia sanitaria, atribuyó 
las quejas de los vecinos a que 
«les parecería una eternidad» 
que los bomberos tardaran en 
llegar unos dos o tres minutos.

Los vecinos habían manifes
tado su intención de pedir ayu
da económica para cambiar el 
poliester de los balcones , algo 
que no fue considerado peligroso 
por los bomberos.

Sesenta 
trabajadores 
argelinos se 
suicidan al perder 
sus trabajos

Efe-Argel

El fenómeno'ilei suicidio de 
trabajadores desempleados se 
acrecentó en Argelia en el curso 
de los últimos meses, al reportar
se la cifra de 60 personas qué 
pusieron fm a sus vidas, informa
ron ayer fuentes políticas. Un 
portavoz del Partido de los Tra
bajadores argelinos (PT), forma
ción opositora presidida por la 
diputada Luisa Hanune, indicó a 
la prensa que entre las personas 
que se suicidaron tres de ellas lo 
hicieron en la vía pública. Estos 
actos de desesperación fueron 
motivados, en opinión de este 
partido político, por el elevado 
coste social del programa de re
ajustes económicos establecido 
entre el gobierno argelino y el 
Fondo Monetario Internacional 
(FMI).

Una pareja pegaba 
a su hija para 
hacerla llorar y 
pedir limosna en 
Badalona

Efe-Barcelona

La Policía Local de Badalona 
detuvo a una pareja acusada de 
maltratar a una niña de seis meses 
hasta hacerla llorar para luego 
entrar en las tiendas y, aprove
chándose de la pena que causa
ba la niña llorando, conseguir 
limosnas de la gente. Según 
explicaron fuentes policiales, la 
detención de la pareja, de 20 y 
'21 años tuvo lugar el pasado 
viernes. La Policía Local fue 
alertada de la pareja maltrataba 
al bebé y los vecinos les recri
minaron su actitud.

Detenidos en Tarifa un total de 26 
marroquíes con 19 kilos de hachís

Efe-Cádiz

La Guardia Civil detuvo la 
pasada madrugada frente a las 
costas de Tarifa (Cádiz) a 26 
inmigrantes marroquíes, entre 
ellos una mujer y un joven de 
17 años, que viajaban en una 
patera en la que fueron locali
zados 19 kilos de hachís.

Según informaron a Efe fuen
tes de la Guardia Civil, a las seis 
menos cuarto de la madrugada 
de ayer, a 1,5 millas de Punta 
Camorro, frente a la costa de 
Tarifa, una patrullera del Servi
cio Marítimo del instituto arma

do detectó un eco en el radar que 
le infundió sospechas.

El eco correspondía a una 
embarcación tipo patera que fue 
interceptada y que estaba ocu
pada por 26 inmigrantes de na
cionalidad marroquí, el mayor 
de ellos de 35 años, entre los que 
se encontraba una mujer de 22 
años y un joven de 17.

Todos culpables
En la patera fue localizado 

un fardo que contenía 19 kilos 
de hachís y todos los marroquíes 
fueron detenidos por un presunto 
delito contra la salud pública.

La muerte del niño canario pudo 

ser consecuencia de abuso sexual
Efe-Las Palmas

LamuertedelniñoDailoD.G., 
de 13 años, pudo tener como móvil 
un intento de abuso sexual por 
parte de su tío, que está detenido 
como presunto autor de las cinco 
puñaladas que causaron la muer
te del adolescente, señalaron a Efe 
fuentes próximas a la investiga
ción.

El presunto autor de la muer
te deljoven, Carmelo G.N., de 26 
años y vecino de Vecindario (Gran

Canaria), fue puesto ayer a dis
posición del Juzgado de Instruc
ción Número 3 de San Bartolomé 
de Tirajana por la Guardia Civil, 
que lo detuvo el pasado domin
go. Tío y sobrino, que al parecer 
compartían domicilio con otros 
familiares, entre ellos su abuela, 
salieron de casajuntos el pasado 
sábado para asistir a la fiesta de 
un barrio de la población de San
ta Lucía.

La fiesta se transformó en tra
gedia alrededor de la medianoche, 
cuando Carmelo G.N., que aí 

parecer había ingerido gran can
tidad de alcohol, se llevó a su 
sobrino a una casa en construc
ción e intentó presuntamente abu
sar sexualmente de él, sin consu
mar el delito, según indicaron las 
fuentes. En este lugar fue donde 
le asestó las cinco puñaladas que 
causaron la muerte del adolescen
te, que en un principio se llegó a 
vincular con una posible reyerta 
entre bandas juveniles. Las fuen
tes explicaron que se descarta que 
la muerte tenga relación con un 
enfrentamiento entre bandas.
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Las heladas son muy fuertes.

Aumenta en 
Polonia el 
número de 
víctimas de la 
ola de frío

Efe-Varsovia

El número de muertos por la 
ola de frío en Polonia desde 
mediados de mes ascendió a41, 
señalaron ayer, fuentes de la Co
mandancia General de Policía 
de esta capital.

El recuento del pasado fín de 
semana había sido de treinta y 
dos fallecidos de congelación, 
a los que se sumaron nueve casos 
aparecidos las últimas cuaren
ta y nueve horas en diversas 
partes del país.

La mayoría de los muertos, 
con primacía de vagabundos, 
habían consumido gran canti
dad de alcohol y algunos se 
habían dormido a la intempe
rie, si bien otros fueron encon
trados en edificios viejos con 
muestras de congelación.

Siete muertos en Bucarest
Siete personas murieron de 

frío en las últimas 48 horas en 
Bucarest, afectada por copiosas 
nevadas y temperaturas de 5 gra
dos bajo cero, informaron ayer, 
martes, fuentes del Instituto de 
Medicina Forense de Bucarest.

Una anciana de 86 años, en 
cuya casa no había calefacción, 
falleció el lunes en el Hospital 
de Urgencia dé Bucarest, tras 
ser internada por hipotermia.

Asimismo, seis hombres de 
entre 35 y 70 años fueron en
contrados muertos en diversas 
zonas de la ciudad sin documen
tos de identidad, y se cree que 
todos ellos eran personas sin 
hogar.

En siete distritos del este y 
sur del país, casi sumergidos por 
lanieve, han quedado interrum
pidas las comunicaciones por 
varias carreteras regionales pese 
a la actividad de unos 300 mi
litares que intentan desbloquear 
el tráfico.

Los servicios de unos 60 
trenes, de ellos 25 rápidos que 
comunican el norte, el oeste y 
el sur del país con la capital, 
fueron también suspendidos por 
el mal tiempo, según fuentes de 
la dirección de la sociedad na
cional de ferrocarriles, SNCFR.

Asimismo, continúan cerra
dos los más importantes puer
tos del Mar Negro, entre ellos 
el de Constanza, mientras que, 
por el contrario, funcionan to
dos los aeropuertos del país, 
según la agencia Rompres.

Según un informe del Defensor del Pueblo. Alvarez de Miranda

El 50% de mujeres agredidas 
vuelven con su marido

Efe-SeviUa

El cincuenta por ciento de las 
mujeres maltratadas admiten vo
luntariamente volver a vivir con 
sus agresores, dijo ayer el Defen
sor del Pueblo, Femando Alvarez 
de Miranda, quien pidió a la 
Administración que ponga en 
marcha programas de formación 
y educación para víctimas y agre
sores.

Durante una conferenciapara 
explicar el último informe de la 
Oficina del Defensor del Pueblo 
sobre la «Violencia doméstica 
contra la mujeres», Alvarez de 
Miranda afirmó que el «gran reto» 
de la Administración es ofrecer 
a víctimas de los malos tratos y 
agresores programas de forma
ción y educación y un tratamiento 
«adecuado» en servicios socia
les.

«Hay un millar de 
maltratadores en las cárceles y, 
de momento, no existen progra
mas de reinserción que garanti
cen la no reincidencia en el deli
to, pero todos los grupos parla
mentarios han mostrado su sen
sibilidad para tomar iniciativas», 
precisó.

Destacó la «necesidad» de 
modificar el Código Civil para 
que los jueces adopten mayores 
medidas de protección a las víc
timas de la violencia doméstica, 
y reclamó para estos casos, el 
divorcio «rápido», que acelere los 
trámites habituales.

Apostó por cambiar la Ley de

Veinticinco detenidos en la 
"Operación Marbella"

Efe-Madrid

La Guardia Civil ha desar
ticulado una red internacional 
que vendía en España vehícu
los robados en varios países de 
Europa en la «operación 
Marbella», que se ha saldado 
con 25 detenidos y la interven
ción de cien vehículos de gran 
lujo, y que ha sido llevada acabo 
en quince provincias españolas.

Según informa la Dirección 
General de la Guardia Civil, la 
operación ha sido realizadapor 
el Servicio de Información de 
Tráfico, unidad perteneciente al 
Equipo de Delincuencia Orga
nizada y Antidroga (EDOA), 
que ha desmantelado una orga
nización que sustraía automó
viles Mercedes Benz, BMW, 
Audi, Porsche y otros coches de 
gran lujo.

La operación se ha desarro
llado simultáneamente duran
te los últimos días en las pro
vincias de Málaga, Granada,

Cada vez son más las mujeres que denuncian los malos tratos.

Ayuda a Delitos Violentos, por 
impartir cursos sobre esta mate
ria entre las Fuerzas de Seguri
dad del Estado y por el acceso a 
las viviendas de protección ofi
cial a las mujeres agredidas.

Alvarez de Miranda subrayó 
el «avance» conseguido en cuanto 
al número de denuncias, y mati
zó que éstas han aumentado en 
un año del 10 al 20 por ciento, 
aunque cree que la respuesta 
social «es todavía insuficiente».

En este sentido, sostiene que 
una de las «principales dificul
tades» que encuentran las muje
res a la hora de denunciar es el

Sevilla, Cádiz, Huelva, Almería, 
Córdoba, Toledo, Alicante, 
Barcelona, Valencia, Ceuta, 
Palma de Mallorca, Tenerife y 
Las Palmas.

El operativo se inició al 
detectar la Guardia Civil que en 
España había un número inde
terminado de vehículos de gran 
cilindrada, que tenían manipu
lado el número de bastidor.

Los agentes siguieron las 
investigaciones y consiguieron 
la detención de los responsables 
de la red internacional, que 
fueron detenidos y puestos a 
disposición judicial.

La forma de operar de la 
banda era sustraer vehículos de 
gran lujo en países como Bél
gica, Italia y Francia, posterior
mente eran manipulados los 
números de bastidor y 
troquelados en su lugar otro 
diferente, de otro vehículo exis
tente en los citados países eu
ropeos.

Estos vehículos eran ampa

«desconocimiento» de los meca
nismos de que disponen para estar 
informadas.

El informe detalla que el per
fil de las víctimas responde al de 
una mujer de 32 años, con un nivel 
de estudios primarios, en el 50 
por ciento de los casos, con dos 
o tres hij os y que soporta los malos 
tratos durante unos siete años, lo 
que le hace tener un alto riesgo 
de adicción a las drogas o el 
alcohol.Por su parte, los rasgos 
comunes de los maltratadores 
indican que ene! 81 % de los casos 
fueron de niños víctimas o testi
gos de la violencia doméstica.

rados con posterioridad con 
documentación falsa, en su 
mayoría sustraída de organis
mos oficiales europeos y en otras 
con documentación falsificada, 
de una calidad excelente, y sólo 
podía ser detectada por perso
nal especialmente cualificado.

Una vez documentado el 
vehículo era introducido en 
España con una placa de matrí
cula de la nación de origen, 
pasaba la preceptiva inspección 
técnica y quedaba habilitado 
para ser vendido en España, sin 
que los organismnos encarga
dos de la matriculación del 
vehículo pudieran detectar las 
irregularidades existentes en la 
documentación debido a su alta 
calidad.

La mayoría de los vehículos 
ha sido intervenida en las pro
vincias de Málaga, Tenerife y 
Las Palmas y aproximadamen
te el valor de todos ellos es de 
500 millones de pesetas.La 
operación continúa abierta.

Un volcán 
mexicano 
muestra gran 
actividad con 
lluvia de ceniza

EfÉrMÉjiCÚ

El volcán mexicano 
Popocatepétl, de 5.452 metros 
de altura, registró ayer una gran 
actividad con una fumarola de 
humo y cenizas que se preci
pita sobre sus faldas, informa
ron fuentes de Protección Ci
vil. La fumarola de cenizas y 
humo alcanzó una altura de 
unos 4.000 metros sobre el nivel 
del cráter del volcán, situado a 
65 kilómetros al oriente de la 
capital mexicana en los lími
tes de los estados de México y 
Puebla.

Protección Civil del estado 
de Puebla confirmó que los 
niveles de actividad del 
Popocatepétl se mantienen muy 
altos desde las 03.00 horas 
locales (09.00 GMT) de ayer, 
y que a las 08.00 horas locales 
(14,00 GMT) todavía se pue
de observar la fumarola.

Una leve caída de ceniza se 
registra en las faldas del vol
cán, y las autoridades de Pro
tección Civil reiteraron su lla
mada para que la población se 
mantenga a una distancia mí
nima de cinco kilómetros del 
cráter.

Desde el 19 de noviembre, 
el Popocatépetl ha registrado 
más de 300 exhalaciones de 
gases y vapor de agua acom
pañados con seísmos de alta 
frecuencia, según los científi
cos que vigilan la actividad del 
volcán.

El otro volcán mexicano que 
se encuentra en fase eruptiva, 
el de Colima, en el occidente 
del país, mantuvo en las últi
mas horas sus emanaciones de 
material incandescente sobre 
sus faldas, informó el Comité 
Científico de laUniversidad de 
dicho estado.

El derrame de lava, que 
comenzó la semana pasada, ya 
avanzó 150 metros desde la 
punta del cráter, y en su cami
no originó desprendimientos de 
gases y vapores que elevan la 
ceniza.

Detenido en 
Málaga por 
agredir a su 
esposa e hija al 
entrar en casa

EferMálaga

Un hombre de 42 años veci
no, de Alhaurín de la Torre (Má
laga), fue detenido por la Guar
dia Civil como presunto autor de 
un delito de malos tratos a su 
esposa y a su hija de 12 años al 
querer entrar por la fuerza en el 
domicilio de su esposa, de la que 
está separado. C.A.T. ocasionó 
daños en la puerta y en las ven
tanas de la vivienda, en la que 
amenazó de muerte y agredió a 
su esposa, así como a su hija de 
12 años.
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Dotado con cinco millones de 
pesetas, el premio fue fallado ayer 
por un jurado presidido por el 
director general del ICAA

Armendáriz, galardonado ayer con el
Premio Nacional de Cinematografía’ 98

El cineasta Montxo Armendáriz fue galardonado ayer con 
el Premio Nacional de Cinematografía 1998, que otorga el 
Ministerio de Educación y Cultura a través del Instituto de las 
Ciencias y las Artes Audiovisuales (ICAA). Dotado con cin
co millones de pesetas, el premio fue fallado ayer por la ma
ñana por un jurado presidido por el director general del ICAA, 
José María Otero, y formado por representantes de diversos 
sectores de la profesión, que valoraron «su trayectoria cohe
rente, personal y comprometida, puesta de manifiesto en 1997 
con la bella, emotiva y refrendada internacionalmente pelí
cula «Secretos del corazón». Autor de corta pero intensa 
filmografía, Montxo Armendáriz sólo ha rodado cinco 
largometrajes pero cada uno de ellos ha sido elogiado por la 
crítica y ha conseguido el aplauso del público, desde su in
mersión en el mundo de los ancestrales carboneros de su tie
rra con «Tasio», hasta su hermosa y conmovedora historia de 
iniciación y crecimiento infantil en «Secretos del corazón». 
En el medio quedan, «27 horas», donde se acerca al ambiente 
urbano. «Las cartas de Alou», una reflexión sobre la emigra
ción africana. E «Historias del Kronen», sumergiéndose en el 
mundo de una juventud hastiada que vive al límite. Cada una 
de ellas con una temática y una atmósfera bien definida, que 
hacen acreedor a Armendáriz de una de las miradas más per
sonales de la cinematografía española.

Cuando conoció que «Secretos del corazón» había logra
do ser candidata al Oscar, quiso brindar por «todo el cine es
pañol» y, en particular, a los productores Imanol Uribe y Andrés 
Santana «que se arriesgaron con un guión por el que nadie 
daba un duro». Armendáriz recordó ese día las veces que vi
sitó distintas productoras que, finamente, «me decían que me 
fuera a casa y me quedara allí». Con un presupuesto de 300 
millones, Armendáriz logró un récord en taquilla, algo que él 
reconoció deber a la mirada de Andoni Erburu: «la forma de 
mirar y la expresión de la cara era lo más difícil de encontrar 
y eso o se tiene o no se tiene». A su regreso de Hollywood, con 
las manos vacías, no dejó de manifestar que «a los america
nos las películas de habla no inglesa les importan un pimien
to». Montxo Armendáriz destacó entonces la importancia de 
una potente industria de distribución para mover la película, 
pues los académicos que quieran votar por el mejor filme de 
habla no inglesa deben visionar las cinco candidatas. Y seña
ló que solamente 400 o 450 de los aproximadamente 7.000

miembros de la Academia de Cine de Hollywood han visto las 
películas de habla no inglesa. Armendáriz reconoció que los 
mecanismos de Hollywood son «complejos. Y lo digo yo que sólo 
he conocido un mínimo de la gran maquinaria cinematográfica». 
Por eso no duda en comparar la ceremonia de entrega de los Oscar 
con «un circo mastodóntico que llega a impresionar». El jurado 
del Premio Nacional de Cinematografía estuvo formado por José 
María Otero, Rosa Vergés, Lola Salvador, Carlos Orengo, Kiti 
Manver, José Nieto, Alfonso Santacana y Enrique González Macho. 
M.C.Y.

John Waters está en Madrid 
promocionando su último 
filme "Pecker"

John Waters ha roto con todo, desde que terminó su mítico 
filme «Pink Flamingos» con la escena de la travesti Divine 
comiendo excrementos caninos, confiesa que «hoy ya no que
dan tabús ni reglas que romper», nada puede superar a ese final, 
sólo le queda reírse de lo que más ama, el sexo, la fama y las 
apariencias.

Así lo hace en «Pecker», la historia de un joven de Baltimore 
obsesionado con hacer fotografías de todo lo que ve, y rodeado 
por una familia totalmente compulsiva. Una hermana pequeña 
que devora caramelos, pastillas o vegetales. La hermana mayor, 
heterosexual metida en un bar de ambiente gay sin el que no 
puede vivir. Una madre que vende ropa a 25 centavos con las 
que viste a todos los sin hogar que se encuentra. Una novia loca 
que vigila hasta el extremo las normas de su lavandería. 0 una 
abuela que hace hablar a la mismísima Virgen María.

«Pecker» es un filme sobre la compulsión, algo que Waters 
considera «el motor de la vida. El que no se obsesiona con algo 
acaba teniendo graves problemas», comentó ayer en Madrid el 
cineasta, que ha venido a promocionar su film. El, provocador 
nato, entiende que «lo que antes chocaba a la gente hoy se con
sidera normal. A mí lo que realmente me provoca son cosas como 
la estupidez o el racismo, pero éstas son cosas sobre las que no 
haré una película, porque yo sólo me río de lo que amo y hago

cine para invitar a la gente a que me acompañe en mis risas».
En «Pecker» hay dos visiones enfrentadas, la de Baltimore, 

donde viven todos los miembros de la familia del protagonista, 
y Nueva York, a donde van todos cuando una cazatalentos le monta 
al joven una exposición en la que entra en contacto con las van
guardias del arte neoyorkino. M.C.Y.

La Fundación 
Españoles en el 
Mundo otorga el 
Premio García Bloise 
a González y Bonino

El ex presidente del Gobier
no Felipe González y la comisaria 
europea Emma Bonino han sido 
galardonados «ex aequo» con el 
Premio Carmen García Bloise, 
que concede la Fundación Espa
ñoles en el Mundo, informó ayer 
el PSOE aEFE, mediante un co
municado de prensa.

Este galardón será entregado 
hoy en Madrid por el presidente 
del PSOE y presidente de la Fun
dación Españoles en el Mundo, 
Ramón Rubial, en un acto al que 
está previsto que asistan el ex jefe 
del Ejecutivo y la comisaria de 
Pesca, Política de Consumido
res y Ayuda Humanitaria.

Él Premio Carmen García 
Bloise fue instituido por esta 
fundación -que no tiene vincu
lación orgánica con el PSOE- 
hace cuatro años en memoria de 
la dirigente socialista fallecida 
en julio de 1994.

Felipe González, que actual
mente preside la Fundación Pro
greso Global, recibirá el galar
dón por «devolver a los españo
les en el exterior el orgullo de 
serlo y por ser el gran estadista 
que devolvió a España un nota
ble protagonismo en el ámbito 
internacional».

El fallo de este premio distin
gue a Felipe González «como el 
gobernante que supo dignificar 
las condiciones de vida de los es
pañoles, vivieran donde vivie
sen».

Por su parte, Emma Bonino, 
que dirige la Fundación ECHO, 
se ha hecho merecedora de este 
premio por «su trabajo tenaz y 
apasionado a favor de los que su
fren en cualquier parte del mun
do».

El jurado destacó también que 
Bonino «se ha hecho presente allí 
donde han surgido las más gra
ves situaciones y ha sabido con
jugar el trabajo burocrático con 
la atención directa y humana a 
quienes más necesitados estaban 
de ella». P.N.F.
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DagoU Dagom presenta su último 
espectáculo hoy en Madrid

Hace veintiún años que la 
compañía catalana «Dagoll 
Dagom» se presentó por vez 
primera en Madrid. Desde 
entonces hasta hoy no han 
faltado a una cita regular que 
les llena de estímulo. Ahora, 
al grito de 'al abordaje!, re
gresan con el musical «Los 
piratas».

«Dagoll Dagom» estrenó 
hace un año en Barcelona esta 
adaptación libre de «Los pi
ratas de Penzance», una ope
reta de Gilberty Sullivan, los 
británicos que a finales del 
siglo pasado, con sus Savoy 
Operas, sentaron las bases de 
lo que más tarde se convirtió 
en teatro musical, un género 
actualmente en pleno auge.

«Los piratas», que hoy se 
presenta en Madrid, en el 
Teatro Nuevo Apolo, es un 
clásico del género, un «mu

sical gamberro» que, a pesar 
del tiempo, «sigue estando 
fresco», dijo hoy Joan Lluis 
Bozzo, director del espectá
culo y de la compañía. «Es - 
añadió Bozzo- una opereta 
divertida, de un humor inte

ligente, muy marxista, a la ma
nera de los hermanos Marx y su 
cine». Un musical «nada preten
cioso, frívolo, pero no de una 
frivolidad barata.

En él hay entretenimiento de 
calidad», insistió. C.M.P.

Ouka Lele expone sus 
últimas obras en Barcelona

Los últimos trabajos foto
gráficos de la madrileña Ouka 
Lele, en los que profundiza en 
la relación entre la mujery la 
naturaleza, así como instan
táneas de gran formato que 
realizó para la Fundación 
Cartier de París, se exponen 
desde ayer en la galería 
Kowasa de Barcelona.

La exposición, que estará 
abierta al público hasta el 
próximo 9 de enero, presenta 
diez fotografías coloreadas 
que combinan ramas de roble 
con fragmentos de cuerpos de 
mujer, sobre un fondo de ter
ciopelo o paño. Se incluyen
también fotografías, retratos y naturalezas muertas que Ouka
Lele realizó en el año 1988, con los accesorios de moda de
Philippe Model, por encargo de la Fundación Cartier de Pa
rís. La artista ha explicado hoy que «la fotografía y el color 
siguen siendo para mí preciados instrumentos que me acer
can al eje central del árbol cuyas ramas reciben el sol y aca
rician el cielo y cuyas raíces se esconden en las profundas 
tierras, y por eso, para hacer estas nuevas imágenes he pedido 
la ayuda a la piel humana y a un árbol, el roble». J.M.A.

Los accidentes 
de tráfico 
descendieron un 
40% en los diez 
últimos años

El director general de 
Trafico, Carlos Muñoz- 
Repiso, afirmó ayer que el 
número de accidentes ha 
descendido en tomo a un 
40 por ciento en los últi
mos diez años, y que «la 
mayoría de las víctimas» 
en los siniestros de tráfico 
«son evitables».

Muñoz Repiso asistió 
en Santander a la apertura 
de las IV Jornadas Nacio
nales sobre Seguridad Vial, 
en las que, desde ayer has
ta el próximo viernes, tres
cientos expertos analiza
rán las transformaciones, 
actuaciones, innovaciones 
tecnológicas y tendencias 
experimentadas en materia 
de Seguridad Vial. R.G.R.

Once personas por minuto contraen el sida 
en el mundo, según un informe de la ONU

Cada minuto once personas contraen en el mundo el virus del sida, que durante este año 
infectó a 5,8 millones de personas, principalmente a jóvenes entre 15 y 24 años, según el último 
informe de la ONU sobre esta enfermedad, presentado ayer por el Programa de Naciones Unidas 
contra el SIDA (ONUSIDA). Durante 1998 se produjo un aumento del diez por ciento de nuevas 
infecciones por el Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH), lo que sitúa en 33,4 millones el 
número de personas afectadas, según el informe. El sida ha matado durante el año en curso a 
más de 2,5 millones de personas, lo que supone la cifra más alta de mortalidad registrada hasta 
el momento.

Desde que comenzó la epidemia hace unas dos décadas, el VIH ha infectado a más de 47 
millones de personas, de las que unos 14 millones ya han muerto, según el informe. La mitad 
de las nuevas infecciones se produjeron en jóvenes de 15 a 24 años, y una décima parte afectó 
a menores de 15 años, lo que eleva el número de niños que sufren el VIH a 1,2 millones, de los 
que la mayor parte lo han contraído a través de sus madres. Cada día, aproximadamente 7.000 
personas de entre 10 y 24 años contraen el VIH, lo que supone cinco jóvenes cada minuto, agrega 
el estudio. La epidemia no ha sido controlada en ningún lugar y prácticamente en todos los 
países del mundo se han producido nuevas infecciones en 1998. C.R.

Pralipe y La Zaranda 
recibirán los Premios Lorca 
de Teatro el próximo sábado

La compañía «Pralipe», formada por refugiados gitanos 
esclavos, y el grupo español «La Zaranda» recibirán el próximo 
sábado los premios Lorca, en el marco de la décima edición 
de los Encuentros Iberoamericanos de Teatro, que comien
zan mañana en Granada. Los encuentros añaden este año un 
congreso sobre Federico García Lorca, en conmemoración 
del centenario de su nacimiento, lo que ha motivado el apoyo 
económico de la Unión Europea, a través del programa 
«Caleidoscopio», que aporta «la parte de león^> dei presu
puesto, que alcanza los 20 millones de pesetas, según el 
delegado de Cultura de la Diputación de Granada, Carlos 
Martínez, que ayer presentó el encuentro.

«Pralipe», la compañía sevillana «TNT», «Teatro de 
Cerdeña» (Italia) y «Galeano» (Argentina) presentarán sus 
espectáculos teatrales en torno a Lorca, cuyos montajes 
escénicos tendrán lugar en Santa Fe y el Teatro Alhambra de 
Granada. R.R.

Presentada ayer la nueva 
edición de la "Gran 
Enciclopedia del Mundo"

La «Gran Enciclopedia del Mundo» o «Enciclopedia 
Durvan», publicada en 1961 bajo los auspicios de Ramón 
Menéndez Pidal, presentó ayer en El Ateneo su reedición en 
24 volúmenes prologada por los académicos Julián Marías 
y Manuel Alvar. La nueva edición de la «Enciclopedia 
Durvan», que cuenta con el aval de la Universidad de Alcalá 
de Henares y la colaboración de 36 premios Nobel, consta 
de 24 volúmenes, veinte de los cuales corresponden al texto 
propiamente dicho, mientras que uno está dedicado integra
mente a los Atlas e Indices y otros tres al Léxico.

La obra, dirigida por Lorenzo Portillo Sisniega, cuenta 
con un total de 10.848 páginas, 43.864 artículos, 400 ma
pas, 11.500 fotografias y 2.100 dibujos. Entre los Premios 
Nobel que han colaborado con este proyecto figuran Vicen
te Aleixandre, de España; Willy Brandt y Albert Einstein, 
de Alemania; Sinclair Lewis y Pearl S.Buck de Estados Unidos; 
y Sir Hans A. Krebs y Philip Noel-Baker, del Reino Unido. 
Julián Marías comenta en el prólogo que la «Enciclopedia 
Durvan» aparta del «usualmente angosto horizonte mental» 
y nos remite de un artículo a otro «llevándonos a otra pers
pectiva, ayudada por Indices analíticos orgánicos», por lo 
que produce «el movimiento mental continuo». El académi
co añade que «esa constante movilidad de la mente, que va 
de cosa en cosa y las liga todas mediante referencias, es la 
imagen mejor de lo que es el saber». Por su parte Manuel 
Gala, rector de la Universidad de Alcalá de Henares, añade 
que la «Enciclopedia Durvan» es deudora del espíritu hu
manista que floreció en este centro con personalidades como 
Elio Antonio de Nebrija, el precursor del erasmismo espa
ñol y autor de la «Gramática de la lengua castellana». La 
comercialización de esta nueva edición de la Enciclopedia 
Durvan va asociada a una recogida de enciclopedias desti
nadas a los centros escolares y bibliotecas públicas de Pa
raguay y Guinea Ecuatorial. L.L.
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Los españoles gastan cada vez más en 
ocio, diversión y viajes en Navidad

El gasto que hacen los españoles durante las fiestas 
navideñas se dedica cada vez más al ocio, la diversión y 
los viajes, en detrimento de un consumo más tradicional 
como es el de la alimentación, según las asociaciones de 
consumidores. El consumo en estas fechas se dispara y 
crecen también los gastos en regalos, mientras que se 
estabilizan las partidas destinadas a la alimentación y los 
juguetes para los niños, productos que los consumidores 
suelen adquirir con mayor antelación.

La Unión de Consumidores de España (UCE) presentó 
ayer un estudio sobre las previsiones de gasto en personas 
con edades entre los 25 y los 65 años, que recoge que casi 
un 35% hará algún viaje extra. Los destinos típicos son los 
transoceánicos como el Caribe o Nueva York, los nacio
nales en playas del Mediterráneo o Canarias y los despla
zamientos a estaciones de esquí.

El 48% de los encuestados tiene previsto realizar un 
desembolso ente las 50.000 y las 100.000 pesetas, mien
tras que un 31% piensa gastarse más de 100.000 pesetas.

El gasto medio previsto por persona, según la UCE, es 
de 91.279 pesetas, que incluye lotería, comidas y cenas en 
hogar y restaurante, ocio y diversión, regalos yjuguetes, 
sin contar los viajes y los adornos navideños.

En loterías de Navidad y del Niño el gasto medio es de 
14.000 pesetas, de las que 10.000 corresponden al sorteo 
tradicional de Navidad y 4.000 se destinan al del Niño. En 
las fiestas de Nochevieja y Reyes, y en celebraciones con 
amigos, la encuesta de la UCE señala que el gasto medio 
es de 21.247 pesetas, en regalos 16.466 y en juguetes 8.648.

El portavoz de la UCE, Rafael Urrialde, destacó que 
los españoles disponen este año de más dinero para gastar 
y alerta de un comportamiento inflacionista que lleva a 
gastar más de la media del año.

También la CECU (Confederación de Consumidores y 
Usuarios) afirma que casi un 25% de los españoles harán 
un viaje en las fiestas navideñas con un gasto cercano a las 
cien mil pesetas.

La presidenta de la CECU, María Rodríguez, señaló 
que el gasto será de cerca de medio billón de pesetas, con 
un considerable impacto ambiental que se notará entre otras 
cuestiones en más ruidos y basuras.

Esta organización recomienda un consumo ético y que 
se adquieran los regalos con mercancías adheridas a la 
campaña de precio justo o equitativo, lo que ayudará a los 
países del tercer mundo.

Aboga también por el uso de productos saludables, no 
contaminantes y que utilicen energía de forma racional y 
recuerda extremar la precaución porque durante la Navi
dad se incrementan los accidentes causados por activida
des domésticas o por diversiones en las que se relaja el 
control.

En la CECU aconsejaron no dejarse llevar por 
el consumo extra y racionalizar los gastos, com
prar al contado para tener sensación de dispen
dio real y evitar así que las Navidades se con
viertan en un maratón de compras.

Recuerda que se pueden reciclar los adornos, 
renovar los trajes de fiesta con detalles moder
nos o intercambiarlos con amigos, comprar algo 
de lotería sin pasarse porque la probabilidad de 
que toque es escasa y convencer a la familia de 
que si se espera a comprar los regalos en las re
bajas de enero se pueden conseguir importantes 
ahorros.

En cuanto a las fiestas de Nochevieja aconse
ja reunirse con amigos de verdad en un local 
alquilado o casa y pensar si compensa gastarsc 
en una sola fiesta el 31 de diciembre varios miles 
de pesetas. M.G.M.

"Huella 98" hace un 
recorrido por la pintura 
española del último siglo

Un recorrido por la pintura española con
temporánea a través de 82 obras de 44 artis
tas de este siglo integran la exposición «La 
huella del 98 en la pintura española», la mayor 
muestra que ha organizado el Centro de Arte 
Reina Sofía fuera de su sede madrileña, y que 
ayer quedó inaugurada en Gijón. A la aper
tura de la muestra en el Palacio Revillagigedo 
asistió el vicepresidente primero del Gobierno, 
Francisco Alvarez-Cascos, y el presidente del 
Principado, Sergio Marqués, entre otras 
autoridades políticas y culturales. Tras la 
apertura, Alvarez-Cascos aseguró que «du
rante este año ninguna ciudad española, sal
vo Madrid y Barcelona ha disfrutado de dos 
exposiciones como la que la pasada prima
vera recordó a Melchor Gaspar de Jovellanos 
y la hoy inaugurada en Gijón, que se ha con
vertido en capital cultural».

Según el vicepresidente, la muestra revi
sa las corrientes españolas del siglo XX que 
se pueden considerar influidas por el espíri
tu del 98 y se erige en «una manifestación 
ambiciosa de ámbito cultural que necesaria
mente llevará implícita la polémica». L.J.

El Festival de Cine Iberoamericano 
de Huelva celebró el Día de Brasil

Los realizadores brasileños José Enrique 
Fonseca y Carla Camurati dijeron ayer que las pe
lículas «Cuatro días de septiembre», que optó a 
los Oscar como mejor película extranjera, y «Es
tación central de Brasil» que ganó el Oso de Oro 
de la Berlinnale, representan el renacimiento del 
cine de este país.

Durante una mesa redonda con motivo del Día 
de Brasil en el Festival de Cine Iberoamericano 
de Huelva, Fonseca y Camurati destacaron el apoyo 
institucional y las leyes fiscales favorables a la 
cinematografía como causa esencial del renaci
miento del cine brasileño que había quedado 
apagado a principios de la década. Los organiza
dores del festival explicaron que han incluido 
«Estación central de Brasil» en el certamen por la 
buena acogida de público que esta cinta ha tenido 
en varios países.El periodista brasileño Raúl Juste 
presentó ayer su libro «El resurgimiento del cine 
brasileño», en el que destaca el prejuicio de sus 
paisanos hacia el cine nacional, que consideran 
de baja calidad a pesar del reconocimiento inter
nacional. Entre las películas brasileñas que se pro- 
yectan en Huelva esta semana están «Carlota 

Joaquina princesa do Brasil», «Terra Estrangeira», 
y «Eum Ceu de Estrelas». A pesar de que el 
protagonismo debía recaer ayer en las produc
ciones brasileñas, éstas lo han compartido con el 
documental «Sierra de Aracena», producción de 
1928 que se creía perdida y que la Filmoteca de 
Andalucía de la Consejería de Cultura ha restau
rado y cedido para su reestreno en el Festival. 
«Crecer de golpe» es la película que se ha pro
yectado hoy dentro de la sección dedicada al 
homenaje de la actriz argentina Cecilia Roth, «La 
mano negra» de Femando Colomo, y «Los so
brevivientes», del ciclo dedicado a Cuba. La actriz 
cubana María Conchita Alonso, que ayer recibió 
el Premio ciudad de Huelva y presentó en Espa
ña su faceta de cantante abandonó hoy repenti
namente la ciudad, para firmar un contrato para 
un musical en Chicago (EEUU), según explicó 
la organización del Festival. La película cubana 
«Zafiros, la locura azul», la colombiana «El úl
timo carnaval», y el film chileno «Femando ha 
vuelto», son las producciones que optan al Co
lón de Oro que se han exhibido durante la jorna
da. B.R.

La Universidad de San 
Pablo organiza un homenaje 
a Vicente Aleixandre

La obra, los recuerdos, las fotografías y los documentos 
del poeta Vicente Aleixandre forman parte de un home
naje al «Nobel olvidado» que organiza esta semana la 
Universidad San Pablo-CEU en Madrid. El poeta y aca
démico Carlos Bousoño y el rector de esta universidad, 
José T. Raga Gil, inauguraron ayer el «Homenaje a Vi
cente Aleixandre: el Nobel olvidado» en el que durante 
tres días participarán familiares del poeta, amigos y es
pecialistas en su obra.

Uno de los apartados más destacados del homenaje 
es la exposición bio-bibliográfica que reúne más de cien 
fotografías extraídas de su álbum familiar, del de sus 
amigos, de la Biblioteca Nacional o del archivo de la 
Agencia EFE, entre otras instituciones, y que configu
ran un recorrido por la vida del poeta, desde su naci
miento en Sevilla en abril de 1898 hasta su entierro, en 
diciembre de 1984.

Todas ellas expuestas junto a poemas manuscritos, 
las portadas de las primeras ediciones de sus libros y 
otros documentos personales, como su partida de naci
miento o su título de bachiller, en un homenaje en el que 
han trabajado durante un año y medio profesores y alumnos 
de la universidad privada. Í.L.M.

MCD 2022-L5



La Tribuna PASATIEMPOS Miércoles, 25 de noviembre de 1998 47

CRUCIGRAMA

Símbolo 
químico 

calumnias 1
—►

1
Lavarse 

Instrumento 
músico de 

viento

1
1

Vocal 
El mal, en el 
Magleismo 

Haro

—► R cardinal 
vocal 

repetida 
R cardinal

1
Símbolo 
químico 
Señoras 

Cerro —►
I

Repetido 
semelle 

Ge he ral 
español 1

i
Rara 
luesto 

Medida 
agraria

—►
1

—► Padre 
Marca de 

coche 
Marcnare 
venina rías

Dasiu pala
bra de no 

bacerie daño 
Nota musical

-1 —► Arcada 
Arce 

Mona sobre 
la cofia t

1
interjección 

cacao 
De vueltas

Casa señorial 
vocal 

R cardinal 
De la plebe

1
ñnalizarán 
H cardinal 
Albergue

Serpiente 
argentina 
Nombre 
de letra

1 Composición 
musical 
Vocal 

repetida

Establécese
Contracción

1
1

Sitia 
ürupa

1

1 Nombre 
mujer (PI) 
Voz de la 

gallina 
clueca

Consonante 
Importuna 
Maroma

Isla de las 
Cicladas 
Símbolo 
químico

I Se chupetea 
Intelección

Cierto tributo 
Intelección 
R cardinal 1

Atronador 
Renuncies 

Padre

HORIZONTALES.-1 : Filósofo holandés.- 2: En la Historia antigua y oriental, ministro 
o empleado favorito de un rey (PI).- 3: Letra repetida. Al revés, opinas. Letra repeti
da.- 4: Artículo (Pi). Disputa.- 5: Conocimiento puro, racional. Brota.- 6: Adverbio. 
Pesca que se saca de una vez. Matrícula de coche.- 7: Forma de cierto verbo auxi
liar.- 8: Tejido de forma laminar de consistencia blanda. Conoceré, juzgaré.- 9: 
Interjección. Confieres. Aféresis.- 10: Fíjelo en el ánimo.- 11: Recinto de fortificación 
permanente en el interior de una plaza.

VERTICALES.- 1: General y político británico.- 2: Cieno. Artículo.- 3: Matrícula de 
coche. Matrícula de coche. Preferí.- 4: Humor que segregan ciertos tejidos. Símbolo 
químico. Símbolo químico.- 5: Nombre de mujer. Moneda romana. Impartid.- 6: Letras 
de “nube”. Abrumaba, agobiaba.- 7: Mineral terroso. Símbolo químico. Ansia.- 8: Al 
revés, retroceso del agua cuando, por encontrar impedimento en su curso, vuelve 
atrás. Símbolo químico. Matrícula de coche.- 9: Carta de la baraja. Nota musical. 
Signo musical.- 10: Río africano. Letra griega.-11: El mayor lago de Inglaterra.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen ai final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

TIBETNETOPINMOI 

C H E L W Y S U E I TO Y A R 

UCISERAMTUTALIR 

AZEUETHRNESNADE 

CUTUTEICETESKOS 

VIGOROSOTRHOTEI 

ANAOEATIOICERES 

UOIAÜINEPORAAUT 

PCAXFTUDRIXCOMI 

OINCALVINOTAWUB 

DORCOMENEILEMAL 

ATICARRIVNOSTAE 

ENBRGICOETNAJUP 

LESCOTTEJERIAGE

O V Y V Z = 22
V U Q Z X = 19
Y Z V Q P = 23
V R Z U Q = 17
Z Q P X T = 26
22 17 23 19 26 = 107
Letras clave 1 = U; V = 3

Buscar 10 
sinónimos de 
PODEROSO

TES

RON TA REN

VAN VE RO

LE* RRE DOR RA JE

i* MOS PAN GU BO

PER* RA A* LA CO*

MIE VI Ti GION CU DAD ES*

VEN SU RON LA CO PE LI

A* CIA TIE Bi DAD

PA* SIN CI RA CUI

A* RE NE DO MIS

VUL* CA PRO*

CI* CES TRI

SA-

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las síla
bas para no repetirías, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ningu
na. Al acbar la última definición, quedarán varias 
casillas con sus sílabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que ieidas aclecuada- 
mente darán el nombre de un famoso balneario 
español.

1: Aceptáramos, admitiéramos.- 2: Duración.- 3: 
Aprobaron, accedieron.- 4: Semejanza.- 5: Marcas, 
costurones.- 6: Debilidad, fragilidad.- 7: Convivencia 
con personas de distinto sexo.- 8: Lucro, usura.- 9: 
Irreligiosos.- 10: Boquete.- 11: Ayudante.- 12: 
Alzaron.

ARIES. Dolor de espalda. Su traba
jo resultará hoy de lo más tedioso y 
habrá de hacer un gran esfuerzo 
para terminarlo. Amor más bien 
pasable
TAURO. Salud mala. No sé desani
me aunque encuentre ese asunto 
más complicado de lo que a primera 
vista pensó. Día favorablepara el 
amor
GÉMINIS. Dolor de cabeza. Con 
un poco de mano izquierda vencerá 
la oposición de esa persona. 
Posibilidad de tener una aventura 
amorosa sin consecuencias
CÁNCER. Salud en franca mejoría. 
Su preparación es excelente y hoy 
tendrá oportunidad de demostrarlo. 
Mostrará dudas respecto de sus sen
timientos
LEO. Salud buena. Reflexione antes 
de actuar para evitar cometer equi
vocaciones. La jornada se presenta 
magnífica en todo lo relacionado 
con el amor
VIRGO. Sea prudente y no abuse 
de sus fuerzas. Hoy entrará en una 
buena racha en lo relacionado con el 
trabajo y las finanzas. Estabilidad en 
el amor

LIBRA. Salud buena. El ambiente 
no le resultará favorable para dar a 
conocer su proyecto laboral, así que 
ándese con cuidado. Tensiones en el 
amor
ESCORPIO. Salud excelente. Día 
muy en lo relacionado con el trabajo 
con buenos beneficios. Jornada 
satisfactoria en el capo de los senti
mientos
SAGITARIO. El insomnio y los 
nervios acabarán haciéndole enfer
mar. En lo laboral hoy verá las cosas 
de modo pesimista. Bastante bien 
en el amor
CAPRICORNIO. Salud muy 
buena. Sus astmtos laborales se pre
sentarán más difíciles que de 
costumbre. Poca suerte en el plano 
afectivo
ACUARIO. Su salud sigue en fran
ca mejoría. Es posible que establezca 
hoy contacto con alguien que le 
abrirá los ojos sobre su profesión. 
Normal en el amor
PISCIS. Salud excelente. Podrían 
hacerle una oferta laboral interesan
te que no deberá rechazar en absolu
to. Sacrifíquese un poco más por el 
ser querido
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DEWIÜES
Tommi Makinen, que llevaba tres 
días en su hotel, vio eomo un golpe 
de suerte le permite aleanzar su 
tereera eorona eonsecutiva

El Toyota Corolla se incendió cuando el español ya veía la línea de meta

Carlos Sáinz se queda a 500 
metros de alcanzar la gloria

El español Carlos Sainz no pudo sumar su tercer título 
mundial al reventar el motor de su coche cuando tan sólo 
faltaban quinientos metros para el final del último tramo 
cronometrado del Rally de Gran Bretaña, lo que ha otorga
do la corona al finlandés Tommi Makinen, que había 
abandonado el primer día.

Sergio ALVAREZ

El desenlace del Campeona
to del Mundo de 1998 no ha 
podido ser más dramático. Cuan
do todo el mundo daba por he
cho que Sainz lograría su tercer 
campeonato y que el infortunio 
se había alejado de su camino, 
el motor de su coche falló cuan
do más le hacía falta. Ya veía a 
lo lejos el final de la última es
pecial, pero nunca pudo alcan
zarlo.

Carlos Sainz y su copiloto, 
Luis Moya, no daban crédito a 
lo que estaba sucediendo. Salie
ron del habitáculo para tratar de 
comprender la situación y tar
daron poco en darse cuenta de 
que su carrera había terminado 
antes del final.

El piloto madrileño se alejó 
del coche y vagó por las cerca
nías del lugar tratando de encon
trar sentido a lo que acababa de 
pasar. Cuando llegó ese instan
te rompió a llorar de amargura 
y rabia. Enseguida atendió a los 
numerosos periodistas españo
les allí reunidos y abandonó el 
lugar en un helicóptero mientras 
Moya permaneció junto al ve
hículo.

Sainz sólo alcanzó a decir, 
con la voz entrecortada: «Pare
ce increíble que suceda algo así. 
Sólo faltaban 500 metros... No 
se puede tener tan mala suerte».

Tommi Makinen ha seguido 
el desarrollo de la carrera desde 
su hotel. Estaba empaquetando 
las maletas para viajar a su país 
cuendo recibió una llamada en 
su teléfono móvil que casi le deja 
helado. Había sumado desde su 
habitación su tercer título mun
dial consecutivo, como premio 
a las cinco victorias que ha con
seguido esta temporada. Canceló 
el vuelo para ejercer de campeón.

Para Burns, el rally
El triunfo en el rally corres

pondió al británico Richard 
Burns, que ha sumado su segunda 
victoria mundialista tras la ob
tenida esta misma temporada en 
el Safari de Kenia. Tras el aban
dono de Colin McRae (Subaru) 
el inglés ha dominado a su an
tojo la prueba y ha terminado con 
más de tres minutos de ventaja 
sobre el segundo clasificado, el 
finlandés Juha Kankkunen.

El consuelo para España lo 
ha aportado la marca Seat, que 
ha sumado su tercer título mun
dial consecutivo de Fórmula 2. 
Seat llegó al Rally de Gran Bre
taña con el título prácticamente 
asegurado, pero lo ha rubricado 
con la segunda plaza de la cate
goría del Ibiza Kit Car de Toni 
Gardemeister, que acabó a poca 
distancia del Maxi Megane de 
Tapio Laukkanen.

Sáinz, desolado, junto a su coche incendiado. gpg

Sáinz: ”No hay nada más cruel"
El piloto español Carlos Sainz ha asegurado que «no hay 

manera más cruel de perder un título».
«Es imposible describir el disgusto que nos invade porque 

nadie es capaz de pensar en un desenlace así, tan increíble. En 
pocas ocasiones en la historia del deporte se ha podido 
presenciar algo así. Ha sido una experiencia terrible», ha 
asegurado Carlos Sainz con los ojos enrojecidos unas cuatro 
horas después del suceso.

«Era algo muy difícil de creer. Lo único que quieres es 
pensar que no es verdad, que no puede estar sucediendo algo 
tan cruel y terrible», ha señalado el piloto de Toyota, quien ha 
añadido que «este tipo de averías no avisan, suceden de golpe».

Luis Moya, copiloto de Carlos Sainz, ha asegurado que 
tardará mucho tiempo en recuperarse de lo sucedido ayer.

Lolo Sáinz oculta hasta el 
final los descartes para hoy

E£É7J^ÉÚn

El seleccionador español, 
Lolo Sáinz, esperará hasta el 
último momento para anunciar 
los nombres de los dos jugado
res que serán descartados para 
el encuentro del Preeuropeo’99 
contra Ucrania, que se disputa
rá hoy a partir de las 19.30 ho
ras (La 2) en el Palacio Munici
pal de Deportes de León.

La normativa de la Federa
ción Internacional (FIBA) esti

pula una máximo de diez juga
dores en acta para los encuen
tros oficiales y, en principio, 
Sáinz tiene previsto dejar fuera 
de este encuentro a uno de los 
dos debutantes, Iván Corrales y 
Ferrán López, y a un alero.

«Daré los descartes el mis
mo día del partido, después de 
la sesión de tiro fijada por la 
mañana. La idea es evitar pro
blemas por si surge alguna le
sión y mantener la concentración 
de todos losjugadores», señaló.

Sáinz señaló que Ucrania, a 
la que el equipo español derro
tó por 66-83 en Kiev el pasado 
26 de noviembre de 1997, «es 
un equipo que juega a la vieja 
usanza, con buenos tiradores y 
mucha rapidez cuando tiene el 
balón, lo que provoca muchos 
huescos cuando penetran a ca
nasta».

Ucrania, que es tercera del 
grupo C, con dos victorias y tres 
derrotas, se ha reforzado con 
Alexander Volkov, que en la

Lolo mantiene el suspense. EFE

primera vuelta no jugó para la 
formación dirigida por Vladimir 
Ryzhov.

EI bloqueo español funcionó. £FE

España destrozó 
a Argentina y se 
asegura la octava 
plaza del Mundial

Antonio T. CROVETTO

3 - España: Pascual, Vega, 
Falasca, Robles, Moltó, De la 
Fuente -equipo inicial-, Costa 
(líbero), Carreño, Prenafeta, 
Colón.

1 - Argentina: Milinkovíc, 
Spajic, Quaini, Weber, 
Cuminetti, Pereira -equipo ini
cial-, Román (líbero), Firpo, 
Vizzari.

Parciales: 6-15,15-6,17-15, 
17-5.

La selección española de 
voleibol destrozó a Argentina 
en mil pedazos en el quinto 
partido de la fase de cuartos de 
final del Campeonato del Mun
do Japón’98, tras vencer por 3- 
1 y apartar del camino definiti
vamente a los suramericanos 
para asegurar, como mínimo, la 
octava plaza final del campeo
nato.

España ya tiene en la mano 
su objetivo, que es terminar 
entre los ocho primeros del 
Mundial en su debut, a falta 
todavía de dos encuentros de 
esta fase con Cuba y Brasil.

Carlos Moyá 
recuperó su juego 
a tiempo

Miguel LUENGO

El español Carlos Moyá re
cuperó sujuego a tiempo y apro
vechó los regalos del eslovaco 
Karol Kucera para resolver su 
primer encuentro en esta edición 
del Campeonato del Mundo del 
ATP Tour, por 6-7 (5-7), 7-5 y 
6-3.

Frente a Kucera, en teoría el 
rival más accesible de los tres 
que le han tocado en suerte en 
el grupo rojo, Moyá estuvo du
bitativo al principio, con unjue- 
go conservador y cometiendo 
demasiados errores con la de
recha, aunque terminó rehacién
dose y apuntándose la victoria.
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Los dos técnicos comienzan a ser cuestionados, aunque Simoni se la juega

ínter de Milán y Real Madrid, dos 
equipos grandes en serios apuros

Luis VILLAREJO

El Inter de Milán y el Real 
Madrid se presentan hoy en San 
Siro con la urgencia de ofrecer 
una nueva imagen, radicalmen
te distinta a la que ofrecen en la 
Liga, y salir así de la espiral de 
histerismo que azota a sus ves
tuarios.

Una charla seria con los ju
gadores del Real Madrid da de 
inmediato con la tecla que ha
brá de tocar hoy Gnus Hiddink 
en Milán. «Nuestro rival no es 
el Inter, somos nosotros mis
mos». Es una frase que define 
las horas previas al partido es
telar de la Liga de Campeones.

Y es que antes de ver en la 
pizarra al Inter, Hiddink debe 
reconducir el vestuario. Nece
sita el técnico holandés dar un 
golpe de efecto, un giro que sir
va para demostrar que es él quien 
lleva el timón del equipo. 
Hiddink no puede caer en los 
mismos errores que su antece
sor, Jupp Heynckes, cuestiona
do y al final sacrificado por las 
mismas historias. Heynckes no 
ejerció los galones y se marchó 
a su casa con la Copa de Europa 
en el bolsillo.

El grupo ha perdido unión en 
las últimas semanas. Jugar con
tra el Inter puede ser el día ideal 
para la reconciliación, para que 
aparezca la solidaridad, y que el 
espíritu colectivo sea superior 
al afán individualista.

Al Barcelona sólo le queda 
ganar y esperar para clasificarse

Efe- Barcelona

La victoria, no sólo hoy ante 
el Manchester United sino tam
bién en el encuentro frente al 
Brondby danés, es lo único a lo 
que puede aspirar el Barcelona 
para mantener su esperanzas en 
la Liga de Campeones, aunque 
esos dos triunfos tampoco le ga
rantizarían la clasificación para 
la siguiente ronda.

El problema del equipo de 
Louis van Gaal es que no depende 
de sí mismo, ya que los dos tro
piezos sufridos ante el Bayern 
de Munich le han complicado 
enormemente su futuro.

Además, la derrota en Mallor
ca ha enrarecido el de ya por sí 
complejo entorno barcelonista, 
por lo que una nueva derrota 
significaría el prematuro adiós 
europeo, como ya ocurrió en la 
pasada temporada, y una brecha 
importante justo en la semana

La plantilla del Real Madrid 
suspendió el lunes en la Ciudad 
Deportiva la charla que tenían 
prevista. Era lógico. Los vete
ranos dicen que prácticamente 
se iba a televisar. Y no es plan 
si quieren mantener el orden en 
la «cocina». Es evidente que el 
equipo, como dice Roberto Car
los, se tiene que mirar a los ojos, 
cara a cara.

Ronaldo se ha puesto las pi
las. Su fisioterapeuta Nilton 
Petrone le ha recuperado con un 
plan de trabajo especial, que 
incluye ejercicios de piscina y 
bicicleta. No está en el momen
to cumbre de su carrera, pero a 
Ronaldo se le respeta en la ca
seta del Real Madrid.

Si Christian Panucci se que
da fuera como es prácticamente 
seguro -se recupera de su lesión 
en el talón de Aquiles-, Hiddink 
tendrá que improvisar con un 
nuevo lateral derecho. Roberto 
Rojas no tiene miedo por salir 
en San Siro, pero sí es un hecho 
que carece de experiencia para 
este tipo de compromisos.

Hiddink tiene la oportunidad 
de situar a Clarence Seedorf en 
la derecha como lateral, algo que 
no le gusta al jugador y que ori
ginó la polémica en Valencia el 
sábado anterior tras las airadas 
protestas del futbolista en el 
campo. Hiddink, de paso, daría 
un toque de autoridad situando 
de nuevo a Seedorf en el carril. 
La segunda opción es situar a 
Iván Campo más escorado al 

en la que se abren las celebra
ciones del centenario de la enti
dad.

Si eso no fuera suficiente, Van 
Gaal tendrá problemas para 
confeccionar su equipo, sobre 
todo en la línea defensiva, la más 
débil del Barcelona, por lo que 
deberá improvisar una formación 
con los cuatro únicos zagueros 
que dispone: Sergi, Okunowo, 
Celades y Reiziger, quien está 
algo lesionado. También se pro
ducirán variaciones en la 
medular, debido a la sanción de 
Phillip Cocu.

El Manchester United tam
bién se juega mucho. Ahora es 
el líder de la clasificación, máxi
mo favorito a acabarprimero del 
grupo y su moral se ha dispara
do tras las dos goleadas logra
das en los dos últimos encuen
tros ante el Brondby.

La principal duda del conjun
to inglés estriba en el lateral
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lateral, o incluso a Jaime, que 
ya en alguna ocasión ha ejerci
do de lateral derecho.

EI Inter de Milán, por su parte, 
se lajuega. Luigi Simoni está en 
el alero. Su puesto en el banqui
llo peligra. Sólo le vale la vic
toria. Un empate ante el Real 
Madrid le pondría en la calle. Y 
él lo sabe. Simoni no podrá contar 
con Ventola, la sensación de la 
temporada en Italia: llevabacin- 
co goles hasta caer lesionado.

derecho, posición en la que Philip 
Neville y el joven Wesley Brown 
tienen opciones, mientras que el

IHTER DE MILAN

El Real Madrid podría encon
trarse con Diego Simeone en una 
demarcación poco habitual para 
él, en el centro de la zaga. Y el 
aficionado se perdería así un 
duelo siempeatractivo: Redon
do-Simeone, un cuerpo a cuer
po donde suelen saltar chispas.

Los números son implacables 
con el Inter esta temporada. Es 
el segundo equipo más goleado 
de Italia. Ha encajado 17 goles 
en 10 partidos.

Jesper Blomqvist sustituirá al 
lesionado Ryan Giggs en el ex
tremo izquierdo.

El Athletic busca 
en Noruega una 
victoria que 
mantenga sus 
opciones

Ramón OROSA

El Athletic de Bilbao se en
frentará hoy al Rosenborg en el 
estadio Lerkendal de la ciudad 
noruega de Trondheim con la 
intención de conseguir una vic
toria, único resultado que le 
permitiría mantener las opcio
nes de conseguir la clasificación 
para cuartos de final de la Liga 
de Campeones.

El equipo bilbaíno, que se 
encontró a 500 kilómetros del 
Círculo Polar Artico con unos 
inesperados, pero muy agrada
bles, siete grados de tempera
tura, ha preparado durante dos 
días su aclimatación al terreno 
de juego del campo nórdico, casi 
siempre gélido y, si aguanta la 
bonanza meteorológica causa
da por el viento del sur que 
recibió a la expedición llegada 
desde Bilbao, en mejores con
diciones que las esperadas.

La última hora del equipo 
bilbaíno apunta una reacción de 
cierta resignación y casi indi
ferencia por el aplazamiento del 
otro encuentro del Grupo B entre 
el Galasataray y .el Juventus de 
Turín, en cuyo partido el con
junto vasco necesita un empa
te para seguir manteniendo 
posibilidades de continuar en la 
Liga de Campeones, al día 2 de 
diciembre.

«Aquí hemos venido a ga
nar y eso es lo que tenemos que 
hacer», coincidieron tanto el 
presidente, José María Arrate, 
como el capitán, Julen Guerre
ro, y sus compañeros Bittor 
Alkiza y Aitor Larrazabal, quie
nes mostraron la opinión sobre 
el asunto de la plantilla, con la 
excepción del técnico, Luis 
Fernández, quien no quiso pro
nunciarse sobre este asunto.

El Rosenborg, por su parte, 
recibirá al Athletic con su equi
po habitual, a excepción del 
lateral derecho Ole Christer 
Basma, que tendrá que cumplir 
un partido de sanción. Su au
sencia podría ser cubierta por 
Bemt Inge Johnsen, otro defen
sa, quien con su 1,88 de estatu
ra permitiría a Sollied seguir 
contando con una línea de con
tención cercana al 1,90 de me
dia.

Junto a él, se alinearían los 
habituales JamtfalI; Hoftum, 
Bragstad, Bergdolmo; Strand, 
Skammelsrud, Berg; Hernes, 
Rushfeldt y Jakobsen, estos dos 
últimos los dos delanteros y los 
jugadores más peligrosos del 
Rosenborg.

Alineaciones probables: 
Rosenborg: JamtfalI; Johnsen, 
Hoftum, Bragstad, Bergdolmo; 
Strand, Skammelsrud, Berg; 
Hernes, Rushfeldt y Jakobsen.

Athletic: Imanol Etxeberria: 
Ríos o Felipe, Carlos García, 
Ferreira, Larrazabal; Imaz, 
Urrutia, Alkiza; Guerrero; 
Joseba Etxeberria y Urzaiz.

Arbitro: Bernd Heynemann 
(Alemania).

Campo: Lerkendal (capaci
dad para 24.779 personas).

Hora: 20.45 horas.
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A pesar de las expulsiones de Aguilera y Torrisi los de Sacchi tienen las de ganar

Ë1 Atlético de Madrid mantuvo el
tipo en Anoeta con nueve hombres

R. Sociedad

At. Madrid

R. SOCIEDAD:Alberto: 
López Rekarte, Loren, Antia 
(Aldeondo, m.68), 
Aranzabal (Cvitanovic, 
m.75): Gómez, Gracia, 
Jauregi (Kuhbbauer, m.46). 
Sa Pinto: Kovacevic y De 
Paula.

AT. MADRID: Molina; Sere
na, Torrisi, Chamot (Ramón, • 
m.28), Toni: Mena, Valerón, 
Jugovic, Njegus (Aguilera, ' 
m.52); Kiko y Juninho (Ro
berto, m.66).

Arbitro: El inglés Graham 
Poll. Mostró tarjeta roja a . 
Torrisi (M.64) y a Aguilera 
(M.74), a éste último por 
doble amonestación. Sacó 
tarjetas amarillas a Antia, Sa 
Pinto, Kovacevic, Jauregi, 
Loren, Kuhbauer, Torrisi, 
Serena, Valerón, Toni, 
Aguilera

Goles:0-1, m.3: Juninho. 1- 
1, m.44: Kovacevic. 2-1, 
m.85: Roberto (p.p.).

El Celta superó al Liverpool y se 
apresta a resistir en Anfîeld Road

CELTA: Dutruei, Oscar Va
les, Cáceres, Djorovic, To
más, Mazinho, Makeiele, 
Karpin (Caires, m.82), Mos
tovoi (Josema, m.87), Sán
chez y Penev (GudeIj, m.82).

LIVERPOOL: James; Heg- 
gem, Kwame. Staunton, 
Bjornebye, Redknapp, 
Thompson (Riedie, m.77), 
Carragher, Berger (Babb, 
m.84), Owen y Fowler.

Goles: 0-1, m.34: Owen. 1- 
1, m.49: Mostovoi. 2-1, m.56: 
Karpin. 3-1, m.92: GudeIj.

Arbitro: Georgios Bikas 
(GRE). Mostró tarjeta ama
rilla a Penev, Heggem y 
Redknapp.

Incidencias: partido de ida 
de los octavos de final de la 
Copa de la UEFA disputado 
en el estadio Balaidos ante 
unos 31.500 espectadores 
(lleno).

Juan Carlos RODRÍGUEZ

Un gol en su propia portería 
de Roberto Fresnedoso permi
tió a la Real conseguir un resul
tado favorable para el partido de 
vuelta del Vicente Calderón, en 
un enfrentamiento en el que el 
equipo de Krauss se vió favore
cido por la doble expulsión de 
Torrisi y Aguilera.

Muchos espectadores toda
vía no habían ocupado sus asien
tos cuando en el minuto tres 
lograba Juninho el gol para su 
equipo, conseguido en una rá
pida contra de los rojiblancos, 
que culminaba el habilidoso 
jugador brasileño con un lanza
miento desde fuera del área gran
de que hizo inútil la estirada de 
Alberto. .

El centro del campo local, con 
la notable ausencia del interna
cional De Pedro, contaba tan solo 
con el portugués Sa Pinto como 
único jugador con ideas en la 
conducción del juego, pero el 
sistema de Sacchi cortó cualquier 
iniciativa de los donostiarras, que 
apenas inquietaron al guardame
ta Molina en el primer período.

A medida que trascurría el 
encuentro, la Real aumentó su 
presión en busca del gol del 
empate, que llegó en el minuto

Efe - Vigo
El Celta logró una clara vic

toria (3-1) sobre un Liverpool 
ciertamente en horas bajas pero 
con individualidades deslum
brantes que a punto estuvieron 
de complicar seriamente el en
cuentro al equipo gallego.

El partido tuvo mucha simili
tud con el de la pasada eliminato
ria ante el Aston Villa. El equi
po inglés se cerró atrás, a la espe
ra de poder golpear a la contra 
con la rapidez y habilidad de sus 
puntas, Fowler y Owen.

Durante el primer tiempo, al 
Celta le volvió a perder su ansia 
de gol. El juego se embarulló por 
momentos y los intentos de Sán
chez y Mostovoi se perdieron 
entre la maraña defensiva del 
Liverpool.

A los 34 minutos, el portero 
inglés James salvó un balón bajo 
los palos y acto seguido Owen 
volvió a ganar la espalda a la 
defensa del equipo vigués y esta 
vez no perdonó.

Pero lo mejor estaba por lle
gar. Tras el descanso, el ímpetu 
de los locales no tuvo freno. Sa
lieron a por todas, a comerse al

El gol de Juninho puede ser la clave de la eliminatoria. EFE

45 por mediación de Kovacevic, 
que confirmaba con este gol su 
condición de goleador europeo.

En la segunda mitad, la en
trada de Kuhbauer dió otro aire 
al ataque vasco. La rigurosidad 
arbitral dejó a los colchoneros 

El céltico Mostovoi supera el mareaje de dos rivales. EFE

rival y precipitaron los errores 
de la torpe defensa visitante.

A los 49 minutos, una gran 
jugada propicio el gol de Mos
tovoi y el empate hizo renacer 
la confianza de los celestes, que 
empezaron a exhibir ese fútbol 
imaginativo que les caracteriza.

El Liverpool adoleció de una 
peligrosa falta de creatividad y 

con dos hombres menos, algo que 
trató de aprovechar Bernd Krauss 
dando entrada a los delanteros 
Aldeondo y Cvitanovic, y ese 
riesgo tuvo recompensa para su 
equipo con la desafortunada 
jugada del autogol de Roberto. 

un error del noruego Vegard 
Heggem, que dejó el balón 
‘muerto’, lo aprovechó Karpin 
para firmar el 2-1 (m.56).

Sánchez y Penev, sin embar
go, no estuvieron acertados y 
tuvo que ser el veterano GudeIj 
quien resolviera el enésimo error 
del central Stephen Staunton para 
establecer el 3-1 definitivo.

La "Torre" 
Andersson deja 
KO ai Betis

BOUDriA Antonion ; 
Paramatti, Rinaldi, Boselli, 
Tarantino: Eriberto 
(Cappioli, min.76), 
Ingesson. Marocchi, 
Fontolán: Kolyvanov 
(Signori, min.74), 
Andersson (Pompei, 
min.94).

BETIS:Prats: Otero, Ureña, 
Solozábal, Luis Fernández; 
Gálvez (Oti, min.46), Cañas 
(Ito, min.54), Merino, Ben
jamín; Finidi, Denilson 
(Alexis, min.54).

Arbitro: Bo Larsen (DIN). 
Mostró tarjeta amarilla a 
Denilson (m.5), Paramatti 
(m.15) -ambos se pierden 
el partido de vuelta- y Ben
jamín (m.82).

Goles:1-0. Min.25: 
Fontolán; 2-0. Min.51: 
Kolyvanov; 3-0. Min.58: 
Eriberto: 3-1. Min.63: Ben
jamín; 4-1. Min.73: 
Fontolán.

Lorenzo MARTÍNEZ

El Bolonia sentenció prác
ticamente la eliminatoria de 
octavos de final a su favor al 
golear a un pérdido y triste Real 
Betis, en un partido em el que 
la «torre» sueca Kennet Ander
sson, con sus 195 centímetros 
de altura y su excelente juego 
de cabeza, bastó para abrir el 
camino goleador de su equipo.

De salida, ambos técnicos 
parecieron jugar al despiste con 
su respectivo rival, ya que sa
caron un once inicial poco pre
visto en la víspera. Así, el 
boloñés Carlo Mazzone dejó en 
el baquillo a su «estrella» 
Giuseppe Signori, su jugador 
más peligroso y en forma.

Pero, el veterano técnico 
tuvo razón, pues la movilidad 
de Igor Kolyvanov trajó enja- 
que a la defensa bética, además 
de dar dos asistencias de gol.

Javier Clemente, por su par
te, sacó a Denilson, pero no así 
a Olí, poniendo en su lugar a 
Gálvez y montado un centro del 
campo netamente de conten
ción, con Merino y Cañas de 
pivotes centrales y Benjamín en 
apoyo de ambos.

La posición de Gálvez, ade
más, era netamente defensiva, 
pues se situó prácticamente 
como lateral derecho con la 
principal misión de parar las 
subidas de Fontolán, mientras 
que Otero se iba al centro para 
perseguir al ruso Igor 
Kolyvanoy. En ataque, Clemen
te dejaba libertad de movimien
tos a Finidi y Denilson.

El Bolonia ponía más rapi
dez, alegría y velocidad a sus 
acciones, se aprovechaba de la 
buena labor de recuperación de 
Ingesson y, sobre todo, como 
estaba previsto, buscaba con 
balones largos y altos la cabe
za dei espigado sueco 
Andersson, bien para su rema
te o en busca de que hiciera de 
«torre» a otro compañero.
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La práctica deportiva puede ser 
un buen aliciente y una 
magnífica prevención para la 
lucha contra la drogadicción
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La carrerapopular contra la drosa culminará en La Fuensanta con un comunicado 

Nueve deportistas, una carrera, 
y un fin: luchar contra la dn^
Por segundo año consecuti
vo destacados deportistas 
conquenses portarán por las 
calles de Cuenca la llama 
del espíritu deportivo, como 
mejor arma para la lucha 
contra uno de los males más 
perniciosos de nuestra so
ciedad: la droga. El domin
go todos tenemos una cita 
con la carrera popular con
tra la droga.

Carlos MANGAS

La II Carrera Popular contra 
la Droga ya está en marcha, con 
la presencia de nueve deportis
tas de élite, que correrán junto a 
más de medio centenar de esco
lares, con el fin de ponerle fre
nos, y ganarle la batalla a la dro
ga. Paulino Fernández, concejal 
de Deportes, y Pedro García, 
concejal de Servicios Sociales, 
como entidades organizadoras, 
presentaron lo más destacado de 
esta nueva carrera, que se inscri
be dentro del ’Recorrido europeo 
de la antorcha contra la droga', 
que se viene disputando en toda 
Europa y España desde el pasa
do 13 de noviembre. La fecha 
elegida para la carrera conquen
se quees un poco más tardía que 
en el resto de ciudades, se debe 
a la mayor difusión que desde la 
organización se les quiere dar, por 
lo que pretendeque coincidacon 
el partido del Conquense, que re
unirá a miles de aficionados en 
La Fuensanta. De esta forma 
llegará a un mayor número de 
conquenses el lema y la idea que 
mueve a esta iniciativa.

Buen papel en Bilbao de 
los ajedrecistas de C-LM

La Tribuna

Un grupo de ajedrecistas de 
Castilla La Mancha se despla
zaron este fin de semana al País 
Vasco para disputar un encuen
tro amistoso entre la selección 
regional y un combinado de la 
provincia de Vizcaya, en cate
goría de Sub-16.

En este encuentro amistoso 
hay que destacar la actuación 
conquense formada por los ju
gadores: Orlando Martínez Ra

El concejal Pedro García 
comentó que esta carrera se 
inscribe dentro de las activida
des que el Ayuntamiento de 
Cuenca realiza en materia de 
prevención de drogas, y que se 
recoge en el convenio que la 
corporación firmó hace recien
temente. Para el concejal de 
Servicios Sociales la elección del 
domingo 29 es un aliciente, por
que habrá partido de fútbol,y será 
un buen momento para desper
tar, a través de esta carrera 
popular, la sensibilidad de lagente, 
especialmente en el colectivo de 
los niños y deportistas, ya que 
estos últimos son el espejo en el 
que se miran los pequeños, y 
también para los padres para que 
se involucren en educar a sus 
hijos en el amor por el deporte, 
como medio de prevención.

Paulino Fernández informó 
que la carrera saldrá del jardín 
Virgen de la Luz. Serán nueve 
antorchas empuñadas por otros 
tantos brillantes deportistas, a los 
que se seguirán cincuenta o se
senta escolares, para recorrer, 
tras subir por el puente de San 
Antón, el kilómetro y medio que 
les separa del punto de destino. 
La Fuensanta. La organización 
prevé que lleguen las antorchas 
en el descanso del partido de la 
UB Conquense. Una vez dentro 
del estadio se dará casi una vuelta 
completa, para girar hacia el 
centro del campo, situados en
frentados a la tribuna, para pos
teriormente leer un manifiesto 
contra el consumo de drogas y 
el fomento del deporte con ca
rácter preventivo.

Uno de los deportistas será 
el que lea el manifiesto. La lista 

mírez, Juan Manuel Fernández 
Solla, Carlos Hidalgo Duque, 
Lorena Visier Olmeda, Melisa 
Morate Rostra.

La experiencia vivida por los 
jugadores de Castilla La Man
cha ha sido muy gratificante, que 
han obtenido un agradable reci
bimiento y una excelente hospi
talidad tanto por parte de los 
jugadores como de los organi
zadores del evento.

EI encuentro ajedrecístico 
saldó con ambas victorias para

Los concejales junto con algunos de los deportistas participantes. p.R

de los deportistas, que esté año 
se han querido involucraren este 
noble gesto, provienen de distintos 
ámbitos del deporte, aunque al 
comprobar la lista, se observa que 
se ha querido introducir otros 
deportes que quizá no sean tan 
masivos comoel fútbol. José Luis 
Ruiz, campeón de España de tiro 
olímpico. Javier Morillas será el 
representante del Piragüismo, 
también se contará con el esca
lador Juan José Buendía, con la 
jugadora de baloncesto Cristina 
Cubillo, con el jugador del Club

los jugadores de Castilla La 
Mancha tanto en la categoría 
masculina con un resultado de 
16,5 79,5 sobre 26 puntos, como 
en la femenina con un resultado 
de 11 / 8 sobre 19 puntos.

Aparte de jugar al ajedrez los 
jugadores realizaron una visita 
al Museo de Arte Moderno 
Guggenheim, así como a pueblos 
de la provincia. Destacar el gran 
recibimiento que el Centro Cul
tural Manchego de Baracaldo dio 
a los jóvenes jugadores.

Voleibol Hervás y Panduro Mi
guel Ángel González. Se com
pleta la nómina con Ignacio Li
llo, piloto de motos, uno de los 
destacados de los raids conquen
ses, el jugador de golf Deogra
cias Valencia, el joven nadador 
David Puig, que consiguió este 
año llegar a la final del Campeo
nato de España, y por último 
Raquel Marcos, en representa
ción de la Gimnasia Rítmica. 
Todos ellos merecen un cálido 
aplauso por su colaboración.

Los jugadores conquenses.

El 'Team 
Lozano Racing' 
subcampeón de 
España de 
Super-sport

Julio CLEMENTE

El equipo taranconero Loza
no Racing ha obtenido el sub
campeonato de España de ve
locidad en la categoría de Su
per-sport, gracias a la tercera 
posición conseguida por su pi
loto, el almanseño Javier Rodrí
guez, en el circuito de Jérez.

Este piloto y su equipo ha 
optado durante toda la tempo
rada al campeonato absoluto, e 
incluso ha liderado la clasifica
ción, al sumar dos victorias 
absolutas, en Jérez y Albacete, 
además de varios podiums en el 
resto de carreras del campeo
nato.

Aunque el resultado es todo 
un éxito, que quizáni entrabaen 
las previsiones más optimistas, 
pero que ha venido a corrobo
rar la efectividad del equipo y 
la valía del piloto, la verdad es 
que se ha quedado un poco ’sin 
la miel en la boca', ya que toda 
la afición taranconera, conquen
se y castellano-manchega, es
peraba que consiguieran el cam
peonato, aunque finalmente no 
ha podido ser, aunque esto no 
resta un ápice de valía al equi
po-

El título de campeón de Es
paña se decidió en la última 
prueba, la de Jérez, entre dos 
pilotos: Javier Rodríguez y el 
catalán José Oriol Fernández. 
Se lo jugaron a una sola carta 
yaque cualquiera de los dos tenía 
la misma aspiración, quedar por 
delante del otro, ya que la dife
rencia en puntos dentro de la 
clasificación general era míni
ma, sólo un punto, con lo cual la 
opción de cada uno era sobre
pasar al rival.

Fue la de Jérez una disputa
da carrera en la que hubo de 
luchar fuertemente por el po
dium, de poder a poder, y entre 
pilotos y máquinas con grandes 
diferencias de potencial técni
co, como suele ocurrir en este 
deporte. En la salida se adelan
tó el piloto almanseño, para 
entablarse una lucha en la que 
los avatares de la propia carre
ra restaron a Javier Rodríguez 
unas décimas de segundo que 
después fueron vitales. Las di
ferencias las marcó en este caso 
el potencial técnico del equipo 
catalán, auspiciada por la petro
lera Motul y la federación ca
talana, lo que no hace sino au
mentar el resultado final, que si 
no es el máximo que se podía 
conseguir, si hace que todos 
miremos con optimismo la próxi
ma temporada.

En 1999 el Team Lozano 
Racing seguirá en Super-sport, 
tanto en el Mundial como en el 
campeonato de España. Tam
bién el piloto almanseño hacon- 
firmado su continuidad.
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Los iusadores conquenses han logrado formar un equipo sólido y compacto

El Adeslas arrebató liderato e 
imbatibilidad al Deportivo Albacete

Carlos MANGAS

A comienzos de temporada 
existía cierta cautela sobre el ren
dimiento de la plantilla que el 
Seguros Adeslas había proporcio- 
nado al técnico Antonio Rodrí
guez, porque se produjeron en 
el equipo bastantes cambios, y 
se había perdido a priori, poten
cial. Pero para un deporte colec
tivo como el baloncesto el hecho 
de formar grupo, equipo, es fun
damental, y en esa premisa se basa 
precisamente la buena trayec- 
toriadel equipo conquense, que 
ha ganado todos los partidos de 
liga, y son ya cinco jornadas. 
Además, los de Antonio Rodrí
guez han superado a dos equi
pos novatos en lacategoría, pero 
que habían sido la revelación de 
la división, no en vano estuvie
ron invictos hasta que se cruzó 
por su camino el Adeslas, habla
mos del Deportivo Albacete y el 
Polígono.

Antonio Rodríguez reconoce 
que nadie esperaba tan brillante 
comienzo liguero, aunque mati
za el técnico que se tienen que 
refrendar con dos compromisos 
muy duros, ante el tercero y 
cuarto de la temporada pasada. 
Comenzando porel Hellín, al que 
el Adeslas tendrá que rendir vi
sita este sábado, jugando en una 
cancha muy difícil, tal como se 
pudo comprobar el año anterior. 
Posteriormente será el correo
so CEI de Toledo. Todos recor-

Diputación de Cuenca venció al As de 
Bastos en el encuentro de la jomada

La Tribuna

El Club Baloncesto Tarancón 
lidera, con los mismos puntos que 
Diputación de Cuenca, pero 
mejor 'basket-average', la tabla 
del Campeonato Provincial Se
nior de Baloncesto, tras la dis
puta de la pasada jornada de liga. 
El gran partido de la segunda 
jornada fue el que enfrentó a 
Diputación frente al As de Bas
tos. Los actuales subcampeones 
sumaron su primera derrota, 
mientras que el Diputación, con 
su triunfo, por 57 a 50, sigue en 
lo más alto, con dos victorias en 
otros tantos partidos.

Los otros resultados de la 
última  jomada fueron los sigu ien
tes: CB Tarancón, 64 - Discote
ca Dixy, 38; Const. Triguero 
Hnos., 40 - Deportes Piter, 53; 
CB Motilla, 88 - Gestión 5,46.

Con estos marcadores la cla
sificación queda encabezada por

El Adeslas no conoce la derrota en las cinco jornadas disputadas.

damos el 'play-off de la tempo
rada pasada frente a los toleda
nos. Donde la suerte final se de
cidió en el último encuentro a fa
vor de los conquenses.

Una de las claves fundamen
tales, coincide el técnico, es el 
disponer de unaplantilla equili
brada, que ha asimilado rápida
mente las nuevas ideas introdu

CB Tarancón, con 4 puntos (130/ 
77), Diputación de Cuenca, con 
4 ptos (112-102). En tercera 
posición se encuentra provisio
nalmente CB Motilla, con un 
partido ganado y otro perdido, y 
140 puntos a favor y 101 en 
contra. Con tres puntos se en
cuentran también As de Bastos 
(120-93), que es cuarto. Depor
tes Piter, quinto, con un average 
de 92-106, y por último Discote
ca Dixy (92-110).

(3“ jornada: 28 y 29 de 
noviembre):

As de Bastos - Deportes 
Piter (sábado, 28, Esperanza 
Calvo, 18,00 horas); Discoteca 
Dixy - Const. Triguero Hnos. 
(sábado 28, Esperanza Calvo, 
16,30 h.); CB Motilla - CB 
Tarancón (sábado 28, Polide
portivo Motilla, 19,00 h.);Dipu- 
tación Cuenca - Gestión 5 
(domingo 29, Esperanza Calvo, 
12,00 h.). .

cidas este año por el técnico de 
La Solana. Funciona bien en 
defensa, y en ataque no depende 
en exceso, como el año pasado, 
de las individualidades. Así en un 
encuentro toma la responsabili
dad un jugador, y en otros mo
mentos el responsable es cualqueir 
otro. Para Rodríguez sería un éxito 
repetir lo de la temporada pasa

El partido Diputación-As de Bastos el más interesante de la 2” jornada.

da, aunque tiene los pies en el 
suelo, ya que sólose ha disputa
do la cuarta parte de la tempora
da. De todos modos en la actua
lidad el equipo 'adeslino' ha con
seguido por méritos propios ha
cerse con un buen crédito, que le 
ha servido para liderar en solita
rio la división, y para ser el equi
po a batir por los demás. :

El BM Cuenca 
cae víctima de 
sus propios 
errores

La Tribuna

15 - BM CUENCA (9 + 6) 
: Chafé, Ortega (4), Peñuelas, 
Raúl (1), José A. Molina (2), 
Benjamín, Javier, Alberto Gar
cía (3), Pablo Molina (3), Gui
llermo (2), Garrote y Lidio.

18 -ADC CIUDAD REAL 
(7 + 11) : Emiliano y Noreno 
(porteros), Donoso (1), César 
■(1), Herrero (4), Fernández (2), 
Martín (3), Móra, Garza (2), 
Gallardo (1), Pedro y Sergio (4).

INCIDENCIAS: Encuen
tro disputado entre el BM Cuen
ca y el ADC Ciudad Real, el 
sábado 21 de noviembre a las 
cuatro y media de la tarde en el 
pabellón Luis Yúfera de la ca
pital conquense. Presenciaron 
el partido un centenar de aficio
nados.

ARBITROS: Dirigieronel 
partido los colegiados Miguel 
Herrero y Adolfo Simón. Rea
lizaron una buena laboren líneas 
generales y no influyeron para 
nada en el resultado. Excluye
ron tres veces a los locales por 
cinco al equipo visitante.

MARCADOR CADA 
CINCO MINUTOS: 1-0, 2- 
3, 6-4, 6-5, 7-6, 9-6, 9-7, Des
canso, 11-7,11-9,12-11,12-14, 
15-18,Final.

Comentario: El Balonma
no Cuenca esperaba este parti
do con ansiedad, ya que, sin duda, 
se trata, junto al Puertollano, de 
uno de los equipos más impor
tantes de la categoría.

El encuentro, por el juego 
desplegado, respondía a todas 
las expectativas levantadas. Los 
conquenses dominaban el par
tido pero sin despegarse en nin
gún momento de los ciudarrea- 
leños. La defensa local se mos
traba efectiva, con el tradicio
nal 5-1, con Molina actuando de 
avanzado, y la prueba de tal 
efectividad es que en la prime
ra parte tan sólo recibieron sie
te goles. Pero todo el buen ha
cer defensivo se desmorona en 
los diez últimos minutos.

Después de un tiempo muer
to, los manchegos cambian su 
defensa a un 5-1, igual que los 
locales, y resulta efectivo, ya 
que el ataque conquense co
mienza a cometer varios erro
res no forzados, interceptando 
el adelantado varios balones que 
se traducen en claro contraata
ques y sus respectivos goles. En 
pocos minutos los manchegos 
recuperan lo que a los conquen
ses les había costado más de cin
cuenta minutos.

En los minutos finales, los 
aciertos de los visitantes son 
cada vez más, y el nerviosismo 
local es mayor. El partido fina
liza con un 15 a 18, frente a la 
desesperación del entrenador 
local Pedro Pérez, quien ya 
advirtió a sus jugadores en el 
descanso sobre la posibilidad de 
la reacción del equipo contra
rio. En síntesis, un encuentro 
donde el BM Cuenca quizá 
mereció algo más.

Con este resultado el conjun
to conquense se mantiene en la 
tercera posición del grupo.
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tfn. 969 23 16 19

trv. Fermín Caballero, 4

AGENCIAS DE VIAJE

CONSTRUCTORAS

ASESORIAS

BARES

ELECTRICAS

HOTELES, HOSTALES

CARPINTERIAS

-Cafeteria Castilla
o/Hnos Becerril, 10

-Bar peña Madridista
c/ Jorge Torner, 29 ; <

-Bar Miguel Angel 
c/ Jorge Torner, 33 
tfn. 969 22 00 12

"Hotel alfonso VIII
Parque San Julián, 3 

tfn. 969212512

-Triconsa S.L
República Argentina, 4 

tfn. 969233410

-Hotel NH
Ronda San Jose, 1 
tfno. 969230502 '

Mesón Restaurante 
EL ARRIERO

C/ Julio Larrañaga, 4 
tfn. 969 23 28 63.

-Bar Dritos
c/ Ramón y Cajal, 12

969 22 40 03

-Hidroeléctrica del 
Guadiela 

Puente de Vadillos, 
tfno. 969313207

-Bar Rodri 
C/ Dalmacio García 

Izcara, 6 
tfn. 969233712

-Mesón El Bodegón
Cerrillo de S. Roque, A n°1 

tfn. 969 21 40 29

-Bar Sotanillo 
Avda. Castilla La 

Mancha,!

-Eléctrica Conquense
Parque San Julián, 5 

tfno. 969211432 .

-Unión Eléctrica Fenosa 
- c/ Princesa Zaida, 3 

tfn. 969232671

Dalpa Construcciones 
S.A.

Parque del Huécar, 2 
. Tfno. 969227451

Bodeguilla Típica Séala 
c/ Fray Luis de León, 3 

tfn. 969235274

■Salón de te Carralero
c/ Fray Luis de León, 22 í 

tfn. 969226716

■Puertas HERNANSAIZ
; Avda. Reyes Católicos, 12

Jesús Chicano Martínez
"^Armáriosymueblesa

■Mesón Valencia 
c/Hermanos Becerril, 11 

¿ tfn. 969234722

■Consulting Luján
c/Solar 26,1 Campillo de § 

Altobuey

CAFE
MARTINA

Teb 96923 43 7C

Viajes Condor 
Oferta Ibiza:

Barco-i-2 noches+seguro 
desde 9.850 pías.

Información:
Telf. 969 229411 .

-Bar Donald
G/ AVOa. v-Ld IVidllGiid, 

tfn. 969 21 38 61
4 1

-BarVimar
c/ San Cosme, 15
FUENTE DEL 0R0-Bar Caribe

C/ Dalmacio Garcia
Izcara, 7 -

¿1 tin. 969 23 44 76
CAFESV CAFETERIA^

-Bar Don Julián 
c/ Hermanos Becerril ,14 

tfno, 969 22 36 13

-Café Cantina de Renfe
IcZ Mariano Catalina S/N ^

-Café Central 
c/ Pérmín Caballero, 23 

tin. 969232848
-Bar Cordobés

C/ Teruel, 5 
tfno.969 21 3411

-Bar Ibérico
c/Colón, 72 

tfno 969220035

-Bar la Familia
C neyes baxoiicos, 

tiñó,969223613

-Bar Lucas
c/travesia Reyes 

Católicos 
tfno. 969230705

Bar Jatoba
Abierto 13 horas.
C/ San Agustín, 1

Tel.: 910 79 08 65

CAFETERIA
BONI 1

Tel.: 969231)3 9Í

■Café Uceo 
c/ Colon, 77

*•

tfn. 969235410

■Ca 112
Exclusiva Levis, Dockers

FermínCabailero,3 
Tfn. 969232953

-Pizzería Dimarco 
c/ Fermín Caballero, 25 

tfn. 969232317

-Galerías Cuenca
Carretería, 31 

tfn. 969211316

OPTICAS
Construcciones González 

c/ Fermín Caballero, 7 
tfn. 969226211

>Plainsa :
c/Diego Jimenez, 2 n 

1 tin. 96923131C -J

-Optica Donate 1
■ C/Teniente González, 2 

tin. 96921307011-

-Cafetería Dadivan
c/ Fermín Caballero, 4

tfn. 969 23 52 36
1.

a muebles de cocina , 
puertas de interior ;

Avda. Cruz Roja, km 2 
lilfn; 969229836 >

■Servicons. 
puertas, cocinas. 

ventanas, armarios, 
mangaras 

C/ San Damián, 14 
(Fuente del Oro) 
tfn. 969 234646

ORTOPEDIAS

-Ortopedia Alameda 
c/ Princesa Zaida, 13 

tfn. 969225772

RESTAURANTES

-Casa Eladio
C/ Mateo Miguel Ayllón, 8 

tfn 969212362 1

-Mesón Don Alvaro de 
Luna

c/ Del Agua n° 3 Cañete 
tfn. 969346033

-Generali Seguros

V__

c/ Teruel, 1 1°A 
tfno. 969240139

SUMINISTROS

1 1-Juchris, si. 
Suministros Hosteleros 
1 Antiguo polígono de 

Campsa, nave, 3

RECAMBIOS

-Jormay S.L.
Re-auto. Recambios

C/ Avda. Reyes Católicos, 81 
tfno. 96922927 2 J

■Neumáticos y Repuesto: 
CUENCA,S.L

c/ Fermín Caballero, 20-22 
. tfn. 969 23 33 00 1

TRABAJO TEMPORAL

"ADECCO

-Restaurante et Coto
C/Fermín Caballero, 22 

tfn. 969228661

Aut. 79-0002-94 
FRIGORISTAS Y COMERCIALES 

C/ Diego Jiménez, 1 
tfn. 969 22 53 17

-Mesón el Arriero 
c/ Julio Larrañaga, 4 

tino.969232863
TELEFONIA

-Restaurante Fierro 
Camino de Nohales S/N 

; tfn. 969140020

Comercial Telefónica tío 
Castilla-La Mancha, S.L. 

c/ Hnos. Becerril, 30 
tino.969232676

-Hostal Cortés 
c/ Ramón y Cajal, 49 

tfn. 969220400

Hotel Cueva del Fraile 
C/ Hoz del Huécar 
tfn. 969211571

-Hostal San Felipe ^
Piminualapinn íí/n ’

■Restaurante Figón de 
Pedro

c/ Cervantes, 13 
969 224511

Tragacete
Li tfn. 969289245 i j

VARIOS

< Hotel Leonor de T
Aquitania

C/ San Pedro, 58 
1 tin. 969231000

Hotel Torremangana
Avda. San Ignacio de Loyoia, 9 

tfn. 969223351,

PELUQUERIAS
■Peluquería Pedro 

pza. Jose Obrero, 34 
1 tfn. 969222124

-Servicios Inmobiliarios 
Cuenca

■ Arte en vidrio.
c/ Camino del Terminillo 

> S/n - tfno. 969 23327l J

-Restaurante Rincón de
l1'-7:PaC0ll11-1-¿1ll" 

c/ Hurtado de Mendoza, ¿ 
¿1 tfn. 969213418 <

c/ Virgen del Pilar, 4 
Tfno. 969232606

-Vitrea Sociedad 
Cooperativa

■Restaurante San Nicoiá:
C/ San Pedro, 15
tin.969212205

Restaurante Stop.
Ctra. Madrid - 

- Valencia, Km 83
Tarancón 

tfno. 969320100

Video Club Tracolon 24 hí 
reparación TV y vídeo

C/ Jorge Torner, 2 
tfno. 969220658
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AYUDA URGENTE - AYUDA URGENTE - AYUDA URGENTE

LAS VICTIMAS DEL
HURACAN MITCH
EN CENTROAMERICA

i^i

NECESITAN
AYUDA URGENTE

.«<R*

*’^á

s 1^^
’«É!

ÎÇ»"^ 
= -"Ji

Si
Í¿?¿Í>

st i^W
AfcSfeii'; . sS^A/iit:

SOLO CON NUESTRO APOYO PUEDEN SMIR MELANTE
pmaa ingresar ru ayuda ans

file CRUZ ROÍA
Importante: indirar AYUDA A LAS VICTIMAS DOR LOS 

HURACANES EN CENTROAMERICA"
AYUDAS INTERNACIONALES

Unicaja: 2103-0439-62-0030454469 Banco de Santander: 0085-0615-09-0000009292

Caía Rural: 3062-0082-11-0204321018 Banco Español de Crédito: 0030-1292-05-0002222271

Caia Madrid: 2038-3300-30-6000029842 BCH: 0049-0001-53-2110022225

Caia Castilla -La Mancha: 2105-2044-16-0140190758 BBV: 0182-2370-46-0010022227

BBV: 0182-0390-52-0000025830 Banco Popular Español: 0075-0001-89-0600222267

Banesto: 0030-5016-08-0085053271 Caia Madrid: 2038-1500-71-6000002275

BCH: 0049-4223-36-1210384841 La Caixa: 2100-0600-85-0201960066

Caia de Ahorros El Monte: 2098-0239-11-0182000020 Argentaría: 0104-0328-92-0300222241

Banco Popular Español: 0075-0213-19-0600045162

Banco de Santander: 0085-0407-53-0000001028

Banco Atlántico: 0008-0175-58-1114030000

TARJETAS AB - VISA - MASTER CARD 
llamando al telfuS 902 22 22 92

La Caixa: 2100-2191-31-0200182684 INTENNET: http://www,cruxroja,es

ES UN MENSAJE DE Lu Tríbunu
¿s«i;>sí;íal& masw-íwilfc

AYUDA URGENTE - AYUDA URGENTE - AYUDA URGENTE
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo

11.- Administrativos
2.- Servicio Domestico
3.-Dependientes
4,- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Varios
4.- Agradecimientos

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2.- Compras
3.-Alquileres
4.- Varios

4.4r Wrios

La Tribuna

SE NECESITA 
CHICA PARA 
COMPARTIR 
PISO NUEVO, 

CALEFACCION, 
ECONÓMICO. 

Teléf.: 969-23 45 
03, de 14 a 16 h y 

de 19 h 
en adelante, 

y 969-23 47 38, de 
9 a 2 y 16 a 19 h.

■ de Cuenca ■

ORACION A LA VIRGEN 
PURÍSIMA

' ¡Oh! Virgen Purísima, llena de 
bondad y comprensión. Vos 
que sois la mejor intercesora 
ante la Divina Providencia, te 
ruego por medio de esa ora
ción que ayudes a solucionar 
mi problema. Acordáos oh 
piadosísima Virgen Maria, que 
jamás se ha oído decir que 
ninguno de cuántos se han 
acogido bajo vuestro amparo, 
hayan implorado vuestra asis
tencia y dirigido sus súplicas, 
haya sido abandonado. Anima
do yo con tal esperanza, acu
do a Vos, oh Virgen de las Vír
genes, y gimiendo bajo el paso 
de mis pecados, me postro a 
vuestros pies y os ruego me es
cuchéis (aquí indica tu peti
ción). No desechéis mis súpli
cas, oh Madre Bondadosa; 
antes bien oidlas propicia y 
acogedlas favorablemente. 
Reza esta oración con toda de
voción y fe; ten la plena segu
ridad de que tus problemas 
serán resueltos favorablemente 
para ti y tus familiares. Logra
do tu pedido, publica esta ora
ción tres días y adquiere la de
voción de rezarla todas las no
ches.
Es muy milagrosa.

S.G.L.

SE 
ALQUILA 

PISO CENTRI
CO, CALEFAC
CIÓN, ECONO
MICO, NUEVO.

Interesados 
llamar 

969-22 30 35 
969-23 47 38.

La Tríbuna
1 de Cuenca 1

—Día de Caridad-

solidaridad 
sentido 

^^vida.

Practícala.

Cáritas
Trabajemos por Ift justicia

1 ■■■consulting QÍM17
V ■ INMOBILIARIA >*W /

Xi MANGANA
Compra-venta, ptsos, locales, fincas rusticas, 

Traspasos, Alquileres, Valoraciones. Hipotecas, etc.
Gestion y Asesoramiento Inmobiliario

Carretería, n.® 3.1.®
Tel. (969) 23 22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

VENTA

COOPERATIVA AL
FONSO VÏII, chalet de 
4plantas, 4 dorm., 2 ba
ños, aseo, ático, gara
je, patio, A ESTRE
NAR.

CAÑADA SAN 
MARTIN, chalet de 3 
plantas, 240 m2, 5 
dorm., 2 baños, bode
ga, garaje, parcela de 
750 m2, A ESTRE
NAR^_______________

DIEGO JIMENEZ, 90 
m2, 4 dorm., 2 baños, 
calef., soleado.

JOSE DE 
VILLAVICIOSA 
(Zona Paseo San An
tonio) apartamentos, 2 
dorm., calef., ascensor, 
A ESTRENAR.

REYES CATOLICOS, 
3 dorm, calef, trastero, 
reformado, exterior. 
8.000.000 ptas.

MOLINOS DE PA
PEL, 1.000 m2,2 plan
tas, con patios y corra
les, para reformar, todo 
exterior.

MOLINOS DE PA
PEL, parcela rústica de 
3.000 m2.__________

HNOS. BECERRIL. 
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios, 
trastero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete), próxima constmc- 
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

BELEN. Casa de 3 plan
tas, 3 dormitorios, 2 
baños, cocina amuebla
da, terraza, calefacción,

NUEVA OCASION.

DOCTORFERRAN. 4 
dormitorios, calefac
ción, trastero.

COLON. 102 m2, 3 
dormitorios, 2 baños, 
calefacción, exterior, 
totalmente reformado.

LAS TORRES. En 
construcción, 90 m2., 3 
dormitorios, 2 baños, 
ascensor, calefacción, 
trastero.

RAMON Y CAJAL. 4 
dormitorios, 2 baños, 
calefacción, trastero, 
INTERESANTE.

RESIDENCIAL 
AGUAS 

CLARAS
Nueva construc
ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri

cos. Máximas 
calidades. Facili
dades de pago. 

Financiación a su 
medida. Lláme
nos sin compro
miso. No pierda 

esta oportunidad.

SANTA INES. 3 dor
mitorios, calefacción, 
reformado.

JABAGA, Casa de 3 
plantas, trastero, patio,

NUEVA, 8.500.000 
ptas.

LAS TORRES. 90 m2., 
3 dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, ca
lefacción, ascensor, 
trastero, garaje, NUE
VO________________

REYESCATOLICOS 
1 dormitorio, calefac
ción, ascensor, garaje 
opcional, NUEVO.

ANGEL DEL ALCA
ZAR. 90 m2,3 dormi
torios, calefacción, P 
planta.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de 
4 dorm, cocina amue
blada, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE". 4 dormi, 2 ba
ños, trastero, garaje, ex
teriores, nueva cons
trucción, precios inte
resantes.

RIO GABRIEL. 4 
dorm, 2 baños, garaje, 
trastero, amplia terra
za.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2,5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 
75 m2, 2 dorm, calef, 
cocina amueblada, vis
tas a la Hoz del Júcar, 
NUEVO.

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3,800.000 ptas.

RONDA JULIAN RO
MERO. 240m2,6dorm, 
3 baños, jardín, calef, 
bodega, vistas a la Hoz 
del Júcar.

AVDA. CASTILLA- 
LAMANCHA. 120m2, 
5 dorm, 2 baños, cocina 
amueblada, calef, ascen
sor, trastero, garaje, 
NUEVO.____________ 

AVDA CASTILLA- 
LA MANCHA. 2 y 3 
dormi, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR.

CARRETERIA: 100 
m2, calef, ascensor, 
IDEAL OFICINAS, IN
TERESANTE.

ALQUILER

DE PISOS

CON O SIN 
MUEBLES DES
DE 28.000 Ptas.

COLON: 2 y 3 dorm, 
dúplex, 4 dorm, calef, 
ascensor, trastero, gara- 
je, NUEVOS.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormí, 2

baños, cocina amuebla
da, trastero, garaje.

DIEGO JIMENEZ 130 
m2, calef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormí, 2 baños, cocina 
amueblada, trastero, ga- 
raje, NUEVO.

FERMIN CABALLE
RO. 150 m2, P planta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS._________

VALERIA: 80 m2, 3 
dormí, calef, terraza.

JABAGA: Casa de 120 
m2,4 dormitorios, sa
lón con chimenea, bo
dega, patio, acceso por 
dos calles, OCASION.

PALOMERA. Casa de 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, calef.

CHILLARON. Parce
las desde 500 m2, en el 
casco urbano, PRECIO 
INTERESANTE.

SAN COSME (A. 
González). 4 dormito
rios, 2 baños, trastero, 
garaje, exterior.

CERVANTES. 4 dor
mitorios, para reformar, 
5.000.000 ptas.

AVDA. LOS 
ALFARES : 4 dormito
rios, calefacción, tras
tero.
CARRETERIA: 2dor^

mitorios, calefacción, 
ascensor, 2 trasteros, 
terraza a Carretera.

COLON: 160 m2, 4 
dormitorios, calefacción, 
2 trasteros, terraza de 50 
m2._________________  

COLON: 2 dormitorios, 
calefacción, ascensor, 
parquet, A ESTRE
NAR,desde 12.150,000 
ptas.

DIEGO JIMENEZ: 80 
m2, 3 dormitorios, ca
lefacción, trastero, 
7.500.000 ptas.

RAMON Y CAJAL: 1 
dormitorio, calefacción, 
ascensor, INTERE
SANTE____________

TIRADORES: Casado 
3 plantas, 2 dormitorios, 
calefacción, A ESTRE
NAR.

SARGAL: 120 m2, 5 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, cale
facción, ascensor, terra
za, exterior.

CHALET

EN EL CLUB 
DE GOLF

VILLAR DE 
OLALLA 

OPROTUNIDAD
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VENTA DE PISOS ^ ^

ANTONIO MAURA (Edi
ficio Alegria), 2 dorm., ga
raje, trastero, aire acondicio
nado.

ANTONIO MAURA (Edi
ficio Alegria), 4 dorm., 2 
baños, garaje, trastero.

C/ ARMAS, 2 donn., arma
rios empotrados, vistas Hoz 
Jucar, reformado, 66m2, 
exterior, calefacción (tarifa 
nocturna).

C/AVDA.LOS ALFARES, 
nuevo aestrenar, apartamen
tos de 1 donnitorio, calefac
ción.

C/BELEN, nuevo a estrenar, 
apartamento de 2 dormito
rios, calefacción individual, 
económico.

C/BELEN, 100 m2, 3 dor
mitorios, bañoy aseo, terraza 
cubierta, calefacc. de gas oil, 
cámara, cocina amueblada.

C/CALLEJON DE SAN 
FRANCISCO, 3 dorm., ca
lefacción, céntrico.

C/CAÑETE, 4 dorm., 2 ba
ños, garaje, trastero, calefac
ción.

C/CAÑETE, .3 dorm..

16004 CUENCA

calef.central, pequeñas refor
mas.

C/CARRETERIA, 165 m2, 
para oficinas.

C/CARRETERIA, 2 donn., 
calef. central, parquet, ascen
sor.

C/CERVANTES, 2 dorm., 
calef.individual, cocina 
amueblada, exteriror, nue
vo.

C/COLON, pisos, aparta
mentos, garajes, NUEVO.

C/COLON, 3 dorm., interior, 
económico, céntrico.

C/COLON, Nueva 
contrucción, 5 dorm., 2 ba
ños, garaje.

C/DIEGO JIMENEZ, 3 
donn., para reformar, econó
mico.

C/DOCTOR FERRAN, 4 
dorm., céntrico, calefacc. 
central, trastero.

C/FERMIN CABALLERO, 
3 donn., mucha luz, ascen
sor, calefacc., económico.

C/GRUPO DE LA PAZ, 3 
dorm., calef.central, traste
ro, reformado.

C/HNOS. BECERRIL, 2 

donn., cocina amueblada, 
garaje, trastero, exterior.

C/HNOS. BECERRIL, piso- 
apartamento dé 40 m2, 3 
donn. 2 terrazas, 2 baños, 
garaje.

C/HNOS. BECERRIL,(RE- 
SIDENCIAL S AN JOSE), 4 
dorm., 2 baños, garaje, tras
tero, NUEVA CONSTRUC
CION, ECONOMICOS.

C/HNOS. BECERRIL, 3 
domi., 2 baños, garaje y tras
tero.

C/HURTADO DE 
MENDOZA, 3 dorm., 2 
baños, garaje, trastero, 
NUEVO.

C/JOSE DE 
VILLAVICIOSA, NUEVA 
CONSTRUCCION, 2-3 
dorm., calefacc. individual.

C/LAS TORRES, 2 donn., 
abuhardillado, reformado.

C/ORTEGA Y GASSET, 
105 m2, 4 dorm., 2 baños, 
garaje y trastero.

PALOMERA, C/López Fon
tana, 2 plantas, 3 dorm., 
calefacc., refonnado.

C/PARQUE SAN JULIAN, 
140 m2, 3 dorm., 2 baños y 
aseo, vistas al parque, se 
puede unir a un ático.

C/PASEO SAN ANTONIO, 
4 dorm., cocina amueblada, 
refonnado, exterior, traste
ro, calefac.individual.

C/PASEO SAN ANTONIO, 
4 dorm., garaje, trastero, 
calefacc. central.

C/ PLAZA CONSTITU
CION, 2 donn., calefacc. 
central, ascensor , cocina 
amueblada.

C/PRINCESA ZAIDA, 3 
donn.,2 baños, garaje, tras
tero, vistas,sol.

C/PRINCESA ZAIDA, 4 
dorm., 2 baños, garaje, tras
tero.

C/PUERTA VALENCIA, 1 
dorm., salón, cocina y baño, 
reformado.

C/RAMON Y CAJAL, 1 
donn., calefacc. y agua ca
liente central, ascensor, 
céntrico.

C/REAL, 120 m2 constnii- 
dos, unifamiliar, 3-4 donn, 
patio y terraza, año 94, bo
dega, terraza, 
calef individual de gas oil.

C/RESIDENCIAL SAN 
ANTONIO, NUEVOS, 90 
m2 útiles,4 dorm., 2 baños, 
garaje, trastero, ECONO
MICO.

C/ RESIDENCIAL SAN 
JOSE, 110 m2, 4 dorm., 
garaje, trastero, nueva cons
trucción.

C/REYES CATOLICOS, 
reformado, 3 dorm., vistas, 
sol, cocina amueblada, 
calefacc. gas oil, trastero.,

C/RIO HUECAR, esquina, 
4 dorm., ático, bodega, pa
tio amplio, totalmente acon
dicionado, reformado.

C/RIO TURIA, 4 donn., 3 
baños, garaje, ático, cocina 
amueblada, parcela, muchas 
mejoras.

C/SANTA ANA, 3 donn., 
calefacc. central, trastero.

C/SANTA INES, 5 donn., 
baño y aseo, exterior, sol, 
para refonnar.

C/SAN COSME

(A.GONZALEZ), 4 dorm., 
garaje, trastero, calefacc.

C/SAN DAMIAN, 4 donn,, 
2 baños, muy soleado, refor
mado, amueblado.

C/SANTO DOMINGO, 1 
donn., cocina amueblada, 
calefac.individual.

C/SAN JUAN, 2 plantas de 
137 m2 cada una, patio.

C/SAN JUAN, 200 m2 cons
truidos, 5 dorm., 3 baños, 
salón chimenea,vistas a Hoz 
del Júcar, calefacc. central, 
ascensor, lujo.

C/SAN LAZARO, 60 m2, 
para refonnar.

C/SANTA MONICA, pisos 
y duplex, 3-4 dorm., 
calefacc.individual, garajey 
trastero.

C/SAN PEDRO, 167 m2 
construidos, 4 dorm., 2 ba
ños, ascensor, calefacc., dos 
chimeneas.

C/SAN PEDRO, para refor
mar, vistas a la Hoz del 
Huecar.

C/SEGOBRIGA, 3-4 dorm., 
céntrico, aseo, trastero.

C/SUBIDA CERRO 
MOLIN A, Dúplex, 90 m2 de 
vivienda, 90 m2 de ático, 
garaje, trastero, cocina amue
blada, soleado.

CfTENIENTE GONZALEZ, 
3 donn., baño y aseo, garaje 
y trastero, cocina amuebla
da, refonnado.

C/TIRADORES, casa de 2 
plantas refonnada, 3 dorm.

C/TIRADORES, 4 dorm., 
calefacc., vistas, sol, cáma
ra, terraza en planta baja.

C/VALERIA, 3 dorm.,terra
za, vistas, trastero, calefacc.

VILLAR DE OLALLA, 55 
m2 de planta, EN CONS
TRUCCION.

VILLALUZ, 3 donn., 2 ba
ños, garaje, trastero, nuevo.

RESIDENCIAL LOS RIOS, 
viviendas unifamiliares, EN 
CONSTRUCCION, ECO
NOMICAS, FACILIDA
DES.

GASAS Y CHALETS.

ARCAS, Chalet de 2 plan
tas, 400 m2, 6 dorm., 3 ba
ños, garaje, patio, piscina, 
parcela 1800 m2.

CARRASCOSA DEL 
CAMPO, 3 dorm., amuebla
do o sin muebles, baño y 
aseo, calefacc., garaje, cue
va bodega, buen estado.

JABAGA, 4000 m2 de par
cela, 150 m2 de vivienda, 
vallado, piscina, garaje y 
trastero.

SEÑORIO DEL PINAR. 
CHALETS VARIOS.PAR- 
CELAS VARIAS SUPER- 
FICIES.M!NlMAENTR-\- 
DA, ENTREGA 6 MESES. 
FACILIDADES.

CAÑADA MOLINA, Cha
let con muchas mejoras, 
buenas vistas, 5 dorm.

CAÑADA MOLINA, 320 
m2 de construcción, 50 m2 
de parcela, 5 dorm. 2 baños, 
garaje y piscina.

PEÑARROTA, 2100 m2 de 
parcela, 260 m2 de obras, 60 
m2 de garaje, piscina.

VILLAR DE OLALLA, 
Casona totalmente reforma

da, patio, 3 dorm., calefacc., 
esquina.

VILLAR DE OLALLA, 2 
plantas, 5 dorra. 2 baños, 
parcela con 1000 m2, coci
na amueblada.

ZARZUELA, 2 plantas, 5 
dorm. esquina a 2 calles, 
patio.

PLAZASDE GARAJE

TODAS LAS ZONA DE 
C_UENC^   

Venta a partir de 750.000 
Ptas.

Alquileres a partir de 5.000 
Ptas./mes.

ALQUILER DE PISOS . C

ALFEREZ RUBIANES, 4 
dorm., baño y aseo, cocina 
amueblada.

ANTON MARTIN, 3 donn,, 
calefacc. individual.

ANTONIO MAURA, 
(EDIF. ALEGRIA), 2 dorm., 
garaje, trastero, calefacc. y 
agua central, lujo.

AVDA. C. LA MANCHA, 
3 dorm., 2 baños cocina 
amueblada, garaje y traste
ro.

AVDA. LOS ALFARES, sin 
muebles, 1 dorm., calefacc. 
individual.

AVDA. LOS ALFARES, 2 
dorm., 2 baños, cocina 
amublada, 70 m2, calefacc. 
individual, garaje, trastero.

AVDA. VIRGEN ANGUS
TIAS, 3 dorm., cocina amue
blada, calefacc. central.

C/BELEN, 3 dorm., cocina 
amueblada, (con o sin mue
bles).

INMOBILIARIA <=^
OAO 23 22 42 (Esquina Cuatro 
040*93*99 4S Caminos)

16002. CUENCA

PREGUNTE POR NUESTRA EXTENSA OFERTA DE 
FINCAS RUSTICAS, NAVES, LOCA!.ES,SOLARES. 

GARAJES Y PISOS NUEVOS Y USADOS

"Con toda confianza"

VENTAS

DUPLEX 
Y 

CHALETS 
■ EN 

CONSTRUCCION 
desde 14,500.000 ptas.

AVDA. DE LOS 
ALFARES, 90 m2,4 dor
mitorios, calefacción, tras
tero, 12.000.000 ptas.

CALDERON DE ÍA 
BARCA, apartamento, 1 
dormitorio, calefacción 
central, ascensor, garaje.

CERVANTES 85 m2, 3 
dormitorios, GRAN TE
RRAZA. Mucha luz.

COLON, 106 m2, calefac
ción, TOTALMENTE 
REFORMADO.

COLON, apartamento de 2 
dormitorios, trastero, eco
nómico.

CAÑETE, 801112,3 dormi
torios, calefacción central, 
trastero. 9.000.000 ptas.

CHALET CTRA. DE 
MADRID, 4000 m2 de 
parcela, naves, frutales, 2 
pozos de agua.

DALMACIO GARCIA 
IZCARA, 3 dormitorios, 
calefacción, ascensor, mu
cha luz. 13.500.000.

ESCULTOR M. PEREZ, 
4 dormitorios, 2WC, cale
facción, exterior.

FERMIN CABALLERO, 
185 m2, calefacción, ascen
sor, garaje, trastero.

FRANCISCO R. 
JARABO, 80 m2,3 dormi
torios, calefacción central, 
rastero. 8.000.000 ptas.

FRAY LUIS DE LEON, 
145 m2 útiles, 5 dormito-

TIRADORES 
PISOS NUEVOS 

EN CONSTRUCCION 2,3 Y 4 
DORMITORIOS 

CONTRASTERO,GARAJEÓP- 
CIONAL 

DESDE 7.750.000

LA ATALAYA
Chalets en eonstrucción 750 m2 
de parcela y desde 142 m2 cons

truidos.
13.095.000 pts.

rios, 3 baños completos, 
terraza, garaje.

GRUPO LA PAZ, 3 dor
mitorios, calefacción. Va
rios desde 7.800.000.

HERMANOS BECERRIL 
(R. SAN JOSE), 110 m2, 
4 dormitorios, ascensor, 
calefacción central, gara
je, trastero.

JOAQUIN ROJAS. 110 
m2,4 dormitorios, 2 baños, 
garaje, trastero, EXTE
RIOR.

ORTEGA Y GASSET 
(Coop. GUARDIA CI
VIL), 110 m2, 4 dormito
rios, ascensor, calefacción, 
3 plazas garaje, trastero. A 
estrenar.

PARQUE S. JULIA, 3 
dormitorios, 85 m2,2 ba
ños, calefacción y ascensor.

PSO,SANANTONIO,75 
m2, 3 dormitorios, TO
TALMENTE REFOR
MADO.

PRINCESA ZAIDA, 90
m2,4 dormitorios, calefac
ción, ático de 100 m2.

RESIDENCIAL 
NOHALES 

a 2 km. de Alcampo, 27 chalets 
de 3 y 4 dormitorios, ático, ga
raje, jardín y piscina. Desde 

13.575.000 pias.

Mucha luz

RAMON Y CAJAL, ático 
de 40 m2 aproximados, 
para reformar 1.000.000 
ptas.

RESIDENCIAL S, AN
TONIO, pisos de 90 y 100 
m2 desde 13.050.OOOptas, 
garaje, trastero.

REYES CATOLICOS. 75 
m2.3 dormitorios, calefac
ción individual. EXTE
RIOR. 8.000.000.

RIO HUECAR. Chalet 320 
m2, 4 plantas, jardín, ga
raje.

RIO TORTOLA (Chalet), 
4 dormitorios, 240 m2, ca
lefacción, garaje.

RIO TURIA, Chalet 240 
m2, jardín, garaje.

SAN ANTON. Casas nue
vas desde 2.500.000.

SAN FRANCISCO, apar
tamento 1 dormitorios con 
calefacción central 
3.000.000 ptas.

SAN JUAN, apartamento

1 dormitorio, calefacción 
central, ascensor. VISTAS 
H0ZDELJUCA¿^^

SANCHEZ VERA, 5 dor
mitorios, garaje y trastero. 
Como nuevo.

SANTA ANA, 75 m2, 3 
dormitorios, 5.700.000.

TIRADORES BAJOS. 
Casa 3 plantas, calefacción, 
camara, económica.

TIRADORES BAJOS, 2 
dormitorios, calefacción 
individual, reformado, pa
tio 30 m2.

TRABUCO. Casa de 3 
plantas, 2 sótanos, vista Hoz 
del Jucar.

ZONA PSO. S. ANTO
NIO, 2 dormitorios, ascen
sor, calefacción. Desde 
8.100.000.

Í;K.VENTAS
PLEBLOS

CASTILLO
CASAS DE

HARO 
con 300 m2 de

vivienda nueva.
REHABILITADO

ARCAS. Parcelas desde 
3.000 pts m2, urbanas.

FUENTES. Casa de400 m^ 
en plantas centro del pue
blo.

MAJADAS. Casa de 9 
habitaciones, 3 cuartos de 
baño, 3 plantas. NUEVA. 
Ideal para turismo rural.

NOHEDA, casa 2 plantas, 
140 m2, patio.

PINAR JABAGA, parce
la de 1.300 m2., 3.500.000 
ptas.

PALOMARES, chalet de 
lujo, 400 m2 de vivienda, 
700 m2 de parcela.

LOCALES fe

NAVES - ' ^

: 7

COLON, 
5.250.000.

30 m2.

COLON, 
8.250.000.

50 m2,

CTRA. MADRID, 3 naves 
de 100 m2 y 200 m2, posi
bilidad de alquiler con op
ción a compra, buen precio.

FERMIN CABALLERO, 
Local de 70 m2, aire acon
dicionado, 14.000.000.

FERMIN CABALLERO, 
260 m2, preparado para bar.

PINAR DÉ 
JABAGA 
Parcela de 

1.8Ô0 m2, junto 
a Carretera de 

Madrid.
3.300 ptas/m2.

M® MIGUEL AYLLON, 
locales de 80 y 95 m2 a 
150.000 pts/m2.

NAVES en todos los 
polígonos en venta y alqui
ler desde 50.000 pts/mes.

NAVES POLIGONO 
CAMPSA 360 m2, desde 
47.000 pts/m2.

NAVE POLIGONO 
CUBERG. 230 m2, venta y 
alquiler.

NAVE POLIGONO 
RESINERA. 400+190 m2. 
Nueva a estrenar se podría 
dividir.

RESIDENCIA S. JOSE, 
locales de 40 a 400 m2 dcs- 
de 70.000 pVm2.

LOS PERALES 
7 (Villalba de la

Sierra) 
2 excelentes 

chalets en cons
trucción

4 varias parce
las

Libres de cargas 
y problemas
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TELEVM
Podremos conocer aspectos personales de estos dos personajes de la vida pública española

Jaime Mayor Oreja y Marta 
Sánchez, en "La Noche Ahierta"

Jose PRIETO

La tregua de ETA, las elec
ciones legislativas o las interio
ridades de su Ministerio, no se
rán hoy objeto de preguntas al 
titular del departamento de Inte
rior, Jaime Mayor Oreja, porparte 
del presentador y director de «La 
noche abierta», Pedro Ruiz.

En un ambiente que quiere ser 
cálido y reposado, a Pedro Ruiz 
lo que le interesa es el personaje 
y no las actividades que realice, 
así que hoy, en este espacio de 
La 2, veremos a Jaime Mayor sin 
su vestimenta de ministro, una 
buena oportunidad para ver lo que 
se esconde tras el hombre públi
co.

El segundo invitado de la 
noche, en este caso invitada, es 
la cantante Marta Sánchez, cuya 
vida privada es más conocida 
porque de eso ya se encargan las 
revistas del corazón, los progra
mas televisivos del corazón o los 
espacios radiofónicos del cora
zón. La ambientación musical 
estará a cargo, como es habitual, 
del maestro Antonio Olaf Saba
té, que interpretará una pieza 
sugerida por uno de los invitados.

Liga de Campeones
La Liga de Campeones llega 

a su penúltimo escalón de la li
guilla que da acceso a los cuar-

Marta Sánchez.

tos de final con una situación muy 
complicada para el Barcelona y 
el Athletic de Bilbao^ que no 
dependen de sí mismos, y un es
cenario más optimista para el 
Real Madrid, líder de su grupo, 
al que sólo sus propios errores 
pueden apear de la competición 
que ganó el año pasado.

Los actuales campeones de la 
Copa de Europa juegan en Mi
lán, frente al Inter de Ronaldo, y 
les bastaría con el empate para 
mantener el liderazgo del grupo 
y rematar la faena en el último 
encuentro, en el Bernabéu, ante 
el Spartak de Moscú.

Aunque no parezca creíble, el

mayor peligro para los blancos 
que entrena Hiddink no es el ri
val italiano, en mal momento, sino 
el propio Real Madrid. En las 
últimas semanas se ha desfonda
do en la liga española ya que ha 
perdido dos partidos seguidos, con 
Celta y Valencia; ha caído al 
cuarto puesto (por delante están 
Mallorca, Celta y Barcelona); ha 
aumentado sus lagunas defensi
vas; ha perdido capacidad golea
dora y se ha disparado la crisis 
interna. .

La situación empieza a recor
dar a la época de Heynckes y sólo 
cabe esperar que la calidad que 
atesora el equipo le haga capaz 
de no complicarse su futuro eu
ropeo con una derrota frente al 
Inter.

Peor lo tiene el Barcelona. Con 
una trayectoria irregular en la 
Liga, el camino de los de Van Gaal 
en Europa recuerda demasiado el 
desastre del año pasado y, ade
más, los ánimos quedaron bajo 
mínimos tras caer en el Camp Nou 
frente al Bayer Munich.

Los azulgranas reciben en su 
campo al Manchester, pero inclu
so ganando a los ingleses debe 
esperar una derrota, o al menos 
un empate, del Bayer en Alema
nia frente al Brondby, lo que re
sulta muy poco probable, ya que 
los daneses son los más flojos del 
grupo.

Una situación similar sufre el 
Bilbao; sus posibilidades pasan 

por ganar al Rosenborg y confiar 
a su vez en un empate entre la Ju
ventus y el Galatasaray en el otro 
partido de su grupo.

Lo más positivo de los de Luis 
Fernández es que causaron una 
buena impresión en su doble duelo 
con la Juventus y, aunque no ha 
ganado ningún partido, aún está 
vivo y la carambola de varios re
sultados podría darle la clasifi
cación, siempre que gane los dos 
partidos que le restan.

"El ojo de la cámara ”
El espacio «El ojo de la cá

mara», que emite hoy Canal+tras 
la emisión de la película españo

"Doñana, memoria de un desastre", hoy en Canal +.

la «La herida luminosa», ofrece 
«Doñana, memoria de un desas
tre», producido por Elías Quere
jeta para el canal de pago, sobre 
la situación del parque de Doña
na, tras el desastre ecológico que 
se produjo en esta zona el pasa
do mes de abril.

Dirigido por Javier Corcuera 
sobre una idea original de Elías 
Querejeta, «Doñana, memoria de 
un desastre» realiza un acerca
miento al parque y al hombre de 
su entorno tras la catástrofe.

El tema será tratado desde un 
punto de vista informativo con en
trevistas a expertos, él director 
del parque de Doñana y portavo
ces de los distintos afectados.

"Kidnapped”
La 2. 11,00
Dir: Robert Stevenson. Int: 

Peter Finch, James Macarthur, 
Bernard Lee. EEUU. 1960.

David Balfour, un joven es
cocés, acaba de perder a su pa
dre. El es el heredero de la casa 
familiar, pero su futuro se ve 
amenazado por su tío Ebenezer, 
un viejo avaro que pretende que
darse con toda la herencia. Para 
ello ordena, el secuestro del jo
ven yhace que lo lleven a las Islas 
Carolinas.

Durante la travesía, el velero 
que lleva a David se ve detenido 
por la niebla, momento que apro
vecha Alan Breck para subir a 
bordo.

"Call girl"
Tele 5. 16,00
Dir: Michael Rhodes. Int: Tori 

Spelling, Susan Blakely, Scott 
Plank, Carmen Argenziano, Jeri 
Lynn Ryan, Barry Watson, Ashlee 
Levitch. EEUU. 1996.

Joanna es una buena estudiante 
que espera ingresar en la Univer
sidad para estudiar medicina si 
supera las pruebas de acceso, y 
consigue el dinero necesario. Su 
madre, quien trabaja en una pa
nadería, era violoncelista, pero 
dejó de tocar cuando se quedó 
viuda. Unas compañeras de es
tudios de Joanna llaman por te
léfono a un anuncio solicitando 
chicas de compañía, dejan sus 
datos y se hacen pasar por ella, 

dejando un mensaje en el contes
tador. Un día, Joanna recibe una 
llamada telefónica de la agencia 
requiriéndola para trabajar. Cuan
do Joanna decide acudir y llega 
allí conoce a Ron, un apuesto 
joven, propietario de la agencia. 
Joanna acepta el trabajo, que en 
principio se limita a acompañar 
a los clientes. Pronto, la realidad 
es bien distinta: Joanna tiene que 
practicar sexo con ellos. Poco a 
poco se ve inmersa en la prosti
tución y cuando intenta dejarlo, 
Ron amenaza con hacer daño a 
la madre y al novio de Joanna, 
quienes desconocen la doble vida 
que lleva. La situación se hace 
insistenible cuando Joanna suplica 
a Ron que la deje marchar y éste

intenta violaría: Joanna dispara 
contra Ron,

"La divina criatura"
La 2. 02.30
Dir: Giuseppe Patroni Griffi. 

Int: Marcello Mastroianni, Laura 
Antonelli y Terence Stamp.

Danielle,joven aristócrata, ha 
descubierto a la bella Manuela en 
un restaurante, cuando cenaba con 
su prometido. Danielle utiliza 
todas sus artes de seductor para 
conseguiría pero, tras el éxito, 
descubre que Manuela no va a ser 
una amante como las demás. Para 
su sorpresa, la desea más allá de 
las citas furtivas y empieza a 
plenear el modo de separaría de 
su novio. Laura Anttonelli.
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Telecinco reorganiza su parrilla 
de fin de semana

A partir del próximo sábado, Telecinco 
reorganiza su parrilla de programación del fin 
de semana, donde incorpora el estreno de «Cine 
Disney», cabecera del nuevo espacio dedica
do a un cine eminentemente familiar. Este 
programa es fruto del acuerdo de Telecinco 
y la factoría Disney, cuyas primeras conse
cuencias fueron el estreno de «Club Disney» 
el pasado mes de septiembre. Este ciclo de 
cine familiar contará con producciones de éxito 
que se emitirán siempre los sábados a las 15,30 
comenzado este sábado con la emisión de Mary 
Poppins. A continuación se emitirán los epi
sodios de la serie «Sandokan», aunque ya están 
en preparación dos nuevos espacios de hu
mor y entretenimiento que verán la luz en el 
primer trimestre de 1999, que se incluirán en 
la franja de máxima audiencia del fin de se
mana, uno de ellos protagonizado por el grupo 
«La Cubana».

El programa de humor «Un Millán de co
sas», que se estrenó el pasado 6 de noviem
bre, pasará a emitirse con periodicidad men

"Los libros", espacio 
sobre el panorama 
editorial español

Los periodistas Eduardo Sotillos y 
Juancho Armas Marcelo son los directo
res del programa «Los Libros», dedicado a 
la industria editorial del libro en español, 
que se emitirá a partir del día 26 en el Canal 
Internacional, pero también por La 2 a partir 
de la próxima temporada. Eduardo Sotillos 
dijo que no se trata del libro español, «sino 
del libro en español, que va más allá de 
nuestras fronteras y abarcará no sólo a los 
escritores iberoamericanos que escriben en 
español, sino también en portugués». De 
hecho, el primer programa que se emitirá 
el día 26 incluye una entrevista con el Pre
mio Nobel portugués, José Saramago, pero 
contará con mucha presencia de escrito
res iberoamericanos.

El programa estará presentado por Pi
lar Socorro, y Eduardo Sotillos y Armas 
Marcelo se encargarán de la entrevista en 
profundidad en cada programa.

ANUNCIESE EN

sual a partir del 4 de diciembre, de modo es
pecial, tal y como estaba previsto en el pro
yecto original.

Fraga y Pérez 
Rubalcaba, en las 
entrevistas matinales

Manuel Fraga, presidente de la Xunta 
de Galicia, será entrevistado este miérco
les en ‘Los Desayunos de Radiotelevisión 
Española’, que La Primera de TVE ofrece 
de lunes a viernes, de 09.00 a 09.50 horas.

Fraga responderá a las preguntas del 
director y presentador del programa, Ja
vier González Ferrari, y a las de los perio
distas Julio César Iglesias y Juancho Ar
mas Marcelo.

Por otra parte, la tertulia matinal de 
Antena 3 Televisión ‘E1 primer café’ ten
drá como invitado, a partir de las 09.30 horas, 
a Alfredo Pérez Rubalcaba, secretario de 
Comunicación del PSOE.

Pérez Rubalcaba acude al espacio de la 
cadena privada para analizar la actualidad 
política y hablará de las situación por la que 
atraviesa su partido tras el acuerdo al que 
llegaron el pasado fin de semana Borrell y 
Almunia.

"Las calles de San Fernando" 
ha iniciado su rodaje

En los Estudios Picasso de Telecinco se 
inició ayer el rodaje de la nueva serie «Las 
calles de San Fernando», una comedia dra
mática y realista de carácter humano que, a 
veces, tendrá sus puntos tristes, protagoniza
da por Tito Valverde, Silvia Abascal, Tristán 
UlIoa, Andoni Ferreño y Carmen Balagué, 
consta de 13 capítulos y está dirigida por Je
sús Font, director también de «Todos los hom
bres sois iguales». Para Mikel Lejarza, 
subdirector general de contenidos de esta 
cadena privada, la serie «es una mezcla de 
comedia, drama, humanidad, y como novedad, 
un poco de acción. El título refleja por sí mis
mo todos estos aspectos y evoca a la serie 
americana "Las calles de San Francisco", pero 
en este caso a nivel local». En la serie se tra
tan, en clave de comedia, casos policiales que 
bien podrían ser verídicos. A su vez, la comi
saría, su ambiente y las personas que convi
ven en torno a ella dan pie a determinadas 
situaciones personales que son reflejadas en

la serie. Tito Valverde explicó que «hemos 
estado en contacto con policías y hemos visi
tado comisarías para empapamos del ambien
te qué se vive en esta profesión. Aquí se irán 
incorporando ladrones, chorizos, violadores y 
delincuentes varios a los que vamos a dar lo 
suyo».

(Preguntar por Srta. Remedios)
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La programación de hoy
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Angie Cepeda y ballena" Concurso diario ingresar en la madre» presentado por Mari
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Carretería

Mal rollo
(El Ayuntamiento de
Ciudad Real ficha a

Papa Noel para estas
Navidades)

Si copiamos lo de fuera.
Si hasta las instituciones 
se cargan las tradiciones 
¡Mal futuro nos espera!.

Con profundo sentimiento 
comunico a los paisanos 
que este año el Ayuntamien-

ficha, sin venir a cuento, 
al payaso americano.

¿No es acaso un esperpen
to,

traer al gordo grasiento?
¿No se nos va de las ma

nos?
¿Es que va a llevarse el vien

to
el viejo Mágico cuento
de nuestros Reyes lejanos?

El municipal empeño 
será pura discusión 
el repartir la ilusión 
confundirá a los pequeños.

A este engendro no lo tra-

Es más; ¡no puedo con él! 
¡Que vivan los Reyes Ma

gos.
Se joda Papá Noel!

Dos españoles 
podían haber 
sido secuestrados 
en Chile

Efe - Madrid

Dos hijas del español Gon
zalo Fernández de Córdoba, pre
ocupadas por la desaparición de 
su padre y de su hermana Ana 
en Chile, fueron recibidas por 
el cónsul general de España, 
Camilo Alonso Vega, y por el 
subsecretario de Interior chi
leno, Belisario Velasco, quien 
se comprometi ó a esclarecer los 
hechos.Según explicaron fuen
tes de la Oficina de Informa
ción Diplomática (OID), las 
hijas de este español, María y 
Carmen, expresaron al cónsul 
su preocupación tras haber 
recibido un correo electrónico 
remitido supuestamente desde 
el ordenador portátil de su pa
dre, del que se deducía que tanto 
él como su hija Ana podían haber 
sido secuestrados.

La llegada de Amnistía Internacional a Cuenca ha sido muy bien acogida por 
los estudiantes que se acercaron ayer hasta la Escuela de Trabajo Social para 
recibir información sobre qué es esta organización y los proyectos que está 
llevando a cabo. Preguntas sobre el trato que daría esta ONG a presos como los 
de ETA y los GAL fueron algunas de las preguntas que plantearon y alguno que 
otro se interesó en colaborar con las iniciativas de A.I. Además, los asistentes 
pudieron conocer mejor la Declaración de los Derechos Humanos. F-R

La Junta da a conocer sus 
proyectos naturales de la región

Efe-Toledo

La Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha ha ins
talado un 'stand' informativo en 
el IV Congreso Nacional de 
Medio Ambiente donde se di
fundirán los principales proyec
tos sobre protección de la na
turaleza y calidad ambiental que 
se desarrollan en la región. 
Según informa la Oficina del 
Portavoz, durante cinco días 
participarán en este evento 
responsables y técnicos medio
ambientales de la Administra
ción regional en las mesas y 
grupos de trabajo del certamen, 
el más importante que se orga
niza en España en tomo al Medio 
Ambiente.

El 'stand' oficial de Castilla- 
La Mancha está compuesto por 
paneles informativos sobre el 
Alto Tajo, Red Natural 2000,

Catálogo Regional de Especies 
Amenazadas, red de vigilancia 
de calidad del aire, y central 
térmica Elcogás de Puertolla
no. También cuenta con un 
monitor de video sobre los es
pacios protegidos y sobre el Plan 
de Ordenación de los Recur
sos Naturales del Alto Tajo, 
además de un terminal infor
mático conectado vía modem 
con las cabinas de medición de 
la calidad del aire en Puerto
llano, que permitirá conocer su 
funcionamiento y obtener da
tos en tiempo real.

En el marco del Congreso, 
el próximo jueves el director ge
neral del Agua, Alejandro Gil, 
participará en el pleno de la 
Mesa del Agua que reunirá a 
las comunidades autónomas y 
a la administración central en 
torno a los recursos hídricos y 
el viernes el director del Me-

En el congreso se tratará de la preservación de la ecología.

dio Ambiente Natural, Alberto 
Saiz, informará sobre la Red 
Natural en Castilla-La Mancha. 
El Congreso Nacional de Me
dio Ambiente servirá también

* Hoy puede ser un gran día. 
Si los máximos representantes 
de la provincia y la ciudad de 
Cuencaaciertan anegociar, como 
así debe ser, con el director 
general de Infraestructuras del 
Ministerio de Fomento, las rei
vindicaciones que Cuenca pide 
con respecto al trazado del AVE 
Madrid-Valencia.

* Hoy podría haber sido otro 
buen día, pero seguro que para 
Matilde Molina no lo es tanto 
después de haber sido apartada 
de su cargo. ¿Quien será su 
sustituto? Me ha dicho un paja
rito, el de los picotazos, que le 
ha llegado la onda de que ya está 
elegido. Vendrá de la Mancha 
conquense y además, según este 
mismo pajarito, tendrá un sala
rio que rondará las 250.000 pe
setas. Esperaremos para darle 
la razón o no a mi pajarito.

* Y el último picotazo del día, 
además donde más le duela, se 
lo dedicamos al abogado de 
Miravete, quien descalifica al 
ministro de Defensa, Eduardo 
Serra, por sus manifestación 
alabando la sentencia al asesi
no de nuestro paisano Ferrer. 
Pues señor abogado, haga us
ted los recursos a los que la Ley 
le da derecho, que esa misma 
Ley se ecargará de hacer 'ejem- 
plarjusticia'.

para presentar la revista 'Me
dio Ambiente. Castil la-La Man
cha', editada por la Junta con 
el objetivo de difundir noticias 
medioambientales.
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